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La actriz interpreta en la actualidad a Doña Aurelia en la obra de López Rubio, “Celos del Aire” 

Aurora Redondo recibió en Madrid un 
merecido homenaje en su 91 cumpleaños

El Ayuntamiento madrileño le concederá la Medalla de Oro de la ciudad por su entrega al teatro

Una cerrada ovación íue el 
regalo que el público de 
Madrid tributó a Aurora 
Redondo, al aparecer la 
actriz en escena, el martes, 
durante el día de su 91 
cumpleaños, interprentan- 
do a Doña Aurelia, de la 
Obra “Celos del Aire”, ori
ginal de José López Rubio.

MADRID (Efe).- Aurora 
Redondo escuchó, asimismo, 
de boca del alcalde de Madrid, 
Agustín Rodríguez Sahagún, 
que le entregó un obsequio 
al finalizar la función, el anun
cio de que el Ayuntamiento 
le concederá la Medalla de 
Oro de la ciudad “por sus cua
lidades artísticas, humanas y 
su total entrega- al teatro”.

La veterana actriz confesó 
momentos antes dé salir al 
escenario que sigue enamora
da del teatro y que hoy había 
sido un día dichoso, “pese a 
que desde la muerte de mi 
marido, en 1955, sólo soy feliz 
en las tablas”.

A la representación de “Ce
los del Aire” acudieron, ade
más del alcalde de Madrid, 
los artistas Maria Isbert, Mari 
Carmen Prendes, Maria 
Kosty, Silvia Marso, Angel 
Picazo, Zori, Luis Escobar y 
Angel de Andrés, así como 
el periodista Emilio Romero. 
El director del Centro Cul
tural, Antonio Girau, le hizo 
entrega del Fuero de los 
madrileños, del siglo XIII, y

< ^ Cumpleaños ■

Alfonso Escámez.

Hoy, 3 de enero, cumplen 
años:Stephen Stills, musico, 46 
Alfonso Escamez Lopez, presi
dente del Banco Central, 75 
Vernon Walters, diplomático 
norteamericano, 54

- Francisco Higuera, futbo
lista, 26 - Manuel Gutiérrez 
Aragón, director de cine, 49

- Francisco Martín Morales, 
dibujante, 45 - Miguel Angel 
Martínez Martínez, diputado 
del PSOE, 51- Victoria Princi
pal, actriz, 41

- José Montero, jugador de 
baloncesto, 26

^B Citas '^^f -rt

nio con el 
León.

actor Valeriano

Aurora Redondo lleva 84 años interpretando papeles sin d

fue interpretando papeles en 
las obras “Don Juan” y 
“Tierra baja”. Luego trabajó 
en importantes compañías tea
trales, como la de Catalina 
Bárcena y Rosario Pino.

En 1926 contrajo matrimo-

TVE ha iniciado el año con un excelente repertorio de películas en la programación de noche

‘‘La caída de los dioses”, primera parte 
de la trilogía germánica de Visconti

‘^Ultima sesión” emite ‘‘Doble vida”, una pélícula ambientada~en el mundo del teatro norteamericano

El segundo canal de Televisión Española emitirá hoy 
la película “La caída de los dioses”, primera parte 
de la denominada trilogía “germánica” del director ita
liano Luchino Visconti compuesta además por “Muerte 
en Venecia” y “Luis II de Baviera. El rey loco”. TVE 
ha iniciado el año con un excelente reperíorio de pelí

culas en su programación de noche, y tras la emisión 
el martes en el primer canal de las aventuras infantiles 
de “Los Goonies” y ayer las extraterrestres de “ET”, 
hoy emitirá una de esas películas consideradas “serias” 
e intelectuales, “La caída de los dioses”, una revisión 
histórica de la reciente historia alemana.

los compañeros de reparto de 
unas cubiertas de plata para 
libros.

Aurora Redondo, que lleva 
84 años interpretando papeles 
sin descanso, dijo que el teatro 
“nunca morirá porque es car
ne” y que se siente muy bien 
de salud, “salvo un dolor en 
la cadera de cuando me caí 
en el Español”.

Aurora Redondo nació el 
1 de enero de 1900 en Bar
celona y estuvo casada con el 
también actor Valeriano 
León. A los siete años apa

reció en el tea 
Barcelona inter 
compañía de . 
obra “Doñee 
muller”.

Posteriormer 
Madrid, donde 
mayor parte 
como actriz -a 
por provincias 
años trabajó í 
Muñoz Seca 
rayo”.

Durante dos 
papeles infanti 
ción en el te:

Visconti, heredero de una gráfica nocturna del segundo

la reciente historia alemana

ambientado en el Siglo de Oro 
español y girará en tomo a 
espadachines, damas coquetas 
y participantes misteriosos.

La presentadora conducirá 
el programa mediante ripios 
de época, acompañada por los 
humoristas Cansado y Faemi- 
nio y por el mago Juan Tama
riz. Además podrán disfrutar 
de la música que ofrecerá el 
grupo “Termessee”.

El tío de los bigotes, Javier Basilio,

Ramón Sánch
los rostros m

Antonio NOMBELA

MADRID.- ¡Qué bien le va 
al veterano colega, Ramón Sán
chez Ocaña, la sección de que 
se ocupaba, ésa de “Mejor es 
prevenir” creo que se llama!. 
Ramón, que lleva ante micró*- 
fonos, con o sin imagen, casi 
desde que se inventó la gripe, 
tiene rostro y sonrisa de Médico 
de Casa, de ese profesional que 
inspira confianza tan sólo con 
verle, que viene tratanto a la 
familia desde que los que hoy 
son papás nacieron, casi en sus 
brazos., ese buen médico que 
podrá haberse quedado obso
leto en sus conocimientos, tal 
vez, pero que los suple con el 
profundo conocimiento de los 
presuntos enfermitos... Ramón 
es ese tipo de doctor a la anti
gua, que cree todavía que el 
enfriamiento “hay que sudarlo” 
y que está seguro que, para la 
chiquillería que está creciendo, 
lo bueno bueno no es ningún 
medicamento extranjero, sino el 
castizo y españolísimo “Cere- 
gumil”... No sé a qué espacio 
televisivo podría pasar Sánchez 
Ocaña cuando su repertorio de

consejos y de sd 
terminando.
tomase un mefl 
pero, como pl 
“sonado” corncH 
taría mucho I 
mano, por si la 
a mi cabecera..!

Javier Basili! 
visivo “reciclado 
conocemos hace
largo. Cuando le descubrimos, 
no recuerdo ya en qué progra
ma pretérito, le llamamos ense
guida “El tío de los bigotes”. 
Y con el remoquete sigue y 
debe seguir, porque con el bigo
te sigue. Y además, más fron
doso que nunca... Es bastante 
corto, técnicamente hablando, 
Javier Basilio. El pretende ser 
ocurrente y gracioso, pero sabe 
hacer muy pocas cosas. Y éstas, 
con una cortedad y unas limi
taciones que no le dejarán 
remontar nunca.... Donde “ve- 
remos” siempre a Javier, tipo 
entrañable, por lo demás, es en 
los espacios para niños, bien sea 
contándoles cuentos, bien 
repartiendo juguetes, como un 
Rey Mago de paisano... Y en 
cualquier caso, claro, dejando

un rato bien

Ramón Sánchez Ocaña.

a los críos tirarle de sus higo- 
tazos....

Todos la llaman Doña Ade
laida y muy poos saben que 
como se llama la popular tele
visiva es Doña Concepción 
(Charo) Gómez Miranda,

Yo, ya ven ustedes que cosas, 
como la hubiese puesto es La 
Señora María, porque lo que

es. en realidad, la simpática
actriz es la más genuina repre
sentante de ese “cuerpo” entra
ñable de señoras innominadas 
que se pirrian por los novelones 
y que por eso, diez minutos 
antes de que aparezca en pan
talla la susodicha “Doña Ade
laida” ya están sentaditas en su 
puesto ante el televisor.

^ MATRIMONIO A 
Í^UEBA

14,00.. INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

14,29. - CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

14,30. - NO TE RIAS QUE ES 
PEOR

15,00.- TELEDIARIO -1
15,35.- LA DAMA DE ROSA

Episodio núm 31”
16,30.- ESTA ES SU CASA
17,20.. TELEDIARIO

STOP, SEGURIDAD 
EN MARCHA

17,55.. 
GLOBO

18,00.. 
YUPl

1830..

EL DUENDE DEL

LOS MUNDOS DE

CAJON DESASTRE
151,20.. INFORMATIVOS

1

“Falcon Crest”.

Illllllllllllllllllllllll

TERRITORIALES
19,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

19,30. - OBRAS MARAVI
LLOSAS

20,30.- TELEDIARIO -2
21,00.- FALCON CREST “Es

labones perdidos”
22,15.- EL PRIMI-JUEGO
22,30.- UN DIA ES UN DIA
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- PLATOS ROTOS (úl

timo episodio)
00,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

con su nieto "Joly. 
Esta insólita decisión provoca 
unos transtornos sin preceden
tes tanto en su familia como 
en el instituto, que no entien
den los deseos de Mel de iden
tificarse con la juventud vivien
do su mismo ambiente.

U,15.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- BARRIO SESAMO
13,30.- DIBUJA - 2
14,00.- KLIP
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS

CADA D1A
DE

15,30.- PRIMERA SESION 
. DIBUJOS ANIMADOS
16,05.- NOTICIAS
16,10.- LARGOMETRAJE
. LA MASCARA DE LOS

BORGIA 1948 - 93‘

. Dirección: Mitchell Leisen

. César Borgia se ha ido apo
derando uno tras otro de casi 
todos los estados italianos. Aho
ra ha puesto sus ojos en Vene
cia, pero para llegar hasta ella 
necesita atravesar Ferrara, cuyo 
duque, Alfonso de Este es, al 
parecer, hombre veleidoso, que 
ejerce una política tornadiza y 
que sólo vive para conseguir la 
fundición perfecta de una esta
tua de Júpiter.

17,55.- NOTICIAS
18,00.- VIDEOMIX
19,00.- LOS CONCIERTOS 

DEL AÑO
19,50.- NOTICIAS
19,55.- ESTADIO - 2
20,40 TVE-2 NOTICIAS
21,30.- ESPIRAL; DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,30.- JUEVES CINE
. La Caída de los dioses 1969 

- 150‘
. Dirección: Luchino Visconti
. Intérpretes: Dirk Bogarde, 

Ingrid Thulin, Helmut Berger.
. Las implicaciones de la alta 

burguesía alemanq en el ascen
so al poder del nazismo y la 
secuela de reponsabilidades y 
consecuencias para una familia 
noble y poderosa, los Von 
Essenbeck, unos auténticos dio
ses de la industria pesada 
alemana.

OLIO.- ULTIMA SESION
. Doble vida 1947 - 101’
. Dirección: Jorge Cukor

“Vuelta a las 
aulas”, una 
aventura juvenil 
vivida por un 
anciano

TVE 2 emite por la mañana 
a las 9.30 “Vuelta a las aulas” 
de 1985. Dirigida por Steven 
Hilliard Steven cuenta con un 
reparto de excepción encabeza
do por Art Camey, Chris Make- 
peace, Lenn Bizman y Dawn 
Greenhall. Un anciano de 68 
años abandona la residencia 
tras tomar la extraña decisión 
de volver a estudiar en el ins
tituto junto a su nieto. Esta 
insólita decisión provoca unos 
trastornos sin precedentes tanto 
en su familia como en el ins
tituto, que no entienden los 
deseos de Mel al intentar iden
tificarse con la juventud vivien
do en su mismo ambiente.

“La máscara de los Borgia”

“La máscara de los Borgia” 
es la peícula que pueden ver 
los espectadores de la Segunda 
Cadena a las 16.10 horas.

Su director, Mitchell Leisen, 
presenta las aventuras de César 
Borgia.

Este se ha ido apoderando 
de la casi totalidad de los esta- - 
dos italianos.

Su ambición no tiene límites 
y ahora pone sus ojos en Vene
cia pero para llegar allí debe 
atravesar Ferrara, cuyo duque 
es una persona extravagante 
que solo vive para conseguir la 
ámdiciónperfecta de una esta
tua de Júpiter.

Cesar entregará su hermana 
al duque, pero será muy tarde 
cuando descubra que el famoso 
Júpiter es un poderoso cañón.

Como actores protagonistas, 
Paulette Goddard, John Lund 
y MacDonald Carey.

. Intérpretes: Ronald Col
man, Signe Hasso, Edmon 
OBrien

. Anthony John, un famoso 
actor de teatro especializado en 
la alta comedia, va a poner en 
escena una obra que constituye, 
sin duda, un reto a su capacidad 
interpetativa: Otelo, de Sha
kespeare

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

11:00.- Dibujos animados
12:00.Largometraje
13:30.- Dibujos animados
14:30.- Cine en la sobremesa
“Rock Star“

16:30.TeIenovela
“Mi pequeña Soledad“
17:15.- Té o café
17:45.- Programación infantil
18:15.- Cine para todos
“La loca academia de los 

albóndigas“
20:00.- Telenovela
“/Angeles Blancos"
21:00.- Informativo local
Flash deportivo
21:30.- Cine en casa
“También de dolor se canta“
23:15.- Cine de noche
“El primer divorcio“
01:00.- Ultima sesión
“Tras la puerta del miedo“
02:45.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.
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Tras aceptar una queja de la Coordinadora para la Defensa de Anchuras ^B Llegó el 91

El Defensor del Pueblo
analizará la situación que

atraviesa Cabañeros
1

La situación por la que atra
viesa el Parque Natural de 
Cabañeros será estudiada 
por el Defensor del Pueblo^ 
Alvaro Gil-Robles, tras ser 
aceptada por la ofícina de 
éste una queja formulada en 
el mes de julio por la Coor
dinadora para la Defensa de 
Anchuras.

En el texto enviado a 
Gil-Robles, la Coordinadora 
dice que Cabañeros “está 
sufriendo un deterioro total, al 
estar parcelándose la unidad de 
propiedad que siempre man
tuvo y que fue el principal fac
tor a considerar en el magnífico 
estado de conservación que lle
vó a la Administración regional 
a declararlo Espacio Protegi
do”.

(Pág. 14) Alvaro Gil-Robles.

Por primera vez un 
organismo público va í 
a estudiar cuál es la 
situación de ,
Cabañeros en J
relación con " 1
Anchuras ¿

La queja se basa en j
la actitud de Defensa, 
que permutó a sus ’
propietarios tierras de j
Anchuras por i
parcelas en J
Cabañeros

El último día 
del año se 
celebró la 
“Carrera del 
pavo”
La tradicional “Carrera del 
pavo” se celebró en la tarde 
del día 31 de diciembre en 
el circuito urbano del Torreón 
del Alcázar en Ciudad Real. 
Los atletas Atanasio Herrera 
y Augusto Arcos, fueron los 
mejores de la capital y los 
de Tomelloso coparon los pri
meros lugares.

(Pág. 32) Un año más, la “Carrera del pavo”.

W

Y además
Detenidos en 
Rentería siete 
jóvenes acusados de 
participar en doce 
atentados en 
apoyo a ETA

(Pág. 23)

El nuevo presidente 
del Hispano confía 

en que los tipos 
de interés bajarán 

a lo largo de 
este año

(Pág. 24)

Fernández Ordóñez^ 
analizará en ¡ 
Luxemburgo la 
situación actual 
de la crisis 
del Golfo

(Pág. 23)

Irak parece 
dispuesto a aceptar 

cualquier nueva 
propuesta de 

diálogo con 
Washington 

(Pág. 26)

El alcalde degustó con satisfacción el plato manchego.

Ciudad Real despidió el 
año con migas manchegas 
y las tradicionales fiestas 

del día de Nochevieja
Ciudad Real celebró la 

salida de 1990 y entrada en 
el nuevo año con la orga
nización de migas manche
gas en la calle y las tradi
cionales fiestas y cotillones 
de Nochevieja. Los más jóve
nes salieron a la calle recién 
dadas las doce campanadas 
para festejar la noche entre 
felicitaciones, champán, con
feti y muchos petardos.

(Pág. 5)

La Federación de 
Peñas convidó a los 
ciudadanos a migas 
en el solar del 
antiguo Convento 
del Corazón de 
María

su CITA CON LA MODA EN

NAKARIO
ALFONSO X EL SABIO, 2
AVDA. DE LOS MARTIRES, 1 CIUDAD REAL
POSTAS, 5

El precio de la 
gasolina se 
incrementó ayer 
tres pesetas 
en litro

Los precios de las gasolinas 
subieron tres pesetas a partir 
de las cero horas de ayer, al 
bajar Campsa dos pesetas sobre 
los precios actuales y aumentar 
por otro lado cinco debido al 
nuevo impuesto sobre hidrocar
buros. (Pág. 22)

BONOLQTO 
19-25-27-46-47-48. 
Complementario: 30



TRIBUNA La TribunaMiércoles, 2 de
Enero de 1991

La Tribuna
Año II 

Depósito Legal: 
CR-1164-90 

Editor 
Carlos

Zuloaga López

Director 
Manuel

López Camarena

Redacción:
Ana Marta Araus, Pilar 

Ortega Gutiérrez, Imelda 
García Arana, Julio de 
Pablos Alcázar, Carlos 
Muñoz de Luna, Pilar 
Muñoz González, Diego 
del Moral.

Telefotos:
Efe

Agencias informativas: 
Efe, Lid y Mencheta

Redacción, administra
ción, suscripción y publi
cidad:
Plaza, del Pilar, 8, Entre
planta.

Teléfonos:
2153 01

Fax: (926) 21 53 06

H Firma invitada

Más incógnitas que realidades positivas
FERNANDO ONEGA

EDITA: PUBLICISA 
(Publicaciones de 

Ciudad Real, S.A.)

Consejero Delegado 
Francisco Javier 
Martínez Ortuño

Director de Publicidad 
Miguel Bendito

Jefe de Publicidad 
José Ignacio del Amo

Director Técnico 
Antonio Lajara

C
omenzó el 91, y no se puede decir 
que lo haya hecho de forma 
optimista. Hay más incógnitas 

que realidades positivas. La principal 
incógnita está, naturalmente, en el Golfo 
Pérsico. Con unos plazos que se agotan 
de modo inexorable, los tambores de 
guerra dominan incluso sobre el ambien
te festivo que acabamos de vivir. La 
lógica dice que no habrá ningún acuerdo 
ni perspectiva de acuerdo hasta el mismo 
día 15. Hay quien sostiene que será nece
sario un acto de fuerza por parte de 
Estados Unidos -necesariamente duro, 
quizá cruel-para sentar a Sadam en algo 
parecido a una mesa de negociaciones.

En todo caso, si la guerra estallase, 
¿quién puede pronosticar cuál será su 
desenlace?. Como suele decir Amando 
de Miguel, los ciudadanos que hicieron 
la Guerra de los Cien Años nunca supu
sieron que esa guerra durase un siglo. 
El Papa Juan Pablo II acaba de advertir 
que “una guerra es una aventura sin 
retorno”.

Y una guerra desarrollada, además, 
en medio de los pozos petrolíferos más 
importantes del mundo es una amenaza 
para las bases de la civilización actual 
y su orden económico.

España se verá tan afectada por sus 
consecuencias como cualquier otra 
nación occidental. Los responsables del 
gobierno creen que nuestra situación es 
peor: nuestra capacidad de resistencia 
es limitada., la economía española está

Exclusiva de publicidad 
nacional: NOVOMEDIA, 

SA
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. Telf: 
577 56 42. Fax: 56419 09; 
Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 
201 12 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich, 3. Telf: 351 10 65

A
 estas horas, el champán remueve 
nuestros pensamientos y hasta 
nuestro árbol genealógico; los 

restos del turrón todavía los recordará 
nuestro estómago como una pesadilla, y 
las prisas con las que, como todos los 
años, nos hemos atragantado al comer 
las uvas, pesarán en nuestra memoria 
como una nube.

Pero hoy ya es 1991. Las gasolinas han 
subido tres pesetas para que despejamos 
de los efluvios de la noche pasada; los 
gasóleos, entre ellos de calefacción, han 
subido cuatro pesetas: la luz, nada menos 
que un 6,8 por ciento, y los transportes, 
un 4 por ciento.

El Papa Juan Pablo II acaba 
de advertir que “una guerra 
es una aventura sin 
retorno”. Y una guerra 
desarrollada, además, en 
medio de los pozos 
petrolíferos más importantes 
del mundo es una amenaza 
para las bases de la 
civilización actual y su orden 
económico 

menos saneada., y tenemos una depen
dencia energética del petróleo superior 
a la media de las naciones europeas.

Ante esta evidencia, de muy poco sir
ve hacer adivinanzas. Ni siquiera pro
yectos económicos. España es un país 
medio, que tendrá que sufrir las con
secuencias de la crisis del Golfo sin capa
cidad de reacción propia, y obligada a 
seguir los pasos de unos países europeos 
que están en mejores condiciones. Sobre 
el fondo de unas recientes palabras de 
Sadam Husein, se podría decir: si no 
estalla la guerra, estamos salvados, si 
estalla, “que sea lo que Dios quiera”.

Malos augurios
LUIS SACRISTAN

El último año “capicúa” del siglo 
comienza de esta “guisa”. Lo peor no 
es esto. Estas subidas estratégicas, fun
damentales en sectóres de la vida de 
todos los ciudadanos, tendrán su efecto 
de arrastre en otros tantos productos, 
que estallarán por “simpatía” como los 
explosivos en cadena. í ^'

Todo ello, sin la incertidumbt^ del 
Golfo Pérsico, cuando los ánimos parecen 
calentarse y quedan quince días de reloj 
para el final del plazo lanzado a Sadam 
Husein. Lo peor no es esto, si no la 
posibilidad de que empeore. Cruzaremos 
los dedos mientras arranca este año, que 
no empieza con muy buenos augurios.

Naturalmente, el Gobierno, cualquier 
gobierno, no puede conformarse con ese 
“esperar y ver”. Es de suponer que el 
señor González tendrá sobre su mesa 
todas las alternativas y soluciones, en 
caso de estallido del conflicto. Y es de 
suponer, por tanto, que no tenga un 
excesivo sentido embarcarse en opera
ciones de cambios de ministros cuando 
tan grandes son los desafíos. Si esto 
se puede decir de los ministros, ¿qué 
no decir del Vicepresidente Guerra, 
cuyo cese o desplazamiento supondría 
un factor de distorsión interna?

Sabemos, porque así se ha dicho, que 
esas alternativas existen en el puro terre
no militar. Fernández Ordóñez informó 
que el Gobierno sabe cuál es el papel 
de las fuerzas armadas desplazadas al 
Golfo en cualquier situación. La que 
finalmente se adopte, será comunicada 
al Parlamento, donde está garantizada 
su aprobación.

Se comprende que el cuadro de situa
ciones económicas es mucho más difícil, 
porque intervienen factores incontrola
bles. Si difícilmente se puede planificar 
en situaciones de normalidad, mucho 
más difícil es hacerlo en medio de una 
guerra. Pero es decepcionante ver que, 
en plena gravedad del conflicto, no se 
haya visto un movimiento de prepara
ción de nuestra sociedad. Al revés: hay 
indicios de que se funciona y se pro
grama como si no hubiera crisis en el 
Golfo.

Lo peor no es esto, si no 
la posibilidad de que 
empeore. Cruzaremos los 
dedos mientras arranca este 
año, que no empieza con 
muy buenos augurios

La Tribuna
----- -------------- de Ciudad Real -- --------------------
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Carta económica ai alcalde Lorenzo Selas

S
r. Alcalde: No escribo esta 
carta influido por el 
hiriente desprecio que 

pueda suscitar o merecer tu com
portamiento político, ni es mi 
deseo destilar en ella el veneno 
de la injuria, que fácil sería para 
quien hace de la pluma palabra 
de Quijote. Tan sólo pretendo 
transmitir públicamente mi 
inquietud como profesional y 
padre de numerosa familia, por 
el futuro económico de la ciudad 
que habito y tú vienes dirigiendo 
durante tan largos y excesivos 
años.

A falta del obligado balance 
que debieras presentar en acto 
coloquial y público dando cuenta 
y razón, partida por partida, de 
los dineros públicos que te fue
ron confiados, me permito for
mularte y exigirte pública res
puesta, sobre los siguientes pro
yectos que afectan a nuestra ciu
dad, en los que (es mi presun
ción) estás actuando tú y tu gru
po que se declara independiente, 
como mera marioneta.

Cuando Renfe ha realizado un 
inventario de su patrimonio 
inmobiliario e ingreso en el año 
1989 más de 5.000 millones de 
ptas. por la venta de terrenos 
urbanos innecesarios para su 
explotación ferroviaria, siendo su 
objetivo, según declaración de su 
director J. María Robles, el 
seguir vendiendo los terrenos 
urbanos a precio de mercado, no 
es comprensible que el arruinado 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
modifique el Plan General de 
Ordenación Urbana para adap
tarlo a los intereses inmobiliarios 
de Renfe y convierta los terrenos 
de la estación en un inmenso 
negocio para intereses foráneos, 
sin definir, establecer y valorar 
con luz y taquígrafos, qué com
pensaciones se ofrecen al pueblo 
de Ciudad Real. Es fácil pre
guntarse y deberías dar lógica 
respuesta, si los 3.000 millones 
que pierde Ciudad Real están 
relacionados con la inclusión en 
la nómina de Renfe de Esco
lástico González, que tan bien 
sirve los intereses del gobierno 
socialista en la Diputación de 
Ciudad Real y es tan fiel a tus 
deseos familiares, no tendrá nada 
que ver con la “bajada de pan
talones” que en este asunto y 
ante “los nuevos amos” estás 
teniendo como Alcalde de Ciu
dad Real.

Otro aspecto en tu política de 
avestruz, que tanto ha perjudi
cado a Ciudad Real y no tiene 
fácil explicación, es la falta de 
respuesta ante importantes pro-

JOSE ANTONIO ANTEQUERA GlNER

yectos industriales que hubieran 
podido ser desarrollados en Ciu
dad Real o su provincia y no 
se realizaron o lo hicieron en 
Albacete o Toledo, ya que duran
te estos años te has olvidado de 
promover una adecuada política 
de suelo e infraestructura indus
trial, dificultando el crecimiento 
de. puestos industriales y desa
provechando la oportunidad que 
tiene Ciudad Real de convertirse 
én un área independiente y peri
férica de las economías de escala 
representadas por Madrid y 

Sevilla.
Cuando la Cámara de Come- 

racio de Ciudad Real denuncia 
la inexistencia de suelo industrial 
para admitir grandes inversiones 
y justifica la imposibilidad de 
aceptar proyectos como el recien
te de Móbil Química, tú mani
fiestas que es intención del Ayun
tamiento de ampliar el suelo 
industrial para pequeñas indus
trias, con lo que nuevamente se 
somete a Ciudad Real al arbitrio 
de indocumentados o a la ine
ficacia de los ineptos, pues Ciu

dad Real no podrá contar con 
la utilización a gran escala indus
trial, del gas natural, ni hacer 
posible inversiones públicas o 
privadas, como la recientemente 
aprobada en Albacete que supera 
los 3.000 millones de ptas. y la 
creación de 300 puestos de 
trabajo.

Al finalizar el año 1990 te has 
de preguntar si merecía la pena 
traicionar tantas voluntades y 
autocalificar tu labor que, en mi 
opinión ha estado exenta de pro
yectos generadores de riqueza,

Me permito 
formularte y exigirte 
pública respuesta, 
sobre los siguientes 
proyectos que afectan 
a nuestra ciudad, en 
los que (es mi 
presunción) estás 
actuando tú y tu 
grupo que se declara 
independiente, como 
mera marioneta

Durante estos años te 
has olvidado de 
promover una adecuada 
política de suelo e 
infraestructura 
industrial, dificultando 
el crecimiento de 
puestos industriales y 
desaprovechando la 
oportunidad que tiene 
Ciudad Real 

mitigadores del paro y portado
res de la ilusión colectiva. Tam
bién deberías recapacitar sobre 
la conveniencia de no someter 
a Ciudad Real a otra experiencia 
transfuguista y dejar el camino 
libre y expedito a quien no esté 
cansado como tú y afectado por 
la desidia, pues en la próxima 
confrontación electoral ya no 
podrás contar con el silencio de 
los aprovechados, ni podrás evi
tar la confrontación pública con 
tus oponentes y todo ello por 
el bien de Ciudad Real.

DIRECCION

CIUDAD.y Código postal

Déjate ay

Fotografia cedida por Luis Pancorbo. Diseño. Sedan. Agencia. Clak'^¿ 4.

DESEO RECIBIR MAS INFORMACION
NOMBRE.................................................................

i

Apadrínalo
Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
con nombres y apellidos.
Puedes salvar su vida y preparar su futuro 
con un estricto control de tu aportación. 
Pero él puede darte a tí mucho más que eso. 
Puede darte algo que el dinero no puede comprar. 
Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros.

* Déjate ayudar.

Ayuda
Acción

Españoleto 13. Tel.: (91) 4475211
28010 Madrid
Travesera de Gracia 8. Tel.: (93) 2021142
08021 Barcelona



Miércoles. 2 de
Enero de 1991 OPINION La Tribuna

Por un debate agrario

L
as negociaciones del 
GATT, (Acuerdo Gene
ral sobre Aranceles y 

Comercio) se han convertido en 
la práctica en el elemento ini
ciador de un amplio debate 
sobre la P.A.C. (Política Agraria 
Común).

El debate acaba de empezar 
y los pequeños y medianos agri
cultores y ganaderos debemos 
estar atentos a las orientaciones 
que se introduzcan durante los 
próximos años en la PAC.

Desde 1986, los pequeños 
agricultores españoles hemos 
podido comprobar las desigual
dades que la misma PAC gene
raba entre agricultores y regio
nes. La política comunitaria de 
precios viene otorgando más 
recursos a aquellas explotacio
nes que más producen.

Una vez superado el déficit 
alimentario de la CEE, a finales 
de los 70, y como efecto de 
las políticas productivas que se 
venían realizando, los exceden
tes comienzan a convertirse en 
un problema. Vender en el mer
cado mundial lo que los países 
comunitarios no consumen está 
costando el 40 por ciento del 
presupuesto del PAC destinado 
al mantenimiento de mercados 
y precios, las ayudas a la expor
tación (restituciones), necesarias 
para poder competir en el mer
cado mundial con precios más 
bajos, beneficia directamente a 
los grandes operadores del 
comercio agrícola y sólo indi
rectamente a los productores, al 
reducir las ofertas en el mercado 
comunitario.

Múltiples son los mecanismos 
de apoyo que contempla la 
PAC, pero con un denominador 
común en su historia, el pro
ducto y por ello obtienen más 
del presupuesto agrícola quien 
más produce y lo hace a menor 
precio.

El GATT viene a acelerar el 
comienzo de un debate que se 
atisbaba en el horizonte, tanto 
por la reforma de la PAC ini
ciada en 1.988 como por la con
secución del Mercado Unico en 
1.993, añadiendose este al pro
ceso de interdependencia e 
internacionalización de la eco
nomía.

Ya no se puede eludir el 
debate, incluso ya no son posi
bles las “medias tintas”con las 
que otras organizaciones distin
tas de UPA se han venido mani
festando, pues en el fondo, en 
la perspectiva del actual debate, 
se está luchando por la pervi
vencia de uno de los modelos 
agrarios en vigor, el de EE.UU 
con grandes explotaciones, don
de se da el caso de que solo 
16 productores de cereales pre
sionan al propio Gobierno, o 
el de Europa, con 10 millones 
de pequeños agricultores que 
conforman un abundante tejido 
social.

En España la defensa de estos 
modelos cada vez está mas defi
nida: las grandes explotaciones 
son defendidas por ASAJA -or
ganización integrada en la 
CEOEmientras que los peque
ños y medianos agricultore.s son 
defendidos por UPA-UGT.

Precisamente en virtud de esa 
claridad de definición son tan 
de agradecer las manifestacio
nes del presidente de ASAJA 
en Castilla-La Mancha cuando, 
en un artículo publicado el 1

(*) CRISTOBAL TORRES

En el fondo, en la perspectiva del actual deba
te, se está luchando por la pervivencia de 
uno de los modelos agrarios en vigor, el de 
EE.UU con grandes explotaciones, donde se 
da el caso de que sólo 16 productores de 
cereales presionan al propio Gobierno, o el 
de Europa, con 10 millones de pequeños 
agricultores

de diciembre, calificaba de ridí- 
dulos los,apoyos a los pequeños 
agricultores. Y lo afirmaba no 
desde la aceptación de que estos 
son “ridículamente“ escasos, tal 
y como consideramos en UPA, 
sino desde la simple oposición 
a que existan. Tales declaracio
nes marcan pues un hito en la 
trayectoria de ASAJA, por que 
por primera vez se trasladan sin 
dobles mensajes los verdaderos 
intereses de esa organización.

Las actuales ayudas a los 
pequeños productores de aceite 
de oliva, algodón, cereales, las 
primas de ovino y caprino, así 
como las ayudas a las zonas de 
montaña, desfavorecidas, etc., 
son insuficientes para la Unión 
de Pequeños Agricultores.

Desde UPA no renunciamos 
a la existencia de una agricul
tura competitiva, pero no acep
tamos que sea exclusivamente 
el mercado el que determine 
quien debe permanecer en la 
actividad agraria, pues este es 
injusto de por sí y siempre otor
ga ventajas a quien ya tiene ven
tajas de partida, como disponer 
de capitalización, de mayores 
posibilidades de acceso a las 
mejoras productivas y de capa
cidad de entrar en las redes 
comerciales ademas de contar 
con explotaciones de grandes 
dimensiones en unas condicio
nes agroclimáticas también más 
favorables.

Desde la realidad de nuestras 
estructuras agrarias y conside
rando la climatología de nuestra 
región, Castilla-La Mancha no 
reúne ciertamente las mejores 
condiciones para competir en un 
mercado liberalizado. . Desde 
una óptica meramente econo
micista. desde la defensa de las 
grades explotaciones (que ASA
JA híi plasmado con su actitud 
frente a la problemática de!

Acuífero 24, por ejemplo), es 
comprensible que Fernando 
Villena tilde de ridículos los 
apoyos que favorezcan el 
desarrollo de las actividades en 
miles de explotaciones familia
res, es decir, las ayudas a los 
pequeños agricultores.

Para la Unión de Pequeños 
Agricultores es necesario 
fomentar y aumentar los apoyos 
a los pequeños agricultores y a 
sus rentas, así como mejorar las 
estructuras agrarias y facilitar el 
acceso de los pequeños agricul
tores y ganaderos a los canales 
de comercialización y distribu
ción alimentaria. También es 
preciso mantener y mejorar el 
modelo de explotación agraria 
tradicional en toda Europa, esto 
es, la explotación familiar, para 
ello será necesario que se prio
ricen los gastos en los presu
puestos agrarios, anteponiendo 
las necesidades de los agricul
tores más desprotegidos y de las 
regiones con mayores proble
mas. En definitiva, que se des
tinen presupuestos suficientes al 
apoyo de los colectivos más des
favorecidos con el fin de man
tener un tejido económico y 
social vivo.

La política Agraria Comuni
taria se encuentra inmersa en 
un proceso de revisión y lógi
camente. existen presiones des
de muy diversos ámbitos para 
que el nuevo modelo agrario 
que deberá sustituiría sirva a 
unos intereses y no a otros. 
Frente a los que pretenden 
expulsar a los pequeños y 
medianos del sector, UPA se 
opone abiertamente, porque no 
admitiremos que el cambio de 
la PAC se determine desde 
opciones de liberalismo a 
ultranza.

(*) Cristóbal Torres Torres 
e.s secretario general de LIPA 
de Ciudad Real.

■ Cartas •. - - ■ ' —r-:

El Ayuntamiento responde 
sobre las farolas y el “saldo”

Sr, Director:
En las semanas pasadas, 

una nueva obra ha contri
buido a mejorar el estado 
progresivo de desarrollo de 
nuestra ciudad y en defi
nitiva el bienestar de los 
ciudadanos de esta capital. 
Se trata de la nueva ilu
minación del tramo de 
carrera comprendido entre 
el puente del Polígono 
Industrial Larache y el 
Centro Cultural de la 
Poblachuela, un tramo de 
algo más de tres kilóme
tros y medio que quedó 
absolutamente iluminado 
por más de cincuenta pun
tos de luz dotados con lám
paras de 250 watios sobre 
báculos de nueve metros 
de altura. El Ayuntamiento 
de Ciudad Real no está 
obligado a iluminar este 
tramo de carretera que no 
está considerado como vía 
urbana, al quedar fuera de 
la delimitación de suelo 
urbano, y sí ser en cambio, 
una carretera nacional.

Sin embargo, y por aten
ción al colectivo de vecinos 
de la Poblachuela y tam
bién para disminuir el ries
go de accidentes que una 
carretera sin iluminación 
puede ocasionar, el Ayun
tamiento de Ciudad Real 
decide acometer esta obra 
de evidentes y positivos 
resultados.

Como cualquier proyec
to de iluminación de esta 
ciudad, la amortización 
debe efectuarse mediante 
la aportación municipal y 
el cobro a los vecinos por 
el procedimiento de con
tribuciones especiales.

A pesar de todo y excep
cionalmente esta obra de 
iluminación ha tenido otro 
tipo de financiación espe
cial que, gracias a las ges
tiones del Ayuntamiento, 
han supuesto un notorio 
ahorro y nulas repercusio
nes en el bolsillo de los 
contribuyentes.

El proyecto de ilumina
ción de este tramo de 
carretera tenía un costo 
inicial que superaba los 
cuarenta y cinco millones 
de pesetas, un presupuesto 
inviable para el Ayunta
miento capitalino. Como 
consecuencia de la reno
vación del alumbrado de 
un tramo de carretera de 
la Ronda de Circunvala
ción quedan fuera de ser
vicio un número de farolas 
cuyo último destino era la 
chatarrería. Es aquí donde 
el Ayuntamiento, como 
gestor de las arcas muni
cipales, decide hacer un 
proyecto en el cual se 
aprovechen de manera 
ventajosa dichas farolas, 
una vez arregladas, restau

radas y colocadas las 
correspondientes lumina
rias.

Para la financiación del 
proyecto, el Ayuntamiento 
gestiona con la Junta de 
Comunidades de Casti
lla-La Mancha la inclusión 
en el Plan Especial de 
Obras con una aportación 
del 100% del importe, pro
yecto que es aprobado con 
el voto favorable de todos 
los grupos políticos muni
cipales. En el proyecto está 
también incluida la reuti
lización de dichas farolas. 
La obra es finalmente 
adjudicada a Electrovic 
por los procedimientos 
habituales y se incluye la 
realización de los trabajos 
con un costo total de más 
de once millones y medio 
de pesetas, lo que supone 
un evidente ahorro con 
respecto a los cuarenta y 
cinco millones en los que 
estaba inicialmente valora
do. El Ayuntamiento de 
Ciudad Real con esta 
acción, como con otras 
previstas en un futuro, 
seguirá en esta línea de 
acción que suponen una 
gestión ahorrativa de los 
dineros públicos.

El Ayuntamiento por 
consiguiente no ha com
prado ningún saldo, muy 
al contrario ha realizado 
una gestión que en primer 
lugar ha supuesto un 
ahorro considerable de 
presupuesto, conseguido 
por las gestiones extraor
dinarias del Ayuntamiento 
en los que se han visto 
beneficiados los ciudada
nos y los vecinos de la 
Poblachuela sin ningún 
costo adicional, como 
hubiese sido el procedi
miento normal en estos 
casos y en segundo lugar 
el Ayuntamiento ha apro
vechado responsablemente 
un material, en principio 
desechable, que una vez 
reutilizado ha servido para 
cumplir unos objetivos 
eminentemente sociales y 
beneficiosos para Ciudad 
Real.

El Ayuntamiento de esta 
capital se ofrece, una vez 
más, para aportar toda la 
información sobre gestión 
municipal que los ciuda
danos y los medios de 
comunicación le soliciten 
para una veraz, correcta y 
completa información 
sobre la gestión municipal, 
pues con ello se contribui
rá a un mejor desarrollo 
democrático de esta ciu
dad.

Gabinete de Prensa del 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real
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Comenzar con buen pie el 91

MI.

Numerosas personas se reunieron en torno a las sartenes de migas. HERRERA PIÑA La calle fue escenario de las migas de Nochevieja

La Federación de Peñas organizó las tradicionales migas de Nochevieja

Cientos de ciudarrealeños festejaron la 
llegada del año en las calles de la capital

La Plaza del Pilar fue escenario de la fiesta hasta altas horas de la madrugada

Terminadas las doce uvas de la suerte, los ciudarrealeños 
se lanzaron a las calles para celebrar la entrada del nuevo 
año entre felicitaciones, champán y ruidosos petardos. No 
se registraron incidentes de gravedad a lo largo de la 
fíesta, que como es tradicional se prolongó hasta la mañana.

M.A.

Las Peñas de Ciudad Real., 
comenzaron a festejar el fin de 
año en el mediodía del 31 de 
diciembre, con las tradicionales 
migas de Nochevieja. Fue el pre
ludio de la fiesta que comenzó 
en las calles de la capital a partir 
de las doce de la noche.

Locales, discotecas, restauran
tes y hoteles habían preparado 
sus cotillones, pero siempre hay 
quien no puede permitirse acce
der a estas celebraciones por su 
elevado coste y tiene que optar 
por otras alternativas. Especial
mente los más jóvenes, los recién 
llegados a la ciudad y quienes 
están de paso eligen la fiesta en 
la calle.

Como en años anteriores, la 
Plaza del Pilar fue escenario has
ta altas horas de la madrugada 
de la juerga y el jolgorio. Un 
grupo muy nutrido de personas, 
cargadas de ruidosos petardos, 
champán, matasuegras, serpenti
nas, confeti, y todo lo que suele 
acompañar a la recepción del 
nuevo año, se divirtió en la zona 
más céntrica de nuestra capital.

No hubo que lamentar inci
dentes de gravedad a lo largo 
de la noche, que transcurrió 
entre risas y felicitaciones hasta 
bien entrada la mañana.

Migas de fín de año

Por la mañana habían tenido 
lugar las migas de Nochevieja 
que organizan cada año las Peñas 
de la capital. A la una del medio
día, se iniciaron los preparativos 
para cocinar la decena de sar
tenes de migas, que luego cata
ron gratuitamente todos los que 
quisieron acercarse por el lugar.

En el solar del antiguo Con
vento del Sagrado Corazón, casi 
un centenar de personas, entre 
peñistas, simpatizantes y público 

en general, esperó a que las 
migas estuvieran listas para 
comer y celebrar la llegada de 
otro año.

El resultado, como era de 
esperar fue muy satisfactorio, 
buena comida acompañada de 
buen vino y buena compañía. Las 
sartenes fueron quedando sin una 
migaja, en un breve espacio de 
tiempo. Hacia las tres de la tarde, 
la comida había terminado.

En este acto, organizado por 
la Federación de Peñas de Ciu
dad Real, participaron autórida- 
des de la capital que se acercaron 
para catar el guiso y festejar la 
salida de año. El alcalde, Loren
zo Selas, degustó el plato y 
departió con los ciudadanos reu
nidos en torno a las sartenes.

El único fallo destacable fue 
quizá la falta de cucharas y pla
tos. Los asistentes no fueron 
demasiado previsores, y pocos se 
aprovisionaron de los instrumen
tos pertinentes. A pesar de ello, 
las carencias fueron subsanadas, 
y la fiesta se desarrolló con 
normalidad.

Por la tarde, los peñistas se 
desplazaron hasta el Asilo de 
Ancianos de la capital, donde 
organizaron un festival navideño 
para alegrar a nuestros mayores, 
como hacen cada año.

Doce campanadas

A pesar de la preocupación 
anterior a las campanadas de fin 
de año. por la avería producida 
'en el reloj de la Puerta del Sol 
en Madrid, el fallo fue reparado 
a tiempo, y pudimos tomar las 
uvas al son de las tradicionales 
campanas.

Quienes no pasaron la última 
noche del año en casa, frente 
al televisor, tuvieron experiencias 
diferentes. En algún restaurante 
de la capital, las risas que acom
pañan tradicionalmente a las pri-

Los ciudarrealeños entraron con buen pie en 1991

La zona céntrica de la ciudad se inundó de 
jóvenes que, cargados de champán, matasue
gras y ruidosos petardos, prefirieron la calles 
a los locales cerrados para despedir el viejo
año y recibir 1991

sas y tropezones al tratar de inge
rir las uvas de la suerte, se mul
tiplicaron por las peculiares doce 
campanadas, que fueron dadas 
al ritmo de cuchara y sartén, 
como en tiempos de nuestros 
abuelos, con la consiguiente sor
presa de algunos comensales, que 
disfrutaron más de este gesto, 
que con la tele y el reloj de la 
Puerta del Sol.

La.s fiestas se prolongaron 
durante toda la madrugada, y al 
despuntar el sol y avanzar la 
mañana de ayer, todavía se 
podían ver por nuestra ciudad 
a quien había resistido toda la 

noche, y se resistía todavía a 
regresar a su casa.

A lo largo del día se siguieron 
oyendo los petardos, restos de 
la celebración que nos recorda
ron que acabamos de inaugurar 
1991.

En Ciudad Real, la entrada 
en el nuevo año se hizo con buen 
pie, acompañada de la fiesta y 
la alegría. Los confetis, serpen
tinas, botellas de champán, que 
por la mañana permanecían en 
las calles de la capital, indicaban 
que la noche había sido larga, 
pero muy divertida para casi 
todos.

Peligrosos 
petardos

La noche del cambio de 
año estuvo marcada en 
nuestra capital por lo rui
doso de la recepción del 
91 entre los jóvenes ciu
darrealeños. Los vendedo
res de petardos hicieron el 
agosto, y los chavales estu
vieron durante toda la 
noche haciendo estallar las 
pequeñas cargas, con el 
consiguiente peligro para 
ellos y molestias para quie
nes deambulan pacifica
mente por nuestras calles.

Baste recordar el lamen
table incidente que sucedió 
hace pocos días en la capi
tal de España, para que 
alguien se decida a poner 
coto a este tipo de des
manes.

M.C.D.2022
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La reunión tuvo lugar en el Colegio de Nuestra Señora del Prado

Los antiguos alumnos marianistas 
celebraron su Asamblea de Pascuas

Abordaron los proyectos de la Asociación para el año que acaba de comenzar

Teatro Uno 
ofreció un 
espectáculo para 
los niños en la 
Plaza Mayor

LT

La Asociación de Antiguos Alumnos Marianistas de 
Ciudad Real celebró el pasado fín de semana su tra
dicional Asamblea de Pascuas, en la que, entre otros 
puntos, se abordaron los proyectos a llevar a cabo 
en el año que acaba de comenzar, desde esta antigua 
agrupación de nuestra capital.

LT

El pasado domingo celebró 
su tradicional Asamblea de 
Pascuas la Asociación de 
Antiguos Alumnos Marianis
tas de Ciudad Real, en el 
Colegio de Nuestra Señora 
del Prado, con una gran asis
tencia de socios, la mayoría 
acompañados de sus esposas.

Los actos dieron comienzo 
a las doce, con la misa en 
la capilla del centro, que fue 
oficiada por el sacerdote 
Manuel Caro Rodero, antiguo 
alumno, y aplicada en sufragio 
de los profesores y asociados 
fallecidos. El oficiante, en la 
homilía, señaló la coinciden
cia con la fiesta de la Sagrada 
«Familia y pidió a todos amor 
para con los suyos y para con 
los demás.

Después, en el salón de 
actos, se celebró la reunión 
estatutaria, presidida por el 
director del Colegio, Ramón 
Ramos, y el presidente de la

Asociación, Alfredo Muñoz, 
junto con varios directivos. El 
secretario, Eloy Bermejo, leyó 
el acta de la Asamblea anterior, 
que fue aprobada, así como el 
estado de cuentas presentado 
por el tesorero, Antonio More
no.

A continuación se hizo cono
cer la propuesta de la directiva 
sobre la concesión de la insig
nia de oro de la Asociación 
al antiguo tesorero Francisco 
Roso Gutiérrez, propuesta que 
fue defendida por el presidente 
honorario Cecilio López, quien 
destacó la dedicación de Fran
cisco Roso al frente de la teso
rería desde enero de 1949 hasta 
junio de 1990, siendo el mayor 
colaborador de los distintos 
presidente, la propuesta fue 
aprobada por unanimidad y 
con aplausos el momento de 
la imposición de la insignia.

Habló después el presidente, 
para agradecer en primer lugar 
la nutrida asistencia e informar 
de la reciente estancia en Ciu-

I>os “antiguos”marianistas celebraron Asamblea en Ciudad Real.

dad Real del marianista Enri
que Torres, vicepostulador de 
la causa por martirio de los 
profesores Carlos Eraña, Fidel 
Fuidio y Jesús Hita. Alfredo 
Muñoz propuso la entrega de 
una cantidad para ayuda de los 
gastos del proceso de beatifi-* 
cación, y señaló que cuando 
llegue este momento los anti

guos- alumnos de Ciudad Real 
viajarán a Roma para sumarse 
a la alegría de los marianistas.

El director, Santiago Ramos, 
confirmó los actos conmemo
rativos de las bodas de dia
manté de la venida de los pri
meros profesores a Ciudad 
Real se proyectarán para el 
curso 1991-92.

El grupo dramático Teatro 
Uno de Ciudad Real ofreció el 
último día de 1990 un espectá
culo dirigido a los niños en la 
Plaza Mayor de la capital. La 
actuación formaba parte del pro
grama municipal de actividades 
navideñas que se prolongará has
ta el sábado 5 de enero.

A las doce del mediodía del 
31 de diciembre dio comienzo 
el espectáculo infantil, que se 
englobaba bajo el título genérico 
de “Plásticos de Color” Los acto
res ofrecieron a los niños mucho 
color y les hicieron colaborar en 
la actuación, en la que se adornó 
la fachada del Ayuntamiento con 
grandes tiras de plástico de vivos 
colores.

El teatro para niños en la calle 
seguirá durante esta semana con 
la puesta en escena de dos obras 
a lo largo de la jornada de hoy 
y la de mañana, primero será 
el grupo Don Pin Pon con tea
tro-animación, y después el gru
po de la Asociación para el 
Fomento de la Educación en el 
tiempo libre, con “Jugamos a 
detectives” Ambas actuaciones 
tendrán lugar como viene siendo 
habitual en estas vacaciones 
navideñas en la Plaza Mayor y 
darán comienzo a las doce del 
mediodía.

El acto que dará por finali
zada toda la programación navi
deña será la tradicional Cabal
gata de Reyes.

‘‘Viva la Gente”
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“VIVA LA GENTE”
De 12 h. a 16 h.

Frecuencia 96‘2 FM C. Real 
89‘2 FM Puertollano

Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también. 
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia.te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente” es 
un micrófono abierto. 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas.

RADIO

Somoscomosomos.
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Entrega de premios
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Manolo Merlo ha luchado por acercar Valdepeñas y Ceuta. El Centro Ocupacional de Disminuidos Psíquicos de Manzanares recibió la “Uva Bianca

El Centro de Disminuidos Psíquicos de Manzanares y el Parque de Emergencia de Valdepeñas fueron distinguidos con la “Uva Blanca”

Onda Cero Radio entregó los premios “Uva 
Blanca” y “Uva Tinta” de 1990

María López Ruiz y Manolo Merlo recibieron la “Uva Tinta”

La emisora de Onda Cero Radio en Valdepeñas entregó 
el pasado día 31 sus tradicionales premios “Uva Blanca'y 
“Uva Tinta”. El Parque de Bomberos de Valdepeñas y 
el Centro Ocupacional para Disminuidos Psíquicos de 
Manzanares fíguran entre los galardonados.

Elisa LADERAS

La emisora Onda Cero Radio 
en Valdepeñas ha concedido un 
año más sus tradicionales pre
mios “Uva Blanca”y “Uva Tin
ta”

Con estos galardones, el 
equipo humano de esta emisora 
de OCR pretende destacar 
aquellos compartamienlos, tra
yectorias y actitudes de entida
des, colectivos, instituciones o 
particulares que han tenido con 
su actuación una repercusión 
positiva para la comarca en los 
últimos meses.

Los componentes de OCR en 
Valdepeñas decidieron entregar 
el premio “Uva Blanca”al Par
que de Emergencia Ciudad 
Real, Area de Valdepeñas, y 
al Centro Ocupacional de Dis
minuidos Psíquicos de Man
zanares.

La “Uva Tinta’'les fue con
cedida a dos personas que, a 
pesar de haber nacido en Val
depeñas, residen actualmente 
fuera de su localidad, como son 
María López Ruiz y Manolo 
Merlo.

Los 34 miembros destacados 
de Emergencia Ciudad Real. 
Area de Valdepeñas, son mere
cedores de este galardón con 
el que OCR ha querido resaltar 
la labor que desde el año 1987 
vienen prestando a los ciuda
danos de la comarca, con el 
servicio de emergencias médi
cas y de extinción de incendios 
y salvamento, cubriendo así la 
laguna existente en estos ser
vicios con la creación de una 
infraestructura integral de 
emergencia que permite actuar 
con la inmediatez y profesio
nalidad que requieren estos 
casos, en donde líi vida, salud 
y bienes de los ciudadanos y 
de la comunidad corren peligro 

inmediato.
Por su parte, agrega la nota 

de OCR, el Centro Ocupacional 
de Minusválidos Psíquicos de 
Manzanares está llevando a 
cabo una encomiable labor en 
la educación y asistencia de los 
disminuidos psíquicos y senso
riales de distintos puntos de la 
comarca.

Campeona de Europa

Por unanimidad, una de las 
“Uvas”recaía asimismo en una 
mujer que ha sabido pasear el 
nombre de Valdepeñas por 
España y Europa, María López 
Ruiz, destacada atleta que últi
mamente ha conseguido la 
medalla de oro en el Campeo
nato de Europa de Atletismo 
celebrado el pasado mes de 
julio en Budapest (Hungría).

Se reconocía por otro lado 
la labor que otro Valdepeñero. 
Manuel Merlo, está desarrollan
do en Ceuta, donde vive actual
mente.

Un hombre cuyos mérilo.s 
son claros, primero'por la labor 
cultural importante que está 
desarrollando en la ciudad nor- 
leafricana. en donde dirige un 
grupo de leatro, así como los 
numerosos intercambios cultu
rales que con cierta frecuencia 
realiza entre las ciudades de 
Ceuta y Valdepeñas.

La entrega de las ”U\as”se 
desarrolló, como viene siendo 
habitual, el pasado día día 31 
de diciembre en el transcurso 
de un desayuno de confrater
nización en el que el equipo 
de OCR quiso, a través de Jesús 
M‘' Martínez del Rey. ex direc
tor de est;í emisora y actual
mente director regional de (’as- 
tilla-León. hacer entrega de un 
galardón “Ouihta Uva" muy 
especial a Santiago Calvo, sub-
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Parque de Emergencia Ciudad Real de Valdepeñas.

El equipo humano de esta emisora de OCR pre
tende destacar aquellos compartamientos, trayec
torias y actitudes de entidades, colectivos, ins
tituciones o particulares que han tenido con su 
actuación una repercusión positiva para la comarca

director y administrativo, por el 
¿ipoyo y labor que ha venido 
desarrol lando desde el año 
1982.

En anteriores ocasiones, 
estos galardones habían sido 
otorgados por los miembros de 
OCR al artista Gregorio Prieto, 
al ('entro Provincial asociado a 
la UNED. "Lorenzo f uzuria- 
ga": al C'onsejo Rcgulaiíor de 
la Denominación de Origen 
Valdepeñas, a la Agrupación de 
Bomberos Voluntarios, al Pon
do de Solidaridad contra el 
Paro v a los grupos artísticos 
"L.I 1 las, jv i.P \ "La/arilh»” 
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entre otros.
Al acto asistieron numerosas 

personalidades, entre las que se 
encontraban el alcalde de Val
depeñas, Esteban López Vega, 
el primer teniente alcalde, Car
los Salvador Pérez Bustos, la 
juez de primera instancia de 
Valdepeñas, Francisca Soriano 
Vela, el capitán del Cuerpo de 
la Guardia Civil de Valdepeñas, 
José Herrera, el comisario del 
Cuerpo Nacional de Policía des
tacado en esta localidad. Angel 
González, y el presidente de la 
Pederación de Fánpi csarios. 
Jesús Barcenas.

Premios a la 
solidaridad

Cada año, la emisora de 
radio de Valdepeñas con
cede unos premios simbo
lizados en algo tan carac
terístico de esta ciudad 
como la “Uva Blanca”y la 
“Uva Tinta” Este añe, al 
igual que en anteriores 
ediciones, la emisora ha 
premiado a instituciones, a 
iniciativas, a proyectos de 
marcado carácter humani
tario y solidario. Premiar 
al Parque de Emergencia 
de Ciudad Real es algo 
más que premiar “a lo.s 
bomberos": es reconocer la 
labor, anónima las más de 
las veces, de unos hombres 
que velan por nuestra 
seguridad y nuestra vida, 
aun a costa de la suya 
propia.

ó b
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La factoría manzanareña fabrica piezas de motor, cajas de cambio y ejes para el coche Santana y para el Suzuki en sus dos versiones

Antonio García, director de Santana: “O nos 
japonizamos o la empresa española morirá”

Actualmente, la planta cuenta con 311 trabajadores

Hemos querido adentramos en la vida industrial man
zanareña y ello nos ha obligado a entrar en contacto 
con la mayor industria asentada en nuestra ciudad: Meta
lúrgica de Santana S.A., que actualmente se encuentra 
estmcturada en cuatro unidades productivas, una de las 
cuales está instalada en el Polígono Industrial de Man
zanares y las otras tres en Linares.

Roberto MUÑOZ

Metalúrgica de Santana S.A. 
fabrica anualmente siete mil 
coches Santana y veintiséis mil 
Suzuki en sus dos versiones, 
Samurai y Vitara. La planta de 
Manzanares se inauguró en 
1979, por lo que se halla próxi
ma a cumplir su decimosegundo 
cumpleaños en tierras manche- 
gaSj en el margen derecho de 
la carretera que une nuestra 
ciudad con Alcázar de San 
Juan, en terrenos colindantes al 
otro gran emporio industrial 
que es Tudor.

El jefe de División de San- 
tana-Manzanares, Antonio Gar
cía, ingeniero en Electrónica, 
respondió a nuestras preguntas 
sobre el funcionamiento de la 
planta manzanareña.

¿Cuál es la plantilla que 
actualmente tiene Santana en 
su División de Manzanares?

Aunque hemos pasado dis
tintas etapas, pensamos que la 
actual será corta, pues la regu
lación de empleo hace que haya 
poca gente trabajando de la 
plantilla actual que, entre man
dos, empleados de haberes y 
mano de obra directa, suman 
trescientos once trabajadores, 
de los cuáles trabaja diariamen
te entre el 60 y el 70%.

En algún sitio hemos leído 
que se puede ampliar la fábrica 
de Manzanares, ¿Qué hay de 
ello?

De momento, no. Nuestro 
primer objetivo es consolidar el 
trabajo para todos los que esta
mos. En un futuro es una idea 
que no puede desecharse, pero 
que no está clara.

¿Qué se fabrica en nuestra 
planta?

Mecanizamos piezas de 
motor, cajs de cambios y ejes 

para el coche Santana (antiguo 
Land Rover) y para el Suzuki 
en sus dos versiones. Diaria
mente enviamos a Linares tres 
camiones con piezas, para que 
allí las incorporen a la cadena 
de montaje.

¿Dónde se venden vuestros 
fabricados?

El coche Santana, con una 
producción limitada, se fabrica 
para exportarlo principalmente 
a países de Asia, Africa y Cen
troamérica, y los Suzuki para 
mercados españoles y europeos.

Relaciones con Japón

¿Qué relación tiene Santana 
con Japón?

Hasta hace poco los ingleses 
tenían una parte importante de 
acciones, de las cuales se des
hicieron hace poco más de seis 
meses, con lo cual el único socio 
mayoritario que ha quedado en 
Suzuki-Japón con el 32%. Se 
prevé que en un futuro cercano 
los japoneses se hagan con más 
acciones, con lo cual la tenden
cia de la empresa será a japo
nizarse totalmente.

¿Viajáis vosotros a Japón a 
informaros o a recibir nuevas 
técnicas?

Todos los años hay una con
vención mundial de la empresa 
Suzuki en Japón a la que asiste 
un círculo elegido de toda San- 
tána-España. Este año le ha 
tocado a la factoría de Man
zanares, cuyos representantes 
han estado allí quince días 
exponiendo el trabajo que se 
ha hecho. Estamos asumiendo 
una política japonesa, porque 
o somos capaces de japonizar
nos o la empresa española 
muere.

No quiero decir que pense
mos lo mismo que los japone-

Vista panorámica de la planta de Santana-Manzanares.

ses, ya que ellos son otra raza, 
otra cultura, otra mentalidad; 
quiero decir que hemos de 
aprender a trabajar. Ellos tie
nen ciertas cosas muy claras, 
por ejemplo este año su meta 
es el ahorro de espacio, eso ha 
hecho que de los 16.000 metros 
cuadrados que tiene la planta 
de Manzanares, hallamos con
seguido dejar libres más de 
2.000, para trabajar con la men
talidad de una mayor produc
ción en un menor espacio. Ellos 
fabrican en función de una serie 
de leyes que en su lengua lla
man de las cinco “s” que son; 
organización, espacio, tiempo, 
limpieza y relaciones humanas.

¿Cuál es entocnes el futuro 
de la fábrica de Manzanares?

Todavía no podemos concre
tar en qué se va a definir el 
futuro de Manzanares. Nuestro 
objetivo es ir entrando con 
nuestros fabricados en el Mer
cado Común y nuestro proble
ma es que actualmente no 
somos competitivos, porque el 
español no está concienciado

Antonio García, jefe de División de Santana-Manzanares. M. rodríguez

1

que una hora de trabajo hay 
que aprovecharía al máximo y 
no pensar en trabajar lo mínimo 
para ganar el mayor dinero 
posible. Es una mentalidad que 
hay que desechar. Actualmente 
no tenemos grandes problemas 
económicos, porque estamos

asumiendo nuestras propias 
pérdidas. Ha habido transfor
maciones que nos han obligado 
a gastar mucho dinero, lo que 
hará que tengamos un par de 
años con saldo negativo, para 
después relanzar un despegue 
importante.

La Tribuna
do Ciudad Roal

DIARIO I\UEPF>D1E5TE1 Rellene este cupón y epvielo a 1a Tribuna - Pza.-del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE...
D.N.I./C.I.R.
DOMICILIO.

APELLIDOS^.....................
........................ TELEFONO.

PROVINCIA
85 ¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR Da Tribuna?..........................................................

MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA:
□ Pago Mensual ........2.400 PTS

O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral .........7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral...... 14.400 PTS
U REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS

Banco/Caja de Ahorros 
Localidad..-.......................

.C/C

Muy Sres. míos;
Ruego cargen en esta Cta Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden. 
Atentamente les saluda.

Fdo................... .. ...........................
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RADIO SURCO N ° 1 EN AUDIENCIA 
EN CASTILLA LA MANCHA

Radio SURCO
CASTILLA-LA MANCHA

ALCAZAR DE SAN JUAN (926) 54 72 50
MANZANARES (926) 62 03 00
TOMELLOSO (926) 51 48 00
VILLARROBLEDO (967) J4 28 13
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H Hacia la constitución de la Asamblea de Cruz Roja
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La Solana contará posiblemente el mes próximo con una Asamblea Local de Cruz Roja.

La Asamblea Local podría constituirse el próximo mes de febrero

La Gestora de Cruz Roja ya tiene presidente
El proyecto cuenta con la plena aprobación de las autoridades de La Solana

Los primeros días de 1991 
no pueden llegar con mejor 
pie para La Solana, que 
desea contar con una nueva 
institución. La Gestora para 
la constitución de la Asam
blea local de Cruz Roja ya 
tiene, para la presidencia de 
la misma, un nombre pro
pio: el empresario Gregorio 
Uriel Tercero.

A. GARCÍA CERVIGÓN

El proyecto de crear una 
Asamblea'Local de Cruz Roja 
cuenta con las bendiciones de 
las autoridades locales, que ven 
con buenos ojos la idea, que 
puede fraguar y consolidarse en 
el presente año.

Esta institución española, 
querida y admirada, fue fun
dada en 1864, y está configu
rada como una organización 
benéfico-social y sujeta al 
amparo de convenios interna
cionales. Entre sus servicios 
destaca el humanitario; bajo su 
aspecto nacional e internacio
nal, se esfuerza en prevenir y 
aliviar el sufrimiento de los 
hombres en todas las circuns
tancias; tiende a proteger la 
vida y la salud, así como a hacer 
respetar a la persona humana.

Vocacionalmente, la Cruz 
Roja lleva a gala su imparcia
lidad ante los hechos o las más 
diversas circunstancias, pues no 
hace distinciones de naciona
lidades, raza, religión, condi

Pueblos más pequeños que La Solana cuentan con puestos de Cruz Roja.

ción social o credo político. 
Conserva la confianza de todo 
el mundo gracias a su neutra
lidad, bien demostrada a lo lar
go de su historia, se abstiene 
de tomar parte en las hosti
lidades y en las controversias 
de orden político, social o reli
gioso. Su independencia está 
fuera de toda duda, con una 
autonomía que le permite 
actuar siempre de acuerdo con 
los principios de su carta de 
naturaleza. El carácter volun
tario y la unidad de que goza, 
hacen de la Cruz Roja una ins
titución Universal en cuyo seno 
todas las sociedades tienen los 
mismos derechos y el deber de 
ayudarse mutuamente.

Las acciones de la Cruz Roja 
española son muy diversas y 
han ido con el tiempo, como 
es lógico, adecuándose a la 
demanda soc'ial de cada 
momento. Destacan entre sus 
actividades, entre otras, las de 
acción social, que cobran en 
estos momentos una nueva 
dimensión.

Sus servicios médico-socia
les, a través de sus hospitales 
y dispensarios, cumplen un des
tacado papel en la red sanitaria 
española y gozan de justa fama. 
En este mismo área de Salud, 
sc desarrollan programas de 
acción preventiva y de asisten
cia, con campañas antidiabéti
cas, antirreumáticas y antialco

hólicas. Otras actividades, 
como la de los derechos huma
nos, refugiados, Cruz Roja del 
Mar, de la Juventud, socorros 
y emergencias, son desarrolla
das con total eficacia.

La Cruz Roja, como insti
tución humanitaria, está com
puesta en la actualidad por más 
de quinientos veinte mil socios, 
sesenta mil quinientos volun
tarios y veinte mil donantes de 
sangre. Sus recursos proceden 
de sorteos y loterías, por cuotas^ 
de sus socios, por subvenciones 
y las prestaciones sanitarias en 
hospitales.

Diez asambleas locales

En nuestra provincia existen 
las siguientes asambleas locales, 
ubicadas en las poblaciones de 
Alcázar de San Juan, Almodó
var del Campo, Daimiel, Mala
gón, Manzanares, Puertollano, 
Socuéllamos, Tomelloso, Val
depeñas y Ciudad Real, donde 
se halla la Asamblea Provincial.

Tras una mesa redonda en 
la Casa de Cultura, a la que 
asistió el presidente provincial, 
Juan Regodón Vizcaíno, Gre
gorio Uriel Tercero se interesó 
por un tema determinado, “era 
sencillamente cómo se lleva a 
cabo la constitución de una 
Asamblea local: nuestra ciudad 
tiene quince mil habitantes y 
merece tener una institución 
como la de la Cruz Roja”

A la pregunta de cómo pue
den desarrollarse los aconteci
mientos respecto del tema, res

ponde que “yo creo que des
pués de la toma del primer con
tactó con las personas que se 
han nominado para formar la 
Gestora pro-Cruz Roja en 
nuestra localidad, tendremos 
una imagen, que yo espero muy 
positiva, para la creación de la 
Asamblea local, que cuenta con 
la aprobación de las autorida
des locales, pues tanto el alcal
de, Nemesio de Lara, como 
Venancio Fernández, se mos
traron interesados en el tema”

La junta de Gobierno puede 
estar constituida el mes próxi
mo, para que ponga en marcha 
y cumpla todas las formalidades 
precisas, así- lo refiere Uriel 
Tercero, “después de andar los 
primeros pasos, se constituirá 
con todos los formulismos pre
cisos la Asamblea, hay pobla
ciones inferiores a La Solana 
que tienen su puesto de Cruz 
Roja, lo hemos visto en los par
tidos de fútbol o cuando hemos 
ido a una corrida de toros. Yo 
esto lo tenía pensado hace 
mucho tiempo y el otro día, 
cuando vinieron esas autorida
des provinciales, pues no tuve 
más remedio que proponer mis 
intenciones; el presidente pro
vincial me dijo que no habría 
inconveniente y me indicó los 
pasos a seguir, además de faci
litarme las direcciones a dónde 
dirigirme”

La Asamblea de la Cruz 
Roja a nivel local puede ser 
una realidad en el año que aca
ba de comenzar. Para abrir el 
año no es mala noticia.
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Pequeños incendios urbanos y accidentes de tráfico en la provincia

El 006 recogió a numerosas 
personas ebrias en Nochevieja

A lo largo de la madrugada en diferentes localidades

Numerosas personas en diferentes puntos de la provincia 
debieron ser recogidas por el 006 en estado inconsciente 
a causa de la ingestión de alcohol.

LT

Fuentes del servicio de 
Emergencias Ciudad Real 
informaron ayer de que a lo 
largo de la mañana y la madru
gada del día 31 de diciembre 
debieron atender numerosas lla
madas para recoger a personas 
en estado inconsciente a causa 
del alcohol, en diferentes loca
lidades de nuestra provincia.

La situación, producida por 
la tradicional fiesta de despe
dida de año, suele tener lugar 
cada Nochevieja, y los afectados 
son trasladados a centros médi
cos, para después de ser rea
nimados regresar a sus hogares.

El 006 también debió atender

En distintos términos muni
cipales de la provincia, fueron 
denunciadas 22 personas por 
faltas e infracciones administra
tivas a la vigente Ley de Caza, 
en su mayoría por practicar este 
deporte en día de niebla, en 

cotos privados sin autorización 
y carecer de los documentos 
perceptivos. Se intervinieron 15 
armas de fuego y 18 piezas de 
caza menor.

Las denuncias de las faltas 
e infracciones cinegéticas tuvie
ron lugar a lo largo del domingo 
día 30 y fueron realizadas por 
fuerzas de la Guardia Civil de 
Ciudad Real. La última noche del año tuvieron lugar varios incendios urbanos.

a lo largo del último día del ■ 
año diversos pequeños incen
dios urbanos en las localidades 
de Puertollano, Socuéllamos, 
Valdepeñas y Alcázar de San 
Juan. En este último municipio 
tuvieron lugar dos fuegos, uno : 
de ellos causado por una estufa i 
eléctrica en un dormitorio de 
una vivienda en la Calle Toledo, ; 
número 43. La rápida interven- : 
ción de los bomberos evitó que 
el incendio tuviera graves con- ; 
secuencias. Todos los demás no 
revistieron importancia, y algu- ; 
nos de ellos fueron provocados 
por la explosión de petardos en 
la calle.

Accidentes de tráfíco

En la noche del 31 de diciem
bre no hubo accidentes graves 
que destacar. En la carretera 
de Pedro Muñoz a El Toboso, 
tuvo lugar una colisión, y resul
taron heridas dos personas, con 
politraumatismos, fueron trasla- ; 
dados al Hospital de Manza
nares. El accidente tuvo lugar 
a las 19,32 horas de la tarde.

En el día de ayer se regis- | 
traron tres nuevos accidentes de 
tráficos. Uno de ellos en la 
carretera de Argamasilla, den
tro del término municipal de 
Tomelloso, no revistió grave
dad, y fue producido por el esta
do ebrio del conductor del vehí
culo, que-tenía 17 años de edad. 
En Puertollano, se produjo uno 
más en la carretera de Valde
peñas, aunque sin gravedad. 
También en Campo de Crip
tana se produjo un pequeño 
accidente en la mañana de ayer, 
sin víctimas.

Por último, a las 7 de' la 
mañana de ayer en Ciudad 
Real, según fuentes de la Poli
cía Local, un coche se salió de 
la calzada en la carretera de 
Puertollano, aunque no hubo 
heridos graves.

Por otro lado, el día 30, en 
Aldea El Torno fueron sustraí
das una bandera española y otra 
de Castilla-La Mancha, que se 
encontraban izadas en sus res
pectivos mástiles, en la puerta 
del Ayuntamiento. El valor de 
las mismas asciende a unas 
14.000 pesetas. Por el momento 
se desconoce la identidad de 
los autores del robo.

(El capicúa del siglo)

Compártalo.
Será un año próspero para su marca.

Rentable para el producto.
Apasionante para los consumidores. Positivo para todos. 

Un buen año.
Planifíquelo bien. La radio será el medio ideal 

para que se enteren todos.
Oiga la radio. Escuche la COPE

RADIO POPULAR
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El director provincial del INEM elogia ¡a colaboración de todos los ayuntamientos

Balance positivo de las Jornadas de las 
Escuelas-Taller de toda la provincia

El futuro de estos centros depende de la calidad de la enseñanza y su adaptación a la realidad laboral

El director provincial del INEM, Julián 
Aguirre, ha realizado unas declaraciones 
a LA TRIBUNA' en las que analiza las 
Jornadas de las Escuelas-Taller y Casas 
de Ofícios, celebradas en la de Hernán

Nieves FERNANDEZ

Pérez del Pulgar de Ciudad Real el pasado 
mes de diciembre. Según Aguirre, las Jor
nadas ^^han servido de marco a la reflexión 
colectiva sobre este instrumento sorpren
dente de la política de creación de empleo^^

En el patio de la casa en que 
naciera Hernán Pérez del Pulgar 
se expusieron una buena muestra 
de obras, objetos y paneles pro
cedentes de cada una de las trece 
escuelas-taller de nuestra pro
vincia.

Aguirre califica de balance 
positivo el de estas Jornadas en 
las que se han estudiado diversos 
puntos como son el papel que 
corresponde jugar a las escue
las-taller en materia de ecología 
y medio ambiente y que fue 
debatido por los respectivos 
directivos de las escuelas “Santa 
Clara’’'de Alcázar de San Juan 
y “Galiana”de Ciudad Real. 
Otro de los aspectos fue la cele
bración de una mesa redonda 
para intercambiar información 
sobre la creación de empleo a 
la que asistieron representantes 
de la CEOE y de la Cámara 
de Comercio. Asimismo, se estu
dió la incidencia de las escue
las-taller en la restauración del 
patrimonio histórico, jornada

ésta a la que asistió el director 
general de Cultura de Castilla-La 
Mancha y, finalmente, en la clau
sura se reflexionó sobre el pre
sente y el futuro de estas escue
las.

Julián Aguirre define la escue
la-taller como un centro que 
engloba dos diferentes facetas: 
una, en cuanto que es un centro 
que imparte enseñanza enfocada 
a preparar el trabajo del taller 
y, otra, como centro de trabajo 
que completa la formación dcl 
alumno-trabajador. Ambas face
tas harán que éste acceda al 
mundo laboral tras los tres años 
que dura la formación.

Escuelas-taller en la provincia

El director provincial del 
INEM hace también un recorri
do histórico por las escuelas-ta
ller de la provincia. La primera 
que inicia su actividad es la de 
Herencia, en mayo de 1987, 
comenzando con tan sólo once 
alumnos, número que se ha ido 
ampliando hasta 28. La subven

ción que esta Escuela ha recibido 
del INEM se situa en torno a 
lo.s 79 millones de pesetas.

Otra de las pioneras es la 
Escuela-Taller de Alcázar que 
cuenta con 130 alumnos y ha 
recibido del INEM una inversión 
de 350 millones de pesetas.

A estas dos primeras les sigue 
la puesta en marcha de la Escue
la-Taller Hernán Pérez del Pul
gar de Ciudad Real, las de Alma
gro, Puertollano, Manzanares, 
Valdepeñas y la Escuela-Taller 
Galiana de Ciudad Real, pro
movida por la Diputación.

Desde junio pasado han ini
ciado su actividad la Escuela-Ta
ller Alarcos de Ciudad Real, las 
de Almadén, Villanueva de los 
Infantes, La Solana y Argama
silla de Alba con unas inversio
nes realizadas en ellas de 923 
millones de pesetas en total.

Julián Aguirre analiza los pun
tos convergentes de estas escue
las en las que colaboran todos 
los grupos políticos desde cada 
ayuntamiento, apoyando los pro
yectos que van en beneficio de 
cada uno de los pueblos citados. La escuela Hernán. Pérez del Pulgar acogió las Jomadas.
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^B Protección de la Naturaleza

Los pescadores de la provincia infringieron la Ley de Pesca en 500 ocasiones durante la pasada temporada, mientras que nuestros montes sufrieron más de 170 incendios forestales.

La trasgresión más frecuente fue la captura ilegal del cangrejo

Más de 500 denuncias se cursaron el año pasado 
por infracciones a la Ley de Pesca

Los 172 incendios forestales quemaron 3.600 hectáreas de monte en 1990

El servicio de protección de la Naturaleza de la 112 Coman
dancia de la Guardia Civil tiene encomendada^ entre otras, 
la misión de vigilar el cumplimiento de la Ley de Pesca, 
cuya infracción más frecuente fue la captura ilegal de 
cangryos.

Diego DEL MORAL

La última temporada de pes
ca ha debido ser buena, a juzgar 
por los informes que emite el 
servicio de protección de la 
Naturaleza de la Guardia Civil. 
Este servicio es el encargado 
de velar por el cumplimiento 
de la Ley de Pesca y durante 
la última campaña ha realizado 
un total de 503 denuncia por 
diversas infracciones a dicha 
Ley, entre las que destacan las 
376 que se cursaron por infrac
ciones cometidas en la pesca 
del cangrejo.

Aparejos requisados

También informa la Guardia 
Civil que se requisaron en la 
pasada temporada más de 
ochocientos artefactos ilegales 
de pesca, de los llamados “bu- 
trones”y se intervinieron cerca 
de un centenar de “reteles”y 
un total de siete embarcaciones 
que habían sido utilizadas para 
pescar de manera ilegal.

Tambien fueron intervenidos 
quinientos diecisiete kilos de 
cangrejos, especialmente a pes
cadores profesionales, que fue
ron devueltos al rio. Estos can
grejos habías sido capturados 
valiendose de “garlitos” “butro- 
nes”y otros artilugios que están 
expresamente prohibidos por la 
Ley de Pesca.

La documentación en regla

Precisamente el no llevar en 
regla la documentación del pes
cador es una de las causas que 
más sanciones acarrean a estos. 
El salir a pescar sin la pre
ceptiva licencia, hacerlo en 
época de veda, tener la licencia, 
pero no portaría, etc., son cau
sas de frecuentes denuncias, al 
igual que la pesca del cangrejo 

en tiempo vedado.
Estas infracciones están cir- 

cuscitas al ámbito geográfico de 
toda la provincia de Ciudad 
Real.

Más de 170 incendios 
forestales

Un total de trescientos die
ciseis miembros de la Guardia 
Civil intervinieron a lo largo 
del pasado año de 1990 en la 
extinción de los 172 incendios 
forestales registrados en la pro
vincia de Ciudad Real, durante 
los cuales ardieron unas tres 
mil seiscientas hectáreas de 
monte alto y bajo, cunetas, ras
trojos y terrenos cultivados.

■ Entre los cultivos más afec
tados por los incendios figuran 
los campos de cereales y el 
monte alto, en el que predo
minan las encinas, alcornoques 
y árboles de la repoblación 
forestal.

En la extinción de estos 
incendios, además de las fuer
zas de la Guardia Civil ya cita
das, intervinieron los retenes 
del Servicio de Montes de la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Castilla-La Mancha, 
Emergencia Ciudad Real (006), 
bomberos y unaamplia repre
sentación de personal volun
tario.

Porcentaje pequeño

Hay que destacar que en 
estos incendios no se registra
ron desgracias personales de 
consideración, y que la super
ficie total siniestrada es un por
centaje muy pequeños con refe
rencia a los grandes incendios 
forestales que asolan cada año, 
sobre todo en verano, a toda 
España.

Ei Defensor del Pueblo analizará la situación de Cabañeros en relación con Anchuras.

El Defensor del Pueblo admite 
una queja sobre Cabañeros

LT

El Defensor del Pueblo, 
Alvaro Gil Robles, ha admitido 
una queja formulada por la 
Coordinadora para la Defensa 
de Anchuras sobre la situación 
que atraviesa el Parque Natural 
de Cabañeros.

Según la Coordinadora, que 
remitió la queja a esta insti
tución el pasado mes de julio, 
“el Parque Natural de Caba
ñeros está sufriendo un dete
rioro total al estar parcelán
dose la unidad de propiedad 
que siempre mantuvo y que fue 
el principal factor a considerar 
en el magnífico estado de con
servación que llevó a la Admi
nistración regional a declararlo 

como espacio protegido en su 
día, siendo éste, por tanto, el 
factor que sustenta la singu
laridad de ese terreno y que 
le hace merecedor de tal 
protección”

La Coordinadora sustenta su 
queja en las permutas llevadas 
a cabo por parte del Ministerio 
de Defensa en el Parque Natu
ral de Cabañeros para pagar 
a los propietarios que han ven
dido en Anchuras a Defensa. 
“Dichas permutas” señala la 
Coordinadora, “vulneraban 
claramente el nuevo texto legal 
que regula la conservación de 
Espacios Naturales”

La queja de la Coordinadora 
anchureña prosigue diciendo 
que “con esta actitud irrespon

sable del propietario de la 
mayor parte del terreno, en 
donde se están realizando las 
permutas, la Gestión de 
Infraestructura de la Defensa, 
se están vulnerando de forma 
gravísima los artículos diez, tre
ce, diecinueve, veintiséis y vein
tisiete de la Ley de Conser
vación de los Espacios Natu
rales, flora y fauna silvestre”

La Coordinadora concluye 
señalando la importancia de 
esta admisión, que “radica en 
que va a ser la primera vez 
que un organismo público va 
a realizar un estudio claro 
sobre cuál es la situación de 
Cabañeros en relaciónn con 
Anchuras y si son o no acer
tadas las actuaciones de la Jun
ta en este tema”
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EI Planeta de los Toros
Entre la tragedia y la esperanza

La temporada ha estado marcada por la 
cogida de Robles y el asesinato de Cieza

Espartaco en cantidad y Emilio Muñoz en calidad, toreros del año

La temporada taurina de 1990 ha estado marcada, una 
vez más, por la tragedia. El accidente que estuvo a punto 
de costar la vida a Julio Robles, la tragedia de ^^Charco 
Lentisco”con el asesinato de los tres novilleros de Albacete, 
además de la desaparición de Mario Cabré y del maestro 
Marcial Lalanda, han marcado el año taurino de 1990.

Diego del MORAL

Al principio de la temporada 
taurina se pensó que este iba 
a ser un año marcado por una 
rivalidad a tres bandas. Espar
taco, Roberto Domínguez y 
Joselito comenzaron dando 
muestras de que cada uno de 
ellos pretendía ser el mandón 
del escalafón.

Famosos fueron algunos 
vetos y célebres las caldas de 
carteles de los diestros de cam
panillas porque las empresas no 
se plegaban a las exigencias de 
alguno de ellos. Claro que la 
verdad es que quien se quiso 
hacer el listo se pasó de ídem 
y en su pecado llevó la propia 
penitencia.

Los atanasios y los sepúlvedas

Primera piedra de discordia 
fueron las apetencias de todos 
los toreros de campanillas de 
querer matar la corrida de Ata
nasio y de Sepúlveda en la feria 
de San Isidro.

Espartaco cedió y aceptó sólo 
una de ellas y otra de un tercer 
hierro, por .supuesto de los lla
mados “comerciales” Joselito, 
por el contrario, no quiso saber 
nada y se retiró de las nego
ciaciones de la feria de Madrid 
y se quedó sin torear al no ceder 
ni un ápice en ese aspecto.

Luego, el resultado del juego 
de esas dos corridas vino a 
demostrar que de esto no hay 
quien sepa y que ninguna de 
las dos corridas salmantinas 
“sirvió”

La sorpresa de San Isidro la 
dió Fernando Lozano, al que 
todos los jurados dieron como 
triunfador absoluto del ciclo del 
santo labrador de Madrid.

Otras importantes ferias vie
ron como no entraba en ellas 
el torero madrileño, dadas sus 
pretensiones, mientras que 
Espartaco y Roberto Domin- 
guez seguían sumando festejos 
para llegar al final de la tem
porada rebasando el centenar 
de ellos y logrando el de Espar
tinas igualar el record que anta
ño consiguiera el llorado maes
tro Domingo Ortega en número 
de años que terminará como 
número uno indiscutible.

La reaparición de Emilio 
Muñoz

Uno de los acontecimientos 
más importantes de la tempo
rada, por los resultados finales 
obtenidos, ha sido la reapari
ción del torero de Triana, Emi
lio Muñoz, que tras un trienio 
de alejamiento de los ruedos 
h? vuelto con renovadas ilu
Siones.

El primer aldabonazo lo dió 
el sevillano en la propia feria 
de abril de su tierra en la que 
actuó en una única corrida por 
suspensión de la segunda que 
tenía contratada por lluvia. En 
esa actuación Emilio Muñoz 
demostró que no venía a esto 
de paso, sino que lo hacía “para 
demostrar que aún tenía 
muchas cosas que decir en el 
toreo”

Todo lo confirmó en brillan
tes actuaciones en las ferias de 
Huelva, de Almería, de Pam
plona, en las de nuestra pro
vincia de Manzanares y Valde
peñas y en esas inolvidables fae
nas de Algeciras, donde se 
indultó al toro de Cebada Gago, 
el famoso “Comedia” que des
pués moriría en la finca y la 
de la corrida goyesca de Ronda, 
ante un gran ejemplar de 
Buendía.

En Madrid, Beneficencia, y 
en la televisada de Bilbao, sin 
embargo, no se supo acoplar 
con sus enemigos.

Litrí abajo, Camino arriba

Los que se pretendían ver 
como las futuras figuras del 
escalafón superior Litri y Cami
no, corrieron distinta suerte. El 
de Huelva no ha tenido mucha 
suerte en 1990 ya que ha sufrido 
dos importantes cornadas, una 
en el campo y la otra el mismo 
dia que reaparecía en Alicante 
y ésta ante las cámaras de TVE.

Al hijo de “el niño sabio de 
Camas”se le ha visto un impor
tante avance en su carrera. Mas 
tranquilo tras los avatares fami
liares y sentimentales, Rafi 
Camino ha demostrado que 
puede ser un digno sucesor de 
su progenitor y aquí en la pro
vincia concretamente, le vimos 
una gran actuación en Valde
peñas que después repetiría en 
otras plazas y que le han

<

• El descenso del fraude en 
la integridad y presentación de 
las reses en los espectáculos 
taurinos fueron las notas más 
destacadas de la temporada 
taurina 1990 en la Región.

Las plazas de Castilla-La 
Mancha registraron entradas 
importantes, sobre todo las de 
Ciudad Real y Albacete, plazas 
que continuarán en manos de 
los mismos empresarios en 
1991, es decir de Canorea y

4

h1
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encumbrado a los lugares de 
privilegio entre los grandes.

Aparicio y Manuel Caballero

Creemos sinceramente que la 
renovación del escalafón viene 
de la mano del ya matador de 
toros Julio Aparicio, al que 
vimos hecho un león en Dai
miel, frente a un encierro de 
toros-toros de Los Bayones y 
del novillero de Albacete 
Manuel Caballero, que ha con
tado sus actuaciones por triun
fos y que ha logrado poner en 
pie a la Maestranza de Sevilla, 
de la mano de ese gran apo
derado independiente que es 
Alberto Aliaño, quien lanzara 
a Tomás Campuzano al estre
llato.

Los dos toreros de raíces pro- 
fundamente manchegas, Apari
cio, de Puertollano de donde 
era su abuelo paterno y Caba
llero de Albacete, tienen en su 
poder un doblón de oro que 
van a cambiar en cualquier 
momento. De hecho ya tienen 
mucho eamino recorrido y han 

Descenso de fraudes
de los “Choperitas” En Albar 
cete los Martínez Uranga van 
a seguir un año más por deseo 
del Ayuntamiento, pese a los 
malos resultados de la feria de 
1990 y de que en la última 
temporada se han registrado en 
Albacete el mayor número de 
ausencias de toreros y gana- 
dero.s importante.s de lo.> últi
mos tiempos.

En el capítulo de ganaderías 
los mayore.s triunfo.s han sido 
para Samuel Flores que aca
paró premios en San Isidro y 

demostrado que son dos autén
ticas figuras del toreo. El de 
Madrid, así lo consideraremos, 
aunque nació en Sevilla, ha 
demostrado que, pese a los 
excesivos cuidados que se le 
prodigaron en su etapa de novi
llero, tiene mimbres para hacer 
un gran cesto. Caballero ha de 
dar el paso de la alternativa; 
pero a poco que le embistan 
los toros y lo respeten ya hay 
sucesor para los Pedrés, Mon
tero, Amador y Dámaso.

Charco Lentisco, la tragedia

Cuando el año acababa saltó 
el bombazo del triple asesinato 
de los novilleros de Albacete. 
Por reciente y por haber sido 
tratado ampliamente en nuestra 
página no vamos a abundar más 
en ello; pero digamos que la 
única esperanza de los aficio
nados en estos momentos es 
que esperamos que se haga jus
ticia y que caiga sobre los ase
sinos todo el peso de la Ley. 
Y a la familia taurina de Alba
cete, nuestro abrazo y nuestro 

que presentó una excelente 
corrida en Alcázar de San 
Juan, mientras que Daniel 
Ruiz triunfaba en Algemesí.

. La revelación y la esperanza 
ha sido Manuel Caballero, 
novillero de Albacete, que ha 
triunfado en cosos muy impor
tantes y ha hecho una excelente 
campaña. Las peña.s taurinas 
se han destacado por su acti
vidad y en ello destacó la de 
Casasimarro, declarada “peña 
ejemplar”por la Federación 
Taurina Manchega

consuelo.

El exilio de Victorino

En el campo ganadero lo que 
más ha sonado ha sido el exilio 
ganadero de Victorino Martín 
que se ha negado a lidiar sus 
toros en España por el asunto 
del “afeitado”y porque, entre 
otras cosas, en Francia le pagan 
mejor sus corridas y Victorino, 
por un duro, baila en el bigote 
de una gamba.

En la provincia de Ciudad 
Real hemos visto varias inte
resantes corridas, la mejor de 
todas en Alcázar de San Juan 
del hierro de Samuel Flores, si 
bien el toro de la temporada, 
“Garcito” que lidió Espartaco 
Chico, perteneció al otro hierro 
familiar, el de la F, que está 
a nombre de su madre, Manue
la Agustina López-Flores. La de 
Los Bayones, antes citada de 
Daimiel y la siempre interesante 
de Isaias y Tulio Vázquez de 
Pedro Muñoz, junto a un gran 
toro de Alejandro García lidia
do en Ciudad Real, también por 
Espartaco Chico y premio al 
toro más bravo de nuestra feria 
capitalina.

Feria de novilladas.

Finaímente destaquemos qué 
toma consistencia la feria de 
novilladas, de Almodóvar del 
Campo de la mano de su Ayun
tamiento y del concejal de fes
tejos Pablo Arias, que han traí
do este año a esa feria lo niás 
destacado del escalafón noville- 
ril. Tal vez faltara Finito y Jesu- 
lín; pero esos ya estaban, apun
tado con las miras demasiado 
altas y sus pretensiones esca
paban a las posibilidades de la 
placita de Almodóvar.

No obstante la feria ha sido 
muy interesante y es de esperar 
que se renueve más y mejor 
cada año.
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AI fílo de la medianoche
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Las copas se alzaron en el restaurante “Alvarez”; entre ellas la del director del centro regional de TVE, Miguel Nieto. Mientras, en otros pubs la diversión fue prolongada, jesus.moreno

Cuatro horas antes de la media noche se produjo un accidente mortal de un motociclista en una de las entradas a Campollano

Albacete despidió a 1990 y recibió el nuevo año 
con entusiasmo y sin incidentes que lamentar

Un varón, hijo de la almanseña Belén de la Ossa, fue el primer niño en nacer en el Hospital después de las doce campanadas

Los albacetenses despidieron a 1990 y recibieron el nuevo 
año con la tranquilidad que es posible en una noche
de fíesta, pero, sobre todo, no hubo que lamentar incidentes 
en las primeras horas de 1991, no así en el año viejo
que se cerró con un motociclista muerto en la autovía.

LT

Con una diferencia de una 
hora, entre las siete y media 
y las ocho y media de la tarde 
del lunes, período en el que 
1990 estaba dando sus últimos 
coletazos, se produjo el que ha 
sido el último accidente de trá
fico que ha tenido lugar en el 
término municipal de Albacete 
y nació en el Hospital el último 
bebé del pasado año.

Según información de la Poli
cía Local, a las ocho y media 
de la tarde del día 31 un moto
ciclista sufrió un accidente 
cuando con su moto se salió 
de la autovía, en la curva situa
da en el cruce de vías, en una 
de las entradas al Polígono 
Capollano.

Adolfo Gabaldón García, de 
29 años de edad, sufrió un acci
dente mortal que le hizo ingre
sar en el Hospital General en 
estado muy grave, sobrevinién
dole la muerte al poco tiempo 
de ingresar en el centro hos
pitalario.

La Policía Local dijo desco
nocer los motivos del accidente, 
ni las circunstancias en las que 
se produjo, dado que la dota
ción llegó al lugar de los hechos 
“por casualidad, ya que no fui
mos avisados, simplemente 
vimos una ambulancia y la 
seguimos”. El fallecido estaba 
casado, era padre de familia y 
su esposa estaba esperando un 
hijo.

Sin embargo, una hora antes, 
a Las siete y media de la tarde 
del lunes, tuvo lugar el último 
nacimiento acontecido en el 
Hospital General. Gregoria 
García García, vecina de Higue
ruela, fue madre de un varón.

También fue varón el primer 
bebé en nacer en el centro hos
pitalario albacetense con la lle
gada del nuevo año. Si la mamá 
del niño nacido en las últimas

horas de 1990 era de Higue
ruela, en este caso el alumbra
miento fue de la Jalmanseña 
Belén de la Ossa, cuyo hijo 
nació a las dos y triente y cinco 
minutos del primer día de 1991.

Desde esa hora y hasta las 
nueve de la mañana de ayer 
fueron cuatro los niños nacidos 
con la llegada del nuevo año, 
según datos ofrecidos por el 
Hospital General.

Exceptuando el accidente 
ocurrido en. Campollano, las 
fuerzas de Seguridad, desde la 
Policía Local hasta la Guardia 
Civil de Tráfico, no tuvieron 
más incidentes que destacar.

Verbena y fuegos artificiales

Mientras tanto, en la Plaza 
de la Catedral estuvo todo pre
parado para recibir arios ciu
dadanos que prefieren despedir 
el año y tornar las doce uvas, 
que dan la entrada al nuevo, 
al aire libre y siguiendo las cam
panadas del reloj dél Ayun-' 
tamiento.

Entre doscientas y trescientas 
personas asistieron a la verbena 
que el Ayuntamiento preparó 
hasta altas horas de la madru
gada, con la actuación de la 
orquesta “Angela y Crema”.

Previamente, el nuevo año 
fue recibido con el disparo de 
un pequeño castillo de fuegos 
artificicales. El castillo se dis
paró coincidiendo con la última 
campanada y su duración 
aproximada fue de cinco minu
tos que, pero esto no evitó que 
fuera intenso y “ruidoso”.

En la Plaza de la Catedral 
se dio cita el alcalde, persona 
asidua en esta velada de Noche- 
vieja, acompañado de otros 
concejales como Rosa Garijo, 
Antonio Martínez, Vicente 
López y Francisco Martínez 
Simón, siendo Carmen Panade
ro la única representante de los 
grupos de la oposición.
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Unos desgustaron mazapán en la Plaza de la Catedral y otros no dudaron en coiocarse las guirnaldas y el confeti.

El chocoiote es un

• 5

buen “tentempié” en una nuche tan larga.
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H Doce meses del Ayuntamiento . • ^ ^ — --"^- ^, - -— - - ■ —™— • • • — ^. ^ -.-«-
Estas obras de infraestructura y dotacionales, algunas de ellas ya terminadas, superan los 2.500 millones de pesetas de inversión 

1990: el año del Circuito, la depuradora, el 
matadero, el Parque Lineal y “El Ensanche”

En este ejercicio municipal, el Ayuntamiento inició una actuación polémica, con la demolición de las construcciones ilegales

El año que ahora está terminando, en lo que 
al Ayuntamiento se refíere, ha sido un año de 
grandes obras, que en muchos casos la oposición 
ha calificado de “relumbrón”, aunque los pro
yectos más importantes o destacados, en cuanto

a infraestructura o dotación, han contado con 
el apoyo de toda la Corporación municipal. Así, 
1990 ha sido el año del Circuito de Velocidad, 
unas obras iniciadas y ya no sólo terminadas, 
sino inauguradas el día 14 de Julio. 1990 ha

sido también el año de uno de los proyectos 
más importantes y ambiciosos para Albacete, 
como ha sido la nueva estación depuradora de 
aguas residuales, cuyo presupuesto asciende a 
1.500 millones de pesetas.

Eva CAÑAS

El año en el Ayuntamiento 
comenzó con la elaboración del 
documento presupuestario por 
parte del equipo de gobierno, 
que una vez más, por su con
dición de mayoría simple, se vio 
obligado a buscar el apoyo de 
un grupo de la oposición. Apo
yo que encontró en el CDS. 
Fueron los tres concejales cen
tristas los que firmaron el pacto 
presupuestario, a cambio de 
introducir en el documento 
socialista propuestas de su pro
grama, que ellos cuantificaron 
en más de 280 millones de 
pesetas.

La propuesta más destacada 
fue la gratuidad de los libros 
de texto de EGB, y cuyo coste 
(más de 70 millones de pesetas, 
cuando se cuantificó en un prin- 
cio sólo en 40) ha obligado al" 
equipo de gobierno a reducir 
otras partidas, como la desti
nada a alumbrado.

A principios de este año 
todavía coleaban las polémicas 
obras de reforma de la calle 
Ancha y que finalmente se ter
minaron para la primavera, 
suprimiendo, en Marqués de 
Molins, un carril de circulación, 
colocando adoquines en uno de 
los laterales, como forma de 
señalizar un carril alternativo. 
Y es que los adoquines han sido 
protagonistas en 1991: los ejidos 
de la Feria se han urbanizado, 
en una primera fase.

En los primeros meses del 
año también se aprobó, fruto 
del pacto presupuestario entre 
el PSOE y el CDS, la gratuidad 
del transporte urbano para jubi- 
lilados. Una medida que ha sido 
polémica a largo del ejercicio, 
no tanto por su contenido sino 
porque otros grupos de la opo
sición han querido hacerla 
extensiva a otros colectivos. Así, 
también se consiguió hacer gra
tuito el transporte para los estu
diantes, pero sólo para los 
matriculados en las facultades 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, medida que fue apro
bada unilateralmente por el 
Grupo Socialista en la comisión 
de gobierno, ya que toda la opo
sición aprobó en comisión de 
Tráfico que la gratuidad fuera 
genérica para todo el colectivo 
estudiantil. A finales de año, 
el PP pretendió que los auto
buses fueran gratuitos para los 
jóvenes hasta 25 años, propues
ta que no logró salir adelante, 
con la oposición del PSOE y 
el CDS.

El agua para Albacete

* 
J

Tras las exaltaciones en el día de la inauguración, los ánimos se han serenado respecto ai Circuito de Velocidad.

Este año ha sido también el año 
del nuevo Polígono de “Romica” 
La Junta concedió la aprobación 
final de la modificación del 
PGOLF, recalificando la finca de 
300 hectáreas en uso industrial

El Parque Lineal se ha ampliado 
en 4 hectáreas, entre la calle 
Arquitecto Fernández y la 
Avenida Cronista Mateo y Sotos, 
lo que hace un total de 20 
hectáreas de zona verde

Durante marzo, buena parte 
de la atención municipal se cen
tró en la llamada “moción del 
agua” que sería luego motivo

de debate en el Pleno ordinario 
correspondiente a ese mes. En 
esa sesión plenaria se aprobó 
por unanimidad la moción fir
mada por el PSOE, CDS e IU 
en defensa de las hectáreas de 
regadío de Albacete y Cuenca, 
al tiempo que se desestimó el 
documento presentado por el 
PP, también en apoyo del 
Decreto, pero con diferentes 
matices respecto al primer tex
to, en lo que se refiere a la 
exigencia de plazos concretos, 
hasta finales de 1983, para la 
ejecución de los planes de 
obras, así como el abastecimien
to de la capital con agua del 
Júcar. La moción de los popu
lares sólo contó con su propio 
voto y el de los concejales “no 
adscritos”, quienes entendieron 
que ambos textos se comple
mentaban.

El tema del agua para Alba
cete ha sido constante a lo largo 
de todo el año. Si primero fue 
la defensa de los regadíos, en 
los últimos meses la atención 
se desvió hacia el abastecimien
to de Albacete con agua del 
Júcar. En el Pleno de noviem-

Las obras del aparcamiento llevan un ritmo muy lento.

bre, con la oposición del PSOE 
y el CDS, se rechazó una 
moción en este sentido, por 
estimar el equipo de gobierno 
que el caudal necesario estaba 
concedido por la Confederación 
a falta de presentar el proyecto 
de obras.

Un anteproyecto que fue pre
sentado días después por una

empresa valenciana y que pre
supuesta las obras en 3.500 
millones de pesetas si el agua 
se bombea desde el nuevo 
puente del Júcar, y 6.000 millo
nes si es desde el pantano de 
“El Picazo”. Se calcula que a 
finales de 1995, la población de 
Albacete podrá abastecerse con 
agua del Júcar.

Un centro 
social para 
un Barrio 
que no existe

“El Ensanche”, en 
todas sus vertientes, ha 
sido un asunto polémico 
a lo largo de este año. 
En primer lugar, y una 
vez que se iniciaban las 
obras de varios centros 
sociales en diferentes 
barrios, con financiación 
de la Junta, el equipo de 
gobierno municipal se 
comprometió a dar una 
solución al centro de “El 
Ensanche”, con o sin ayu
da del Ejecutivo regional. 
Y, efectivamente, el pro
yecto de este centro, el 
más ambicioso porque su 
presupuesto es de 340 
millones, fue llevado al 
Pleno sin contar con la 
financiación de la Conse
jería de Sanidad. Esto 
hizo necesario que se 
aprobara un crédito por 
esta cuantía, operación 
que sólo contó con el 
apoyo del CDS. Mientras, 
“El Ensanche” ha desa- 
perecido como Barrio en 
el nuevo mapa territorial 
de Albacete, repartiéndo
se entre “Franciscanos” y 
“Fátima”.
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Mi Doce meses del Ayuntamiento
1990: el año del Circuito, la depuradora, el matadero, el Parque Lineal y “El Ensanche”

En el mes de marzo, también 
la Corporación municipal tomó 
la última decisión que le com
pete para poner fm a las pri
meras 25 construcciones ilega
les, de los más de 100 expe
dientes que hay en este sentido, 
acordando en Pleno, con la abs
tención del PP y el voto en 
contra de “no adscritos”, la 
demolición de estas obras.

A pesar del acuerdo de Ple
no, en 1990 no se ha demolido 
todavía ninguna de estas cons
trucciones, ya que sus propie
tarios han podido recurrir ante 
el Ayuntamiento, recursos que 
han sido desestimados, para 
después pasar a la vía judicial, 
mediante el recurso contencio- 
so-administrativo.

Viejo Ayuntamiento y 
“Romica’^

En la primera fase, desde que 
empezaran a primeros de año, 
se encuentran las obras de reha
bilitación del viejo Ayuntamien
to, con un presupuesto que 
supera los 400 millones de pese
tas. El antiguo edificio del Alto
zano será convertido en museo 
de arte popular con la colección 
de Juan Ramírez de Lucas. 
Unas piezas que empezaron a 
llegar a las dependencias muni
cipales, iniciándose los trabajos 
de catalogación y celebrándose 
diferentes exposiciones para dar 
a conocer la exposición.

Este año ha sido también el 
año del nuevo Polígono Indus
trial de “Romica”, una vez que 
la Junta de Comunidades con
cedió la aprobación final de la 
modificación del PGOU, por el 
que se recalifícaban de suelo 
no programado a uso industrial 
las 300 hectáreas de terreno 
donde se ubica este polígono, 
en la carretera de Mahora, y 
promovido por la sociedad alba
cetense “Bellavista S.A.”.

Con la aprobación final, los 
particulares promotores de este 
proyecto deberán empezar con 
las obras de urbanización del 
polígono de cara a que puedan 
ir ubicándose las primeras 
empresas, especialmente las 
industrias agroalimentarias.

Unas obras sin terminar

En el mes de mayo, una vez 
que el Pleno aprobó el proyec
to, se adjudicó las obras de pro
longación del Parque Lineal, 
con un presupuesto de 140 
millones de pesetas, al que se 
han sumado finalmente otros 
dos millones más, cantidad que 
costó el traslado de la locomo
tora desde la estación de Renfe 
hasta el Parque.

Estas obras estaban previstas 
que estuvieran concluidas para 
la Feria. Sin embargo, la 
ampliación del Parque Lineal 
sólo pudo ser presentada, pero 
no inaugurada, porque aún 
están sin concluir los trabajos 
en el templete, como todavía 
no funciona la fuente monu
mental que se ha ubicado en 
esta nueva zona, una fuente 
cuyo coste ha superado los 20 
millones de pesetas.

El Parque Lineal se ha 
ampliado en 4 hectáreas más 
de terreno, entre la calle Arqui
tecto Fernández y la Avenida 
Cronista Mateo y Sotos, lo que 
hace un total de 20 hectáreas 
de zona verde en esta parte de

"W
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Su conclusión estaba prevista para la Feria, pero aún está sin terminar el templete en el Parque Lineal.

la ciudad.
Las que sí se han terminado 

en este año han sido las obras 
del Circuito de Velocidad, lo 
que permitió que las instalacio
nes pudieran ser inauguradas en 
la fecha prevista del 14 de julio. 
Fue una inauguración que con
tó con todos los honores, la pre
sencia del secretario de Estado 
para el Deporte, Javier Gómez 
Navarro y la ausencia de José 
Bono. Se resaltó la importancia 
y calidad de este Circuito y, 
especialmente, Gómez Navarro 
hizo constar el hecho de que 
“esta ciudad haya creído en 
estas instalaciones”.

Entre los dos desafíos que 
el alcalde apuntó ese día, uno 
se ha cumplido: la terminación

Si ha habido un 
proyecto importante 
para la ciudad, en 
cuanto a 
infraestructura básica 
se refiere, ha sido la 
nueva estación 
depuradora de aguas 
residuales, con un 
presupuesto de 1.500 
millones de pesetas 

completa de las obras, sin 
embargo, otro queda todavía 
pendiente: “la gestión no se nos 
puede olvidar en ningún 
momento -dijo-, porque si se 
gestiona bien podemos tener 
una buena instalación deportiva 
y un elemento de promoción 
de la ciudad, de lo contrario 
esto terminará siendo un 
recuerdo”. Aseguró también no 
tener miedo a esta gestión, “só
lo responsabilidad. Este año 
tendrá algún coste para las dos 
instituciones en el consorcio, 
pero el próximo año creo esta
remos en inversión cero y el 
Circuito empezará a autofinan
ciarse”.

Sin embargo, los dos grupos 
políticos que siempre se han 

En esta explanada se contruirá el centro social de “El Ensanche’

opuesto a este proyecto (IU y 
CDS) siguen siendo reticentes 
en cuanto a la rentabilidad del 
Circuito, y así han insistido 
cuando a finales de año, tanto 
el Ayuntamiento como la Dipu
tación autorizaron al consorcio 
un crédito de 10 millones de 
pesetas para tener liquidez.

El asunto que no ha tenido 
un final féliz en este año, por
que tampoco tuvo un buen prin
cipio, ha sido la reapertura de 
la macrodiscoteca, una sala ubi
cada en una nave de la carretera 
de Barrax. Sus propietarios rea
lizaron una sentada de quince 
días frente al Ayuntamiento, 
allá por el mes de mayo, como 
medida de protesta para que 
la Corporación tomara una 

decisión satisfactoria al respec
to.

El Ayuntamiento había ini
ciado la modificación del 
PGOU para modificar esta fin
ca, contemplada como rústica, 
pero la Junta nó acordó la apro
bación final. Los propietarios 
han considerado que las dos ins
tituciones se han ido “paseán- 
do” el asunto. Se apuntó la 
posibilidad de la utilidad públi
ca, declaración que el Pleno 
rechazó.

Un proyecto ambicioso

Pero si ha habido un pro
yecto importante para la ciudad, 
en cuanto a infraestructura bási
ca se refiere, ha sido la nueva 
estación depuradora de aguas 
residuales. Con un coste de 
1.500 millones de pesetas, aun
que en la adjudicación el pre
supuesto se vio reducido en 100 
millones, la ciudad tendrá a 
finales de 1992 un nuevo sistema 
de depuración de sus aguas. Un 
sistema que ofrecerá garantías 
de no contaminación, pudién
dose utilizar el agua para el rie
go, incluso en algunos produc
tos para el consumo.

Será la empresa “Cubiertas 
y MZOV” la encargada no sólo 
de las obras sino del mante- 
nifniento de la depuradora 
durante quince años. De las dos 
opciones presentadas por esta 
empresa, aunque en un prin
cipio hubo reticencias por parte 
de la Junta de Comunidades 
(que financia el 75% del pre
supuesto y otro 25% corre por 
cuenta del Ayuntamiento) se 
optó por la más rentable aun
que supusiera un coste de 100 
millones de pesetas más frente 
a la primera variante.

También en este año, en el 
mes de octubre, quedaron adju
dicadas las obras del nuevo 
matadero municipal, que se ubi
cará en unos terrenos de la 
carretera de Mahora, con un 
coste de 288 millones de pese
tas. Las nuevas instalaciones 
estarán homologadas a nivel 
europeo y se estima que entren 
en funcionamiento en el verano 
de 1991.

Como en el caso de la depu
radora o del matadero, en este 
año se han iniciado las obras 
de los dos aparcamientos sub
terráneos que una empresa tole
dana va a construir en la Plaza 
Virgen de los Llanos y en “La 
Champiñonera”. Unas obras 
que se realizan a un ritmo más 
lento de lo previsto, pero que 
cuando estén concluidas habrán 
dotado a la ciudad de 415 plazas 
más de aparcamiento público. 
El primero de ellos tendrá una 
capacidad para 125 vehículos, y 
el segundo 174”

En la gestión del 
Circuito de 
Velocidad, según el 
alcalde, queda un 
desafío importante: 
conseguir que el 
próximo año la 
inversión sea cero y 
las instalaciones 
comiencen a 
autofinanciarse

Ó
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De nuevo 
Renault se anticipa 

a todos v a todo.
Renault inicia el 91 subiendo el listón de la calidad. Haciendo aún 

más competitivos todos sus modelos.
Para que puedas dejár de hacer planes y comenzar a cumplirlos.
Para que por fin despiertes en el coche que siempre has soñado, 

Renault te presenta ya, los nuevos modelos y precios del 91.
Para que además de un nuevo año estrenes un Renault nuevo.

i

Ren

Pero esto no es todo.

Ven a Renault y formula un deseo. 
Durante este mes tenemos ofertas 

excepcionales para ti.
RENAULT 
EL PLACER 
DE VIVIRLOS
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^ ; El año comenzó ^^cuesta arriba'''
Los precios de las gasolinas para la venta al 
público subieron tres pesetas a partir de las 
cero horas de ayer, al bajar Canipsa dos pesetas 
sobre los precios actuales y aumentar por otro 
lado cinco, debido al nuevo impuesto sobre 

hidrocarburos, informaron fuentes ofíciales. La 
gasolina súper baja de 84 a 82 pesetas, pero 
al aumentar sobre este precio cinco pesetas ten
drá un coste final de 87 pesetas. Lo mismo 
ocurre con los precios de las restantes categorías.

de forma que la normal subirá de 79 a 82 
pesetas y la sin plomo de 80 a 83 pesetas. 
Las mismas fuentes señalaron a Efe que ^‘los 
precios de venta al público realmente aumentan 
5,60 pesetas, según lo previsto por el Gobierno”.

EI nuevo impuesto sobre hidrocarburos motiva este incremento ya que Campsa bajó el precio dos pesetas sobre el actual

Los precios de las gasolinas subieron tres 
pesetas a partir de las cero horas de ayer
La subida de las tarifas eléctricas en un 6,8% y los nuevos precios del gas industrial aparecieron publicados ayer en el BOE

MADRID. (Efe).- El incre
mento de 5,60 pesetas por litro 
de gasolina fue anunciado por 
el Ministerio de Economía el 
pasado mes de septiembre, a 
fin de compensar la caída por 
recaudación de IVA y la desa
parición del antiguo impuesto 
sobre la renta del monopolio, 
que este año provocará una caí
da de la recaudación de 126.500 
millones de pesetas.

Con el impuesto sobre hidro
carburos, el Estado recaudará 
durante el próximo año unos 
300.000 millones de pesetas más 
de lo presupuestado en 1990.

Gracias a este impuesto de 
5,60 pesetas para todas las gaso
linas, la súper y la normal ten
drán un impuesto global de 
49,10 pesetas, mientras que el 
de la sin plomo quedará en 
44,10 pesetas y el de los gasóleos 
de automoción A y B en 32,90.

Además del aumento de 5,60 
pesetas por litro de gasolina, 
los hidrocarburos seguirán 
estando sujetos a los precios de 
los crudos marcados por la 
situación internacional con los 
acontecimientos que pudieran 
surgir en el Golfo Pérsico.

Los precios más altos regis
trados este año tras el inicio 
de la crisis del Golfo fueron 
los fijados los días 2 y 16 de 
octubre, en los que el de venta 
al público de la gasolina súper 
se situó en 94 pesetas el litro, 
y el más bajo el del 7 de agosto, 
nada más iniciarse el conflicto, 
en el que estuvo a 80 pesetas 
el litro.

Previsible subida del crudo

Fuentes del sector han seña
lado que posiblemente, y en el 
caso de que la situación en el 
Golfo Pérsico se mantenga 
como hasta ahora, los precios 
del barril de petróleo llegarán 
a situarse a unos 25 dolares.

Es sintomático que los pre
cios del petróleo terminaran el 
año con una sensible subida en 
el mercado de Nueva York, 
donde cerraron a 28,44 dólares 
el barril, 87 centavos más que 
el pasado viernes.

La subida del día 31, según 
los expertos, reflejó la continua 
preocupación de los mercados 
por la falta de progresos en la 
crisis del Golfo Pérsico cuando 
faltan dos semanas para el ulti
mátum de Naciones Unidas 
para la retirada iraquí del Emi
rato de Kuwait.

Los contratos futuros del 
petróleo de referencia de Esta
dos Unidos, “Intermedio de 
Texas Occidental”, para entrega 
en febrero, cerraron a 28,44 
dólares el barril el pasado lunes, 
un aumento de ochenta y siete 
centavos.

En el caso de que se esta-

■4

La gasolina súper baja de 84 a 82 pesetas, pero al aumentar sobre este precio cinco pesetas tendrá un coste ñnal de 87 pesetas.

El incremento de 5,60 pesetas por litro compensará -según el Ministerio 
de Economía- la caída por recaudación de IVA y la desaparición 
del antiguo impuesto sobre la renta del monopolio, que este año 
provocará una caída de la recaudación de 126.500 millones de pesetas

bilicen al precio anteriormente 
señalado, es posible que el. 
aumento de 5 pesetas por litro 
de gasolina se vea compensado 
en el transcurso del año por 
el descenso de los precios del 
crudo.

Subida de la luz

Por otra parte, la subida de 
las tarifas eléctricas en un 6,8 
por ciento y los nuevos precios 
del gas de uso industrial apa
recieron publicados ayer en el 
Boletín Oficial del Estado 
(BOE).

Un Real Decreto de 28 de 
diciembre establece que la subi
da global de las tarifas eléctricas 
en el 6,8 por ciento ya reseñado 
a partir del 1 de enero se dis
tribuye en el 3,69 por ciento 
correspondiente al ejercicio de 
1991 y en el 3,11 por ciento para 
la corrección de las desviaciones 
producidas en 1990.

Los nuevos precios del gas 

de uso industrial se recogen en 
una resolución de 28 de diciem
bre de la Dirección General de 
la Energía.

Estas tarifas, vigentes a partir 
de las cero horas de hoy, que
dan, para los consumos diarios 
contratados inferiores a 12.500 
termias, en 2,9386 pesetas/ter- 
mia para los suministros de alta 
presión y en 3,2386 para los 
de media presión.

Tarifas industriales

Las tarifas industriales para 
consumos diarios contratados 
por encima de las 12.500 termias 
quedan de la siguiente forma 
(en pesetas/termia):

Tarifa A: 1,9819 primer blo
que. 1,8891 segundo bloque.

Tarifa B: 2,0946 v 1,9952. 
Tarifa C: 2,4758 y 2.3577 
Tarifa D: 2.6047 y 2,4805.
Tarifa E: 3,(X)84 y 2,8658.
La tarifa del gas natural por 

canalización de carácter 

interrumpible queda fijada en 
1,8891 pesetas/termia y la del 
gas natural licuado a partir de 
plantas terminales de recepción, 
almacenamiento y regasifica
ción en 2,4656 pesetas/termia.

Los ciudadanos madrileños 
“sufrirán” además un incremen
to del precio del billete de los 
transportes colectivos.

Los billetes sencillos de 
metro y autobús en Madrid 
cuestan a partir de ayer 115 
pesetas, según las tarifas esta- 
blecidaas por el Consorcio 
Regional de Transportes.

El “bonometro” y el “bono
bús” -de 10 viajes- pasan de 410 
a 450 pesetas.

Se mantienen los precios de 
los abonos en todas sus moda
lidades, dado el alto incremento 
gradual en la utilización de este 
título de transporte. Se calcula 
que este año casi la mitad de 
jos usurios habrán empleado 
alguna modalidad de estos 
abonos.

Subida de Ias 
pensiones

Por otra parte, ayer 
entró en vigor el Real 
Decreto sobre revaloriza
ción de pensiones para 
este año. Las pensiones 
exerimentaron una subida 
media del 6,7 por ciento.

Las de jubilación y viu
dedad terminarán así:

-Mínima familiar de 
jubilación para mayores 
de 65 años: 50.160 pese
tas.

-Individual de jubila
ción con cónyuge a cargo: 
42.630 pesetas.

-Mínima de viudedad 
para mayores de 65 años: 
40.880 pesetas.

-Mínima de viudedad 
entre 60 y 64: 33.000 
pesetas.

Esta subida de las pen
siones está siendo cues
tionada por sindicatos y 
fuerzas políticas de la 
oposición ya que aparen
temente es insuficiente 
ante el nivel del IPC, lo 
cual se traducirá en una 
pérdida del poder adqui
sitivo de los pensionistas.
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Francisco Fernández Ordóñez, ministro de Exteriores español.

La CEE estudiará medidas de repatriación de ciudadanos comunitarios 

Ordóñez analizará la crisis 
del Golfo en Luxemburgo

La próxima semana el ministro español iniciará una gira por Iberoamérica

Los jóvenes han reconocido su apoyo a ETA

Los 7 detenidos en Rentería 
son acusados de 12 atentados

La crisis del Golfo Pérsico determinará la acción exte
rior de España en los primeros meses de 1991, aunque 
la diplomacia española hará también todo lo posible 
para aprovechar a fondo el último año antes de la 
celebración del Quinto Centenario del Descubrimiento 
de América.

MADRID. (Efe).- El 
ministro de Asuntos Exterio
res, Francisco Fernández 
Ordóñez, estrena año el 4 de 
enero con un rápido viaje a 
Luxemburgo, país que preside 
la CE en el semestre que ayer 
comenzó, donde analizará 
con sus once colegas comu
nitarios la crisis del Golfo y, 
posiblemente, medidas de 
repatriación de ciudadanos 
comunitarios, a la vista de la 
proximidad de la fecha límite 
del 15 de enero.

La semana siguiente, Fer
nández Ordóñez iniciará una 
serie de viajes americanos, 
que, a pesar de estar supe
ditados a la evolución en el 
Golfo, ponen de relieve el 
esfuerzo de la acción exterior 
española hacia el Nuevo Con
tinente.

Así, los días 10 y 11 de ene
ro, Fernández Ordóñez via
jará a Tuxla (México), para 
participar en la reunión de 
cancilleres centroamericanos, 
que debatirá el proceso de 
paz de la región.

Seguidamente, se traslada
rá a Guatemala para asistir 
a la toma de posesión del 

nuevo presidente de aquel 
país, elegido el día 6, donde 
tendrá también ocasión de 
mantener encuentros con sus 
colegas de Venezuela, 
Colombia y México.

Más allá del límite deter
minado por la resolución de 
la ONU para autorizar el 
empleo de la fuerza contra 
Irak, el 17 de enero por la 
mañana en París, tiene lugar 
la reunión de la Unión Euro
pea Occidental (UEO), único 
órgano militar exclusivamente 
europeo, a la que asistirá Fer
nández Ordóñez.

El mismo 17 por la tarde, 
el ministro deberá recibir a 
su homólogo australiano, visi
ta a la que seguirá la del titu
lar de Exteriores de Paraguay, 
el 21 y 22 de este mes.

El mes de enero concluirá 
con una reunión el día 29 en 
Estrasburgo del Comité de 
Ministros del Consejo de 
Europa, organismo que pre
side España hasta mayo, 
período durante el cual se 
producirán las adhesiones de 
Checoslovaquia y, probable
mente, Polonia, a este Con
sejo, al hilo de lo cual es posi

ble que el ministro visite algu
no de estos países en com
pañía de la secretaria general, 
Catherine Lalumiére.

En el primer trimestre de 
1991 deberán encontrar tam
bién cabida las cumbres his
pano-italiana e hispano-ale
mana, que el año pasado se 
celebraron en enero y marzo.

Vicies de González

1 Quedan asimismo pen
dientes los viajes del presi
dente del Gobierno a Gran 
Bretaña, dentro de las “cum
bres” periódicas, previsto 
para la primera mitad del 
año; a Argelia, anunciado con 
ocasión de la visita a España 
del presidente argelino, Chad
li Benyedid, el 22 de diciem
bre, y a,Guinea.

También habrán de convo
carse la reunión bilateral 
sobre Gibraltar entre los 
ministros de Exteriores de 
España y de Inglaterra, que 
el pasado año se celebró con 
fecha del 26 de febrero y este 
año previsiblemente tenga 
lugar a finales de ese mes.

La vertiente americana de 
la acción exterior española en 
1991 tendrá uno de sus 
momentos culminantes con el 
proyectado viaje de los Reyes 
a Nicaragua y Costa Rica en 
abril y alguna gira todavía sin 
concretar del Príncipe de 
Asturias por aquel continente.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Los siete jóvenes, en su mayoría 
menores de edad, que ingre
saron en la prisión madrileña 
de Alcalá-Meco, tras ser dete
nidos en la localidad guipuz
coana de Rentería la pasada 
semana, están acusados de per
petrar doce atentados “en favor 
de la organización terrorista 
ETA”, informó ayer el Gobier
no Civil de Guipúzcoa.

Igor Zuriarranz, de 16 años, 
Iñigo Hernández, Pedro María 
e Iñaki Legorburu, Sergio Arbe
laitz y Mikel Prieto, todos ellos 
de 17 años, e Iván Ortega, de 
18, son los jóvenes que ingre
saron el pasado domingo en la 
cárcel de Alcalá-Meco de forma 
incondicional por orden del 
Juzgado Central de Instrucción 
de Guardia, según las mimas 
fuentes.

Estos siete jóvenes fueron 
detenidos el pasado jueves en 
Rentería, junto a otros tres 
menores, que fueron posterior
mente puestos en libertad sin 
cargos.

Participación en actos 
terroristas

El Gobierno Civil de Gui
púzcoa aseguró que los siete 
jóvenes, todos ellos vecinos de 
Rentería, “reconocieron, en 
presencia de sus abogados, su

Los jornaleros andaluces 
comieron las uvas encerrados
SEVILLA. (Efe).- Los con

cejales y jornaleros encerrados 
en las localidades de Pinos 
Puente (Granada) y Pedrera 
(Sevilla) en protesta por el sis
tema de cobro del subsidio 
agrario continuaron sus 
encierros la pasada Nochevieja 
y comieron las uvas acompa
ñados por numerosos vecinos.

Miguel Delgado, uno de los 
cinco concejales de Izquierda 
Unida-Convocatoria por Anda
lucía encerrados desde hace 18 
días en el Ayuntamiento de 
Pinos Puente, dijo a Efe que 
“aunque es tradición en el pue
blo comerse las uvas junto al 
reloj de la iglesia, este año el 
pueblo decidió estar con noso
tros”.

Los concejales y sus familia
res ceñaron pollo, y cantaron 
villancicos “que acompañamos 
con alguna copa de champán, 
brindando por que se solucione 
el problema del Plan de Empleo 
Rural (PER), y podamos aban
donar el encierro”, añadió Del
gado.

El encierro en el Ayunta
miento de Pinos Puente comen
zó en demanda de fondos para 
cubrir las sesenta peonadas 

participación en actos terroris
tas en favor de la banda terro
rista ETA”.

Las acciones violentas de las 
que están acusados fueron lle
vadas a cabo entre mayo de 
1989 y diciembre de 1990, en 
la localidad de Rentería y zonas 
próximas.

Estas acciones, perpetradas 
mediante el lanzamiento de 
objetos o artefactos incendia
rios, se concretan en atentados 
contra cinco sucursales banca
rias y ocho vehículos, así como 
contra la Casa del Pueblo, un 
bar, una vivienda y un conce
sionario de vehículos Citroen en 
Rentería.

A raíz de este último aten
tado resultaron detenidos, en el 
mismo lugar de los hechos, 
algunos de los jóvenes que 
ingresaron en prisión.

Por otra parte, dos de los 
veinticinco heridos en el acci
dente de autobús ocurrido en 
Madrid el pasado viernes, 
Casiano Barros Bastos y Moha
med El Hachini, continúan en 
estado grave, internados en la 
UCI del Hospital Clínico.

El parte médico facilitado 
por este centro sanitario al 
mediodía de ayer indica tam
bién que continúan en la UCI 
y presentan una evolución favo
rable Rosa Isabel Lage Casado 
y María José López Parada. 

necesarias para que varios cien
tos de jornaleros puedan cobrar 
el subsidio agrario.

Los encerrados enviaron el 
lunes una carta al presidente 
de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, en la que se 
explica el alto índice de paro 
de la localidad y la falta de 
peonadas para el 85 por ciento 
de los más de 4.000 jornaleros.

El Gobernador Civil de Gra
nada, Gerardo Entrena, se negó 
la semana pasada a recibir a 
los concejales encerrados, lo 
que provocó una manifestación 
silenciosa en la localidad a la 
que asistieron 3.000 personas, 
según la Guardia Civil.

Gerardo Entrena anunció el 
envío de 1.000 millones de pese
tas a los pueblos de Granada 
para que se adelante el dinero 
del PER que estaba previsto 
librar por el Gobierno el mes 
de marzo.

Juan Agudo, uno de los con
cejales encerrados, dijo a EFE 
que, por el momento, “el 
encierro ha servido para que 
se adelante el dinero del PER 
y para que este problema sea 
conocido a nivel nacional”.-

Todo lo que necesita en Ferretería lo tiene
CoBoñessu
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El presidente de la Xunta se mostró optimista por los logros conseguidos

Fraga: “La Autonomía gallega 
navega con rumbo seguro”

Según J. Amusátegui, nuevo presidente del Hispano

“Las condiciones del 
mercado permitirán que 

bajen los tipos de interés”
Se comprometió a estudiar mayores medidas de seguridad para los taxistas

El presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga Iribarne, 
afírmó ayer, en un men
saje de fín de año al pue
blo gallego, que la auto
nomía ‘^navega ya con 
rumbo seguro”. Fraga 
manifestó que "^tenemos 
una idea clara de nuestras 
posibilidades y de nues
tras responsabilidades”.

SANTIAGO DE COM
POSTELA. (Efe).- El presi
dente de la Xunta afirmó que 
“se están logrando las infraes
tructuras y comunicaciones 
necesarias para el desarrollo 
económico y social” pata 
mejorar la calidad de vida de 
los gallegos. También subrayó 
el desarrollo de “las grandes 
políticas” de fomento de la 
agricultura, la ganadería, la 
riqueza forestal, la pesca, la 
acuicultura, los servicios bási
cos y el turismo.

El jefe del Ejecutivo galle
go aseguró que “vamos a 
defender nuestra lengua 
maravillosa y nuestra cultura 
única” y que se preparan los 
años santos de 1993 y 1999 
como “grandes años de espi
ritualidad, de cultura y de 
europeísmo”.

En su mensaje de fin de 
año, Manuel Fraga tiene un 
emocionado ^recuerdo para 
los gallegos en la emigración 
y para los hombres de la mar, 
y subraya que estas fechas son 
siempre “un símbolo tanto de 
renovación como de reden
ción”.

“Un año nuevo es siempre 
invitación a una vida reno
vada y una moral mejorada”, 
dijo.

Fraga jnanifiesta que su 
mensaje “de mutuo entendi
miento y de esperanza” está 
dirigido a todos los gallegos 
“de cualquier edad o de cual
quier ideología, e invita a 
todos a una plegaria “por la 
Galicia común”.

Pide asimismo “para que 
encuentren solución las fun
dadas y legítimas preocupa-

Manuel Fraga Iribarne, presidente de la Xunta de Galicia.

ciones de nuestros campesi
nos y de nuestros marineros; 
para que dejen de arder nues
tros montes y de ser arres
tadas nuestras gentes del mar; 
para que mejoren nuestros 
sistemas de educación, de for
mación profesional y de inves
tigación” y para que aumen
ten las posibilidades de 
empleo en Galicia.

Él presidente de la Xunta 
destaca su esperanza de que 
las mujeres “puedan tener la 
compensación que merecen a 
tantos esfuerzos y sacrificios” 
y que los jóvenes encuentren 
la ilusión del trabajo y de la 
vida “en una Galicia moderna 
y eficaz”.

Mayor seguridad para el 
sector del taxi

Concluye Fraga Iribarne 
con la afirmación de que 
“juntos vamos a superar las 
dificultades del individualis
mo, de la utopía-y del ais
lamiento”.

Por otra parte. Fraga visitó 
ayer a los familiares de los 
dos taxistas asesinados en 
Pontevedra y se comprometió 
a estudiar, dentro de las com
petencias de la Comunidad 
Autónoma, mayores medidas 
de seguridad para el sector.

Fraga Iribarne, que se 
hallaba acompañado del Con
selleiro de Ordenación del 
Territorio y Obras Públicas, 
José Cuiña; del presidente de 
la Diputación Provincial, 
César Mera, y del presidente 
de la Agrupación de Taxistas 
de Pontevedra, Severino 
Buceta, así como de medio 
centenar de profesionales del 
taxi, visitó a los familiares de 
José Barcia y Celestino Car
ballo.

El jefe del Ejecutivo galle
go acudió primero al lugar 
de San Cayetano, en la parro
quia pontevedresa de Alba, 
en donde residía el taxista 
José Barcia, asesinado el 
pasado jueves en Figueirido 
de un disparo de escopeta con 
cañones recortados en el 
tórax.

Posteriormente, Manuel 
Fraga se trasladó al domicilio 
de Celestino Carballo, taxista 
que fue asesinado anteayer de 
un navajazo en el tórax en 
las proximidades del primer 
suceso.

El presidente de la Xunta 
acudió a la parroquia de 
Mourente, en cuyo cemente
rio recibieron ayer por la tar
de sepultura los restos de 
Celestino Carballo, mante
niendo una breve conversa
ción con sus familiares.

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Banco Hispano Ame
ricano, Jose María Amusátegui, 
afirmó a Efe que las condicio
nes del mercado permitirán 
dentro del año una reducción 
de los tipos de interés, y reco
noció la posibilidad de que la 
competitividad bancaria se cen
tre sobre todo en la captación 
de crédito.

Jose María Amusátegui asu
mió ayer la presidencia de esta 
entidad financiera en sustitu
ción de Claudio Boada, con lo 
que se hace efectivo un relevo 
previsto con más de seis meses 
de antelación, el primero que 
se produce de esta manera en 
la banca española.

Para el presidente del Banco 
Hispano “la rentabilidad tradi
cional” de la banca española es 
un “punto de partida sólido” 
para afrontar las dificultades 
con que se presenta el año 1991, 
ejercicio en el que el sector 
deberá abordar e intentar corre
gir el estrechamiento de mar
genes que se ha producido en 
el noventa, junto al declive de 
la economía en general.

“Es natural que todo lo que 
ha alcanzado elevaciones exa
geradas tienda a descender”, 
dijo respecto al previsible movi
miento a la baja de las retri
buciones de las supercuentas, 
pero en este proceso no se pue
de suplantar el juego del mer
cado y, por lo tanto, no será 
consecuencia de “un pacto” del 
sector, sino una exigencia de 
la propia realidad.

“La banca no está para pac
tos”, la banca ha entrado en 
una etapa de “competencia cla
rísima” y en algunos aspectos 
“durísima”, subrayó en las pri
meras declaraciones, realizadas 
a Efe, como presidenté del Ban
co Hispano Americano.

Costes exagerados

“En la retribución de las 
supercuenta.s habrá un cierto 
movimiento a la baja cuando 
se vea que los costes son exa
gerados. Como dicen los cas
tizos “nos hemos pasado”, por
que la forma tan extraordinaria 
que tienen de remunerar los 
déposilos no es comparable con 
la de ningún otro país”, señaló 

el banquero.
Jose María Amusátegui agre

gó que el banco que preside 
no será el primero en marcar 
la tendencia a la baja de la 
remuneración de las supercuen
tas, porque “no se trata dar el 
primer paso, sino el mejor, el 
que corresponde al mercado”.

El Hispano, explicó, esta 
“atentísimo” a la evolución de 
los tipos de mercado con objeto 
de “continuar retribuyendo jus
tamente a los clientes” y “desde 
nuestra posición de intermedia
rios se seguirán con toda correc
ción las leyes del mercado, 
siempre afrontando una tenden
cia irreversible a un estrecha
miento de diferenciales”.

Captación del crédito

José María Amusátegui reco
noció la posibilidad de que, tras 
la.s supercuentas, la competiti
vidad bancaria se centre este 
año en la captación de la 
demanda de crédito. “Hay que 
estar bien preparados -dijopara 
seguir su evolución en 1991, ya 
que todo parece indicar que 
será mucho más débil que en 
el año noventa”.

Ante este síntoma, que 
demuestra claramente el declive 
del crecimiento económico, 
“hay que estar siempre viendo 
en qué condiciones podemos 
ofrecer los mejores productos 
de inversión atendiendo a las 
condiciones del mercado y a la 
rentabilidad justa que es razo
nable exigir por ello”.

La rentabilidad sostenida de 
la banca española, dijo, es un 
hecho y un punto de partida 
sólido para afrontar las dificul
tades con que se presenta el 
año 1991 pero, al mismo tiempo, 
un motivo de preocupación ante 
el reto que supone mantener 
esos niveles.

En el sector bancario hay un 
fenómeno de contracción de 
márgenes que “no va a ser 
corregido fácilmente” y “habrá 
que afinar los mecanismos para 
que nuestra cuenta de resulta
dos pueda seguir siendo potente 
y permita remunerar debida
mente a todos los elementos 
que concurren a formaría”, con
cluyó.

/^^tíene^i;^
TMGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO

VIDAS
2; '0- - n Gpneral dP Planificación Sanitaria
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Euskadiko Ezkerra califica el pacto de '‘básico y abierto''

La Comisión Ejecutiva de EE 
aprobó el acuerdo con el PNV

Las comisiones negociadoras lo cerrarán esta semana

La Comisión Ejecutiva de Euskadiko Ezkerra, reunida 
ayer en San Sebastián, aprobó el acuerdo al que sus 
comisiones negociadoras han llegado con el Partido 
Nacionalista Vasco para la formación de un gobierno 
de coalición.

Según dos decretos publicados el lunes en el BOE

Traspasada la función del 
Insalud a Galicia y Navarra

SAN SEBASTIAN. 
(Efe).Un portavoz del partido 
que lidera Kepa Aulestia cali
ficó dicho acuerdo de “abier
to” a la integración en el mis
mo de otras formaciones del 
arco parlamentario vasco, 
basada en “proximidades” 
programáticas.

La misma fuente recalcó 
que el acuerdo con el PNV 
suma ya 28 de los 75 par
lamentarios de la Cámara de 
Vitoria y declinó comentar 
qué formaciones políticas vas
cas podrían estar, por sus pro
gramas electorales, más cerca 

de los planteamientos del pac
to suscrito por el PNV y EE.

Anunció que esta misma 
semana las comisiones nego
ciadoras del PNV y EE se 
volverán a reunir para cerrar 
definitivamente el acuerdo, 
que posteriormente será pre
sentado al resto de las fuerzas 
políticas democráticas vascas.

Para EE, el pacto con el 
PNV es “bueno” y hará posi
ble un gobierno “no ideoló
gico sino político”, capaz de 
llegar a acuerdos con otros 
partidos y resolver los pro
blemas de Euskadi. Kepa Aulestia.

MADRID. (Efe).- El traspa
so de las funciones y servicios 
del Instituto Nacional de la 
Salud (Insalud) a las comuni
dades autónomas de Galicia y 
Navarra es efectivo desde ayer, 
según dos reales decretos de 
transferencias que publicó el 
lunes el Boletín Oficial del 
Estado.

El BOE publicó también otro 
real decreto por el que se tras
pasan las funciones y servicios 
del Instituto Nacional de Ser
vicios Sociales (Inserso) a la 
Comunidad foral de Navarra, 
que también es efectivo desde 
ayer.

Estos reales decretos del 
Ministerio para las Administra
ciones Públicas fueron aproba
dos por el Consejo de Ministros 
del pasado día 28, en su última 
reunión del año, tras los corres
pondientes acuerdos alcanzados 
en las respectivas Comisiones 
Mixtas.

El Estado transfiere a Galicia 

los servicios y funciones rela
cionados con los establecimien
tos y centros sanitarios, asisten
ciales y administrativos que has
ta ahora gestionaba el Instituto 
Nacional de la Salud.

Finaaciación de los recursos

Para la financiación de estos 
servicios transferidos, la asigna
ción inicial de recursos a la 
Comunidad Autónoma de Gali
cia para 1991 será de 125.000 
millones de pesetas.

El traspaso de las funciones 
y servicios del Insalud a Navarra 
conlleva un volumen de recur
sos transferidos de 33.000 millo
nes de pesetas.

En relación al traspaso del 
Inserso a la Comunidad foral, 
Navarra asumirá las funciones 
y servicios de este organismo 
y supondrá una transferencia 
por un valor de 2.800 millones 
de pesetas.

SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS. 

ANUNCIESE 
CON ELLAS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS POR PALABRAS

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcapcse mi ideal. Tú. que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
imi vida estás conmigo, yo quiero, én este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas. »

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA 

P.F.R.

NO S£ OLVIDE 
DE JUGAR
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James Baker podría visitar Arabia Saudí y otros países de¡ golfo Pérsico

Irak, dispuesto a negociar 
nuevas fechas para dialogar

Estados Unidos intenta una firme alianza contra Sadam Husein

Celebración de la primera acción militar contra Israel

Un palestino muerto en el 
25 aniversario de Al Fatah

Irak parece dispuesto a 
aceptar “cualquier nueva 
propuesta^^ de fecha para 
que el secretario de Esta
do norteamericano, James 
Baker, viaje a Bagdad y 
el ministro de Exteriores 
iraquí, Tarik Aziz, llegue 
a Washington, según cita 
el “The Washington Post”.

WASGINGTON (Efe).- 
Antes de conocerse la dispo
sición iraquí a hablar de nue
vas fechas para las conver
saciones con EEUU, la Casa 
Blanca había anunciado la 
posibilidad de que Baker visi
te Arabia Saudí y otros países 
del golfo Pérsico en los próxi
mos días para asegurarse de 
que la alianza contra Irak es 
firme. Baker podría iniciar 
esta nueva gira entre el 3 de 
enero -la fecha límite que 
Washington puso inicialmen
te a Irak para que el secre
tario de Estado norteameri
cano viaje a Bagdad a entre
vistarse con Sadam Husein- 
y el 15 de este mismo mes, 
día en el que se cumple el 
ultimátum que la ONU ha 
dado a Irak para retirarse de 
Kuwait.

Estados Unidos no especi
ficó qué otros países podrían 
incluirse en la gira de Baker 
y todavía no ha hecho ningún 
comentario sobre la aparente 
nueva disposición de Irak a 
entablar conversaciones.

El presidente estadouni
dense, George Bush, que ha 
pasado las vacaciones de 
Navidad en Camp David, 
regresó ayer a Washington y 
tiene previsto reunirse hoy en 
la Casa Blanca con el vice
presidente, Dan Quayle, que 
celebró el fin de año con las 
tropas norteamericanas desta
cadas en Arabia Saudí.

Bush propuso a finales de 
noviembre, después de que la 
ONU aprobara el uso de la 
fuerza contra Irak si no se 
retira de Kuwait antes del 15 
de enero, que Baker viajase 
a Bagdad y que el ministro

El viaje de Baker se realizaría antes de concluir el ultimátum
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de Exteriores iraquí, Tarik 
Aziz, viniera a Washington 
para reunirse con él en la 
Casa Blanca.

Sadam Husein aceptó, pero 
no hubo acuerdo en cuanto 
a las fechas. El presidente ira
quí no quiso que fuera antes 
del 12 de enero y Washington 
consideró que esta fecha era 
demasiado próxima al 15 de 
enero, día en el que se cumple 
el ultimátum de la ONU a 
Irak.

Tras un paréntesis en el 
que no se habló de conver
saciones, las declaraciones de 
un alto funcionario iraquí que 
publica el diario “The Was
hington Post” han sido con
sideradas aquí por los medios 
de comunicación como una 
pequeña esperanza de solu
ción pacífica al conflicto del 
Golfo.

El anónimo funcionario, 
quien afirmá que su país está 
preparado para recibir “cual
quier nueva .propuesta de

Estados Unidos respecto a la 
fijación de una nueva fecha” 
para las conversaciones sobre 
el conflicto del Golfo, no des
vela, sin embargo, la orien
tación que podría tener una 
nueva propuesta iraquí.

Sin embargo, afirma que 
“si ellos (EEUU) son flexi
bles, nosotros lo seremos tam
bién” y subraya que su gobier
no ha mantenido en todo 
momento la “puerta abierta” 
para que (EEUU) reconside
re su posición. EI funcionario 
iraquí critica, no obstante, a 
Estados Unidos por “blo
quear” lo que, en opinión de 
Irak, era un intento mediador 
en la -crisis del Golfo prota
gonizado por el presidente de 
Argel, Chadli Benyedid.

La iniciativa de Benyedid, 
que intentó hablar con Arabia 
Saudí sobre la situación en 
el Golfo, podía haber funcio
nado pero EEUU “intervino 
desde el principio para evitar 
la participación saudí”.

JERUSALEN (Efe).- Una 
patrulla de soldados israelíes 
mató ayer a un palestino en 
la aldea de Uyeib, del distrito 
cisjordano de Naplusa, durante 
la conmemoración del 26 ani
versario de la primera opera
ción militar contra Israel per
petrada por el grupo Al Fatah.

Según fuentes del hospital 
cisjordano de Al Itijad, el joven, 
cuya identidad no se ha dado 
a conocer, resultó muerto en 
un enfrentamiento con efectivos 
del ejercito, que reprimían una 
marcha con motivo del 26 ani
versario del atentado, que mar
có el surgimiento de Al Fatah.

El ejército israelí impuso el 
toque de queda en Naplusa, 
Tulkarem, Jenin y en varios 
campos de refugiados de Cis
jordania, así como en la mayor 
parte de Gaza.

En Jerusalén, la policía de 
fronteras israelí también hirió 
ayer a un manifestante palestino 
del campo de refugiados de 
Shuafat, y el joven se encuentra 
internado en el hospital Al 
Makased. En varias localidades 
de Cisjordania, el ejército impi
dió que se celebraran manifes
taciones, aunque no se informó 
de que se hayan registrado 
víctimas.

Los militantes de Al Fatah, 
el principal grupo de los que 
integran la Organización para 
la Liberación de Palestina

Ramiz Alia 
pueblo para

El jefe de Estado de Albania, 
Ramiz Alia, dijo ayer que el 
nuevo Parlamento que surja de 
las urnas el próximo 10 de febre
ro “no debe asustar a nadie” 
y sus representantes tendrán 
que “defender el pasado, pre
sente y futuro del pueblo”.

En un discurso con motivo 
del Año Nuevo y de la cele
bración de elecciones “demo
cráticas, pluralistas y con voto 
secreto”. Alia dijo que estos 
comicios conducirán al país a 
“nuevas metas”.

En su discurso, dado a cono
cer por la agencia informativa 
albanesa ATA, el jefe del esta
do opinó que a través de la 
Constitución que apruebe el

(OLP), pintaron lemas alusivos 
al aniversario en los muros de 
varias ciudades, mientras la 
población colocó banderas 
palestinas en los tejados de las 
casas.

Las autoridades militares no 
informaron aún de cuándo será 
levantado el toque de queda, 
que afecta a cerca de un millón 
de habitantes en Gaza y Cis
jordania.

Medios de seguridad israelíes 
prevén que hoy se registren 
desórdenes con motivo de la 
visita al país del presidente de 
la Asamblea General de la 
ONU, Guido de Marco.

De Marco, viceprimer minis
tro y titular de Asuntos Exte
riores de Malta, permanecerá 
tres días en Israel, donde se 
reunirá con su colega israelí, 
David Levy, y visitará campos 
de refugiados palestinos en los 
territorios ocupados.

La visita de De Marco obe
dece a que la OLP exigió la 
protección de observadores de 
la ONU para la población 
palestina de Cisjordania, Gaza 
y Jerusalén oriental.

Sin embargo, el gobierno del 
primer ministro israelí, Isaac 
Shamir, rechazó sistemática- 
mente lo que consideró como 
“la intervención de la ONU en 
los asuntos internos de Israel”.

De Marco tiene previsto via
jar al vecino reino de Jordania

prepara al 
los comicios
nuevo Parlamento se crearán 
las condiciones que “refuercen 
el Estado de Derecho”.

El año que ha concluido 
pasará a la historia de Albania 
como un año de “grandes cam
bios democráticos”, afirmó 
Alia. Ahora comienza una nue
va época en la que la utilización 
de nuevos mecanismos econó
micos, la existencia de diferen
tes formas de propiedad y la 
cooperación económica y finan
ciera con el extranjero ofrece
rán amplias posibilidades para 
la recuperación de la economía 
del país.

Alia ha llamado al sentido 
de responsabilidad de todos los 
patriotas albaneses.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Munda... r

...Colabore coa Intermóii
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Bajan los aranceles. Y sube el equipamiento
El 1 de enero han bajado los aranceles comuni
tarios. Y Fiat ha bajado los precios del Fiat Uno. 
Pero no sólo eso. También ha aumenado el equi
pamiento de serie en toda la gama. De forma que 
el ahorro total llega hasta 84.000 Ptas,Adem<ás 
de una gama más amplia: 17 versiones.

O CON o SIN 
PLOMO

Menor precio, mayor equipamiento y más versio
nes. Para comenzai un feliz año. Infórmese en 
su Concesionario y pregunte por las condiciones 
de Fiat Financiera.

PVP. desde 1.020.000 Ptas.
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Encarnizada 
lucha entre 
Gobierno y 
oposición en 
Somalia

NAIROBI (Efe).- Tras un 
ligero respiro durante la noche, 
la guerrilla somalí y las fuerzas 
gubernamentales siguen enzar
zadas en una lucha encarnizada 
en la capital de Somalia, Moga
discio. Los rebeldes -en un 
comunicado del Congreso de 
Somalia Unificada (CSU) emi
tido ayer en París y fechado 
en Londresaseguran que han 
tomado el palacio presidencial, 
la radio y televisión estatales 
y gran parte de la ciudad.

Sin embargo, otras fuentes 
rechazan las informaciones del 
CSU, uno de los principales 
grupos guerrilleros, y sostienen 
que el presidente de Somalia, 
Mohamed Siad Barre, que se 
ha hecho fuerte en un búnquer 
cercano al aeropuerto, no ha 
perdido en control de la situa
ción.

El comunicado del CSU afir
ma que los guerrilleros tiefnen 
cercado a Said Barre, >en el sur - 
de la ciudad, y que muchos 
miembros del Ejercito y de la 
Policía buscan la forma de unir
se a los rebeldes.

Fuentes diplomáticas indica
ron que reina el caos en el cen
tro de Mogadiscio y que se des
conoce el número de heridos 
y de muertos, aunque el Gobier
no aseguró el lunes que la cifra 
de víctimas mortales fue muy 
elevada después del ataque del 
Ejército contra los “bandidos”, 
como se denomina a los rebel
des.

El presidente de 
Hungría asegura 
que 1991 será un 
año muy duro 
para el país

BUDAPEST (Efe).- El pre- 
sidente de Hungría, Arpad 
Goencz, aseguró que el año 1991 
será “muy difícil” para la mayo
ría de los ciudadanos húngaros, 
en su discurso de Año Nuevo 
que retransmitió ayer la tele
visión magiar.

Goencz dijo que se han des
moronado muchas cosas en las 
que se había creído y otras que 
se pensaba correspondían a un 
futuro mejor.

Ahora, añadió, tenemo.s que 
pagar una factura por una exis
tencia presuntamente segura y 
un modesto bienestar, y aunque 
el precio es alto no se puede 
retroceder, pues sólo hay un 
camino hacia delante.-

Difícil ajuste económico

Según el presidénte de Hun
gría, éste país tiene, que ajus
tarse al orden económico mun
dial existente que durante tanto 
tiempo ha sido ansiado por 
muchos ciudadanos magiares.

”No se ha de esperar ayuda 
exterior. Además, no hay que 
olvidar que Occidente comercia 
con nosotros por su propio inte
rés cuando apoya, no sólo polí
tica si no también económica
mente, la nueva unidad de 
Europa”, concluyó Goencz.

I
La doctrina social de la Iglesia será el argumento de su próxima Encíclica

Según anunció ayer durante la homilía de la tradicional misa de año nuevo

Juan Pablo 11 actualizará la 
próxima Encíclica

El Pontífíce declaró ‘^Año de la doctrina social de la Iglesia” a 1991

El Papa Juan Pablo II anunció ayer durante la homilía 
de la tradicional misa de año nuevo en la basílica 
vaticana que la doctrina social de la Iglesia será el 
argumento de su próxima Encíclicaf la octava en sus 
doce años de pontifícado. El Pontífíce declaró ‘^Año 
de la doctrina social de la Iglesia” a 1991.

CIUDAD DEL VATICA
NO (Efe).- El Papa “Año de 
la doctrina social de la Igle
sia” a 1991, en que se cele
brará el primer centenario de 
la promulgación, el 15 de 
mayo de 1891, de la Encíclica 
“Rerum Novarum” por el 
Papa León XIII.

“Rerum Novarum”, según 
dijo el Papa durante la homi
lía, fue la primera encíclica 
“social” de los tiempos 
modernos, y estuvo dedicada 
al tema de “la condición de 
los obreros”.

El Papa Wojtyla definió la 
doctrina social de la Iglesia 
como “esa enseñanza doctri
nal mediante la cual el Magis
terio de la Iglesia, asistido por 
el Espíritu y sostenido al mis
mo tiempo por el parecer de 
los teólogos y de los espe
cialistas en ciencias .sociales,

El Papa espera los esfuerzos de aquellos sobre los que pesa la responsabilidad

El Pontífíce condena la guerra 
y pide paz para Oriente Medio
El Papa Juan Pablo II pidió 

que 1991 sea “un año de paz 
y no de guerra" en Oriente 
Medio y condenó el número 
creciente de secuestros. El Pon
tífice manifestó que espera que 
“los esfuerzos a favor de la paz” 
en el Golfo “tengan éxito”, gra
cias a la dedicación “de todos 
aquellos sobre los que pesa la 
responsabilidad de la suerte de 
las naciones”.

“Con afligido sentimiento, mi 
augurio se dirige a Oriente 
Medio, auspiciando que 1991 
sea para todos un año de paz 

procura iluminar a la luz del 
Evangelio las actividades dia
rias de los hombres y muje
res”.

Agregó que en su encíclica 
se analizan estas actividades 
diarias en las diversas comu
nidades a las que pertenecen, 
“desde la institución familiar, 
-dijo- hasta la sociedad inter
nacional”.

En cuanto al “Año de la 
doctrina social de la Iglesia”, 
el Papa invitó a los fieles a 
“conocer, profundizar y 
difundir mejor” la enseñanza 
eclesiástica en materia social.

La Encíclica de Juan Pablo 
II, que será publicada en los 
próximos meses, se propone 
“asumir la herencia” de “Re
rum novarum”, “poniéndola 
al día -dijo- a la. luz de los 
nuevos problemas de nuestro 
tiempo”.

y no de guerra”. Juan Pablo 
II recordó „á los'fieles reunidos 
en la Plaza de San Pedro que 
la Iglesia conmemora hoy la 
XXIV Jornada Mundial de la 
Paz y que el léma de este' año 
es “si quieres la paz, respeta 
la conciencia de los demás”..

En el mensaje que dirigió al 
mundo el día de Navidad, el 
Papa ya advirtió que la guerra 
es “una aventura sin retorno” 
y señaló que “la razón, la 
paciencia y el diálogo” son los 
medios para conseguir “el 
entendimiento v la paz”.

Los observadores señalan 
que el Papa hará en el texto 
especial hincapié en dos cues
tiones; la necesidad de soli
daridad interna e internacio
nal, en particular con los paí
ses del Este y meridionales, 
y la responsabilidad del hom
bre ante los problemas del 
desarrollo tecnológico.

La Encíclica de Juan Pablo 
II será la novena que la Igle
sia dedica a los problemas 
sociales, Después de que 
León XIII, con la ”Rerum 
Novarum”, sus sucesores Pió 
XI, Pio XII, Juan XXIII, 
Pablo II y el propio Wojtyla, 
con las encíclicas “Laborem 
Excersens” y ”Sollicitudo rei 
socialis”, afrontaron también 
estas cuestiones.

En los doce años trans
curridos desde que accedió al 
pontificado (octubre de 1978), 
Juan Pablo II ha promulgado 
siete encíclicas, entre ellas, 
“Redemplor Hominis” 
(1979), “Dives in misericor
dia” (198Ü), “Laborem excer- 
cens” (1981), “Slavorum apos- 
toli” (1985), ”Dominum et 
vivificantem” (1986).

Tras el rezo del Angelus, 
Juan Pablo, II señaló a losTíeles 
reunidos en la Plaza de San 
Pedro que lós secuestradores 
tendrán que “rendir cuentas a 
Dios” por sus acciones, que no 
sólo representan “una plaga 
social” sino sobre todo “un gra
ve pecado”. El Papa expresó su 
“preocupación” y sü “dolor” 
por la “suerte inhumana de 
algunos de nuestros hermanos 
inocentes, que desde hace 
demasiado tiempo son mante
nidos prisioneros con objeto de 
extorsión”.

Al menos 17 
muertos en 
Manila durante 
la festividad de 
año nuevo

MANILA (Efe).- Al menos 
diecisiete personas resultaron 
muertas y más de mil heridas 
a consecuencia de la celebra
ción del año nuevo en Manila 
y otras ciudades cercanas a esa 
capital, informaron ayer fuentes 
médicas.

Los fuegos artificiales provo
caron, asimismo, once incendios 
en zonas residenciales de la 
capital, y en la cercana ciudad 
de San Pablo, lo que causó la 
destrucción de decenas de 
viviendas dejando a cientos de 
personas sin hogar, agregó la 
policía.

Según la Policía, los juegos 
pirotécnicos causaron la muerte 
a cuatro personas, mientras que 
otras ocho fallecieron a causa 
de disparos efectuados por las 
fuerzas del orden para dar la 
bienvenida al año nuevo.

Otras muertes se produjeron 
como consecuencia de heridas 
con arma blanca en el momento 
álgido de la celebración.

Aunque las autoridades mili
tares amanazaron con arrestar 
a las personas que utilizasen 
armas de fuego durante la 
nochevieja, numerosos soldados 
y policías dieron la bienvenida 
al año nuevo con disparos de 
rifles automáticos.

En Manila, el número de 
heridos se aproximó a los nove
cientos, algunos de ellos con 
amputaciones de dedos, aunque 
se espera que la cifra aumente, 
según portavoces médicos.

Seis muertos y 
doce heridos en 
El Salvador al 
estallar una 
granada

SAN SALVADOR (Efe).- 
Seis personas murieron y doce 
resultaron heridas en El Salva
dor, al estallar una granada, 
mientras otras 689 fueron aten
didas por lesiones, quemaduras, 
intoxicaciones y otras causas 
durante las fiestas de fin de año, 
según informaron organismos 
humanitarios de este país.

Carlos López, portavoz de la 
Cruz Roja, dijo que sei.s per
sonas, entre ellas una menor, 
murieron anoche al estallar una 
granada en una colonia de la 
ciudad de Ouezaltepeque, en el 
departamento central de La 
Libertad, donde otras doce 
resultaron heridas.

Según fuentes policiales el 
hecho ocurrió cuando un sol
dado, de permiso y en estado 
de ebriedad, activó el artefacto 
en la casa de su madre, oca
sionando la muerte de ésta y 
otros familiares.

El soldado también falleció. 
La Cruz Roja atendió 689 casos 
el día 31, entre ellos 65 personas 
que sufrieron quemaduras oca
sionadas por la tradicional que
ma de pólvora durante las fies
tas de fin de año.

Además, se registraron 206 
heridos en numerosos inciden
tes por diversas causas, la mayo
ría riñas y asaltos.
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En Valencia falleció la herida por una explosión de gas en Mallorca

Muere una mujer al expíotarle 
el cohete que intentaba lanzar
Manifestación de taxistas por los últimos asesinatos de dos de sus compañeros

Una mujer murió en la madrugada de Año Nuevo en 
Bilbao al hacer explosión el cohete que intentaba lanzar, 
informó un agente de la Policía Municipal. La víctima, 
es una jóven de 26 años que, al parecer, se encontraba 
en el balcón de su domicilio, en el barrio de Rekalde.

La explosión, siempre según 
la misma fuente, alcanzó a la 
mujer en el rostro y provocó 
su muerte casi instantáneamen
te.

Por otro lado, Antonia Martí 
Pastor, que resultó herida el 
pasado sábado en una explosión 
de gas butano ocurrida en su 
domicilio de Artá (Mallorca), 
falleció en la noche del lunes 
a causa de las heridas sufridas 
en el accidente, según han con
firmado en el centro sanitario 
La Fe de Valencia.

Las mismas fuentes han seña
lado que la muerte se produjo 
anoche hacia las 21,30 horas 
como consecuencia del grave 
estado en que había quedado 
la mujer tras la explosión, que 
le produjo quemaduras de 
segundo y tercer grado en el 
noventa por ciento de su cuer
po.

Su hijo Cristóbal Ferrer, de 
35 años resulto herido de gra
vedad. El estado del hijo, que 
permanece ingresado en la Uni
dad de Cuidados Intensivos del 
hospital valenciano con quema
duras en el sesenta por ciento 
de su cuerpo, continua “esta
cionario” y “grave”.

La explosión de gas butano 
pudo haberse producido cuando 
Cristóbal Martí Ferrer prepa
raba un intento de suicidio en 
su domicilio de la localidad 
mallorquína de Artá.

Por otro lado, los compañe
ros del taxista de Marín que 
murió ayer a consecuencia de 
una puñalada en el tórax pro
tagonizaron una concentración 
de repulsa por este nuevo ase
sinato ante la casa consistorial

de la villa pontevedresa.
En la concentración, que tuvo 

carácter silencioso, intervieron 
medio centenar de taxistas que, 
según fuentes del sector, iban

a trasladarse a la capital de la 
provincia para manifestarse 
ante el Gobierno Civil.

Celestino Carballo González, 
de 65 años, propietario de la 
licencia de taxi número 23, apa
reció muerto con una puñalada 
en el tórax en las proximidades 
de Figueirido, en un lugar cer
cano a donde fué hallado el 
cadáver de otro taxista de Pon
tevedra, el pasado jueves. Las explosiones de gas se suceden alarmantemente

■
®
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Parricidio en 
Logroño

Las dos víctimas del 
parricidio ocurrido el 
lunes en Logroño, en el 
que Agustín Somovilla 
Blas, de 32 años, mató 
a su madre y a un her
mano mayor, fueron 
enterradas ayer en el 
cementerio municipal de 
la capital riojana, sin que 
todavía se conozcan los 
motivos concretos que 
provocaron el hecho. En 
el cementerio se concen
traron unas 700 personas, 
sobre todo amigos y fami
liares, entre los que se 
encontraba el marido de 
una de las dos hija.s de 
la fallecida, quienes no 
asistieron al entierro, que 
se desarrolló dentro de un 
silencio emotivo. El pre
sunto parricida disparó 
con una escopeta contra 
su madre, Áurea Blas 
Soto, de 69 años, y su 
hermano Dionisio, de 44.
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Tres muertos y dos heridos graves en los accidentes de circulación registrados ayer en Huesca

Encuentran muertos a una pareja de 
jóvenes en el interior de un automóvil

Rastrean el cauce del río Narcea donde se precipitó un turismo en la tarde del lunes

Ayer fueron encontrados muertos en el interior de un 
automóvil dos jóvenes^ Antonio Hueso de 18 años^ y 
María Teresa herrero , de 16 en Vall d,Uxó (Castellón). 
Ambos murieron como consecuencia de los disparos 
que recibieron. Antonio Hueso era jugador del Vall

düxó, equipo del subgrupo norte del grupo sexto de 
tercera división de fútbol, y el mismo día de su muerte 
había Jugado un partido por la mañana Junto a su 
equipo. El cuerpo del infortunado futbolista apareció 
en el maletero del coche,

CASTELLON (Efe).- 
Antonio Hueso, de 18 años, 
jugador dei Vall düxó, equipo 
del subgrupo norte del grupo 
sexto de tercera división de 
fútbol, fue encontrado muerto 
a primera hora de la mañana 
del lunes, informaron fuentes 
policiales. Junto al cadáver del 
futbolista fallecido, que se 
encontraba en el interior del 
maletero de un vehículo, fue 
hallado el de María Teresa 
Herrero, de dieciseis años de 
edad, que estaba en el asiento 
posterior del mismo coche.

Antonio Hueso tenía un 
disparo de bala en la cabeza, 
María Teresa Herrero en la 
parte inferior del pómulo y 
ambos fueron encontrados en 
la partida denominada de “La 
Zorra” a las nueve de la 
mañana por unos jornaleros 
que se dirigían al campo a 
trabajar.

La Guardia Civil trabaja 
sobre la hipótesis de un ase
sinato que pudo haberse pro
ducido sobre las 22,30 horas 
de la noche del domingo.

El ayuntamiento de Vall 
d,LIxó suspendió en señal de 
duelo la carrera de San Sil
vestre prevista para la tarde 
de ayer y los fuegos artificiales 
preparados para celebrar la 
entrada en 1991.

Hueso había jugado el 
domingo por la mañana en los 
minutos finales del partido de 
tercera división Mestalla-Vall 
d,lJxó que se jugó en las ins
talaciones del Valencia CF de 
Paterna.

Tráfico

Tres personas muertas y dos 
heridas graves ha sido el resul
tado de dos accidentes de cir
culación ocurridos en la maña
na de ayer en las carreteras 
de la provincia de Huesca

Los accidentes de tráfleo tiñen de sangre las carreteras'en estas señaladas fiestas

según informaron fuentes del 
Gobierno Civil de Huesca.

El primer accidente se pro
dujo cuando un Renault-5 
conducido por Ignacio Bravo 
Callizo, de 22 años de edad 
y que resultó muerto cuando 
se salió de la calzada y chocó 
contra una alcantarilla en el 
kilómetro 250 de la Nacional 
230 en el término municipal 
de Almudévar . El matrimonio 
formado por Pablo Simón 
Zorraquino, de 54 años, y Jua
na Añaños Añaños, de 50 
años, resultó muerto, mientras 
que las hijas de ambos, Laura 
y Marta Simón Añaños, de 
dieciocho y dieciseis años de 
edad respectivamente, queda
ron heridas graves alsalirse de 
la calzada y chocar contra una 
alcantarilla su vehículo. Por 
otro lado, miembros del Gru

po Especial de Actividades 
Submarinas (GEAS) de La 
Coruña rastrean el cauce del 
río Narcea para intentar loca
lizar el cuerpo de Jose Luis 
Aumente Lago, quien posible
mente conducía el coche que 
en la tarde de ayer se precipitó 
al mencionado río, según la 
Guardia Civil.

El vehículo, que fue resca
tado por los GEAS pasadas 
las 14:00 horas, es un Opel 
Ascona matrícula B-1909-FL 
perteneciente a la empresa 
catalana “Fon SA”, utilizado 
por José Luis Aumente, aun
que se desconoce si en el mis
mo viajaban más personas.

El accidente se produjo a 
las 20:00 horas de ayer a la 
altura del kilómetro 4,400 de 
la carretera 0-734 (Cangas de 
Narcea-Begaña).

Incautados por 
la Guardia Civil
650 kilos de 
hachís en 
Almería

ALMERIA (Efe).- La Guar- 
dia Civil de Almería descubrió 
en la madrugada de año nuevo 
650 kilos de hachís que se 
encontraban ocultos en un para
je del Cabo de Gata.

Fuentes de la Guardia Civil 
informaron que a las 0,30 horas 
efectivos de este cuerpo que se 
encontraban de patrulla obser
varon señales de pisadas que 
iban desde la cala denominada 
“Barronal” en dirección a un 
monte próximo.

Tras efectuar un reconoci
miento de los alrededores, 
encontraron la droga envuelta 
en varios paquetes escondidos 
en agujeros hechos en la arena 
y disimulados con matorrales.

Esta incautación se ha pro
ducido un día después de otra 
operación antidroga en la que 
la Guardia Civil de Adra apre
hendió 891 kilos de hachís ocul
tos en una furgoneta que cir
culaba por la playa Habana de 
esta localidad almeriense.

La Guardia Civil detuvo en 
esta operación a José G.R., de 
34 años y vecino de Adra y 
a los ciudadanos marroquíes 
El-Housfiel R., de 31 años y 
Abelsfatra A., de 29.

Muere el capitán de un 
pesquero español

Tiroteado en 
su coche

Un joven resultó gra
vemente herido al ser 
alcanzado por los dispa
ros que le fueron rea
lizados desde un vehí
culo que se paró junto 
al suyo, en La Coruña. 
El herido, Alberto 
Cherry Barreiro, fué 
ingresado en la residen
cia sanitaria “Juan 
Canalejo” con una heri
da de arma de fuego en 
el abdómen, que le pro
vocó perforaciones 
intestinales, y su estado 
es grave, según el parte 
médico.

El capitan del pesquero espa
ñol “Manuel Plana”, falleció 
ayer a consecuencia de un acci
dente, cuando faenaba en mar 
gruesa a 140 millas al suroeste 
de la costa irlandesa, informó 
el servicio local de guardacos
tas.

La identidad del capitan no 
fue facilitada por las autorida
des hasta que no sean infor
mados sus familiares, pero dije
ron que el marino tenía 46 años 
de edad.

De acuerdo con las informa
ciones facilitadas el capitan del 
”Manuel Plana”, de matricula 
de la Coruña cayo sobre la 
cubierta, por razones descono
cidas, a las 7.00 gmt, y quedó 
inconsciente. La tripulación del 
barco avisó a los servicios de 
guardacosta para que evacuaran 
al capitan pero dos horas más 
tarde anunciaron en otro men
saje que había fallecido.

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente Nota, se pone en cono

cimiento de los Mozos Pertenecientes al 
Reemplazo de 1991 y agregados al mismo, 
sorteados el día 11 del pasaoo mes de 
Noviembre, que pueden proceder a la reti
rada de la Cartilla Militar, la cual se encuen
tra a su disposición en el Negociado de 
Quintas de este Exemo, Ayuntamiento, 
todos los días laborables y en horas de 
oficinas.

Ciudad Real, 19 de Diciembre de 1990

EL ALCALDE

Si de verdcMl 
nuiere ay Ildar 

Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN. 

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos c6mo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 08010 Barcelona /

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

lú. ejue me aclaras iodo. t^uu 
ílui ninas lotlcjs los iMiiunos 
fiara ffiie ^ o alcance mi iileal 
rn. f|iiü mu flus el (Jon tlivino 
de pordonar y olvidar el inal 
que me hacen y rnie iodos 
los instantc-.s de mi vida estás 
conmigo, yo quiero', en este 
corlo diálogó, agr¿idecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quieio se(3a 
rarme de li por mayor que sea 
la ilusión matenp.. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe 
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea Publi
car en cuanto se reciba'la 
gracia)
Agradece las gracias alean 
zudas

I.S.M.
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Sancho y Echevarría dos pelotaris del Club Quijote o C
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Difunden el deporte en la región

Gran labor de la Federación de Pelota 
de Castilla-La Mancha en la provincia

Sus escuelas forman nuevos deportistas

La llamada “pelota vasca^ es uno de los deportes neta
mente españoles en el que abundan los campeones del 
mundo y las figuras míticas como la saga de los Ataño. 
En Ciudad Real, la escuela de la F.C.M.P. forma nuevos 
valores en este deporte.

Diego del MORAL

Uno de los deportes más 
españoles es el de la pelota. 
En nuestra región no tiene 
demasiado arraigo, tal vez por 
falta de instalaciones adecua
das. El presidente de la Fede
ración de Castilla-La Mancha 
de Pelota, Julián García Angu
lo, un ciudarrealeño de 38 años, 
gran amante de este deporte, 
nos dice que, salvo el frontón 
del polideportivo “Santa 
María”en Ciudad Real, no hay 
ningún otro que reúna condi
ciones para la práctica del 
deporte, aunque hay clubs en

La ONCE patrocinaría un 
equipo de fútbol en C-Real

D.M.

Según hemos podido saber 
de fuentes dignas de todo cré
dito la ONCE estaría dispuesta, 
dentro de su programa de ayu
da al deporte, a patrocinar un 
equipo de futbol fuerte en Ciu
dad Real, si partí ello las direc
tivas del Manchego y del At. 
Ciudad Real llegan a un acuer
do y se fusionan en un club 
que pueda llegar con un equipo 
a categoría nacional y mantiene 
otro equipo, como filial en ¡as 
categorías inferiores.

I

las localidades de Manzanares 
y Membrilla, en lo que se refie
re a la provincia de Ciudad 
Real, siendo la capital y Mem
brilla las localidades que tienen, 
además, una escuela para la for
mación de nuevos pelotaris.

Las disciplinas que se prac
tican en los diferentes clubs son 
las de “pelota mano”en Mem
brilla; frontenis en Manzanares, 
y. esas mismas en Ciudad Real, 
además de la de “herramienta” 
es decir, paleta y pala corta. 
Todos los clubs son de cate
goría regional, salvo el Club 
Quijoe Conor de la capital, que 
milita en primera división

Esto no es, ni más ni menos, 
que lo que LA TRIBUNA vie
ne proponiendo desde que saltó 
la crisis del At. Ciudad Real 
tras la dimisión de Alejandro 
Reina y su junta directiva.

Se nos quejaba hace unos 
dias Carlos- Varquero, míster 
atlético, de la poca motivación 
de su.s hombres, que no obs
tante, nos dijo, son grandes 
jugadores; pero necesitan algo 
por lo que luchar. Saben que 
no van a ninguna parte y así - 
es difícil trabajar por nada. 

nacional, tanto en frontenis, 
como en herramienta, al igual 
que el C. Manchego de Pelota 
en la modalidad de Frontenis.

Campeonatos provinciales

La Federación organiza en 
la provincia, para el fomento 
de la afición a este deporte y 
como escuela de nuevos valo
res, un campeonato provincial 
de promoción en distintas cate
gorías, que comprenden desde 
la de “Benjamín” de 7 a 10 
años de edad, a la de “Juvenil” 
para muchachos de 17 y 18 años, 
pasando por “Cadetes” de 15 
y 16 años; “Infantiles” de 13 
y 14 años y “Alevines“ de 11 
y 12 años.

Como quiera que no tienen ■ 
ingresos por taquilla, ya que el 
acceso a las instalaciones es 
totalmente gratuito, se valen 
del patrocinio de empresas

Creemos que es la hora en 
la que los directivos del Man
chego y los responsables actua
les del At. Ciudad Real deben 
ponerse a negociar la fusión y 
deben tratar del mantenimiento 
de ambos conjuntos, con la 
finalidad de un Manchego fuer
te en la categoría nacional del 
futbol con un vivero de juga
dores en regional, que serían 
'os “rojillos".

Así pueden llegar a tener el 
mejor patrocinador que hayan 
soñado jamás. Ahora, de ellos 
es la última palabra. 

comerciales, quienes financian 
a los distintos equipos con 
pequeñas aportaiones económi
cas. También los distintos cam
peonatos son patrocinados por 
casas comerciales, siendo La 
Caixa y Cacaolat, las empresas 
que sobresalen en estas lides, 
además de Conor, Clesa, Ale- 
jandro Colomer, AISA, 
Repuestos Anfra y Decoracio
nes Lanza.

Los clubs existentes en la 
provincia de Ciudad Real son: 
Club Quijote y Club Manchego 
de Pelota, en Ciudad Real; 
Clubs JUMI y Club Manzana
res de Frontenis, en Manzana
res y Club Membrilla de Pelota, 
en esa localidad.

En estos clubs hay un total 
de 120 licencias federativas, des
tacando en ellas el Club Quijote 
Conor de la capital, con 25 
seniors y otros tantos chavales 
en la Escuela.

Carlos Vaquero

Un ataque ruso J.LAGUNA

El TSKA de 
Moscú ganó con 
justicia al Caja
Guadalajara en 
Miguelturra

Juan LAGUNA

69 Caja Guadalajara: Roche 
(4), Sánchez (2), Román (4), 
Tkatchenko (24), López (5), 
Cabral (14), Ochoa (4), Pérez, 
Moreno, Díaz (12) y Cuesta.

89 TSKA de Moscú: Gorin 
(4) Berejnoi (17), Gusev (14), 
Restcov (8), Minaev(6), Astanin 
(4), Melechkin (4), Kornev (5), 
Kropochev (5),Komichin (7), 
Kochergin (10) y Condratov (4)

Arbitros: Malagón y Escriba
no, Bien, pese a las protestas 
del entrenador alcarreño. Eli
minaron por cinco faltas per
sonales a Roche y Berejnoi.

Comentario: La tónica del 
partido fue de un toma y daca 
por parte de ambos equipos ya 
que en los primeros minutos' se 
sucedían los empates y al minu
to 10 se llegó con un 16-15 en 
el marcador. A partir de ese 
minuto fué cuando los mosco
vitas se comenzaron a calentar 
y desde el 16-18 se adelantaron 
claramente en el tanteo hasta 
conseguir el 16-24. Los alcarre
ños no se dieron nunca por ven
cidos y tras un tiempo muerto 
los de Guadalajara dieron una 
buen recital de juego bajo la 
batuta del gigante Tkatchenko 
al que le gritaban “torero, tore
ro, torero.”

A falta de treinta segundos 
para el descanso se empató a 
45 puntos y se llegó al tiempo 
reglamentario con un ajustado 
45-47 a favor de los rusos.

Segundo tiempo

La segunda mitad fué un cal
co de la primera hasta el minuto 
9 en que se produjo la reacción 
de los rusos que conseguían un 
parcial de 0-8. Sólo un bonito 
tanto de Tkatchenko en pre
ciosa asistencia de Díaz levantó 
a los espectadores de sus asien
tos. A siete niinutos del final 
se desmelenaron los del TSKA 
que aprovecharon cada ataque 
fallido de los alcarreños para 
aumentar su ventaja hasta llegar 
al resultado final de veinte pun
tos de diferencia.

Por los de Guadalajara des
tacaron Díaz y Tkatchenko y 
por los rusos Berejnoi y Kocher
gin; pero especialmente el 
gigante del Guadalajara que fué 
el máximo anotador del partido 
con 24 puntos en su haber 
particular.

Ó
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Con cerca de medio millar de atletas participantes

Se celebró la “Carrera del pavo”con triunfos 
de Jesús Pastrana e Isabel Fernández Mayo

Atanasio Herrera y Augusto Arcos los mejores de la capital

En Ia tarde del último día del año se celebro la tradicional 
“Carrera del pavo'^que alcanza ya su XVII edición. Se suma 
esta carrera a las tradicionales “San Silvestre”que alcanzan 
fama y nombradía en distintos puntos de todo el mundo 
como las de Brasil, Estados Unidos y la muy conocida 
del populoso barrio madrileño de Vallecas. A la de Ciudad 
Real han concurrido este año cerca de 500 corredores.

Diego del MORAL

En la tarde del dia 31 de 
diciembre se celebró en el cir
cuito urbano del Torreón del 
Alcázar la tradicional “Carrera 
del pavo”organizada por el 
Patronato Municipal de Depor
tes de Ciudad Real con la cola
boración de la Caja de Toledo 
y el C.U.A. de Ciudad Real.

Tomaron parte cerca de 
medio millar de atletas de todas 
las categorías y edades y de 
ambos sexos, destacando la 
organización que en la edición 
de 1990 se han superado todas 
las marcas en número de ins
critos con referencia a años 
anteriores. Son ya veintidós o 
veintitrés años lo que se llevan 
celebrando estas carreras, si bien 
esta es la edición número XVII 
organizadas de manera oficial.

Tres horas de carreras

Se iniciaron las carreras a las 
cuatro de la tarde con la par
ticipación de los “benjamines” 
chavalines de menos de 9 años 
con una nutrida participación. 
Los primeros en llegar a la meta 
fueron estos: Mario Navarro, 
Juan Bellón y Victor Manuel en 
chicos y María Arévalo, Rocío 
Navarro e Irene Pérez en chicas 
y por ese órden. Los dos cam
peones son de Tomelloso y 
Aranjuez respectivamente.

Siguió la carrera de “alevi- 
nes”para chavales de 9 a 11 años. 
En esta, como en las distintas 
categorías, hubo copo de triun
fadores de Tomelloso. El orden 
de llegada a meta de los alevines 
fue este: Inocencio J. Villalta, 
Javier Sanz y Rafael Núñez Are
nas en chicos y Carmen Benito, 
Alicia Cruz, del CUA, y Mariluz 
Sanz en niñas.

Inmediatamente despues 
salieron los infantiles en los que 

ya se notaba una importante 
preparación atlética. Los triun
fadores fueron estos: Julián Peco 
Espinosa, del Club Larios; Pablo 
López Sánchez Rey, de Tome
lloso y Antonio Sáez Mejía de 
Daimiel en varones. Entre las 
chicas se destacaron Ana Belén 
Dueñas de Tomelloso; Soraya 
Navarro de Puertollano y Lucía 
Napal de Madrid.

Mayores niveles

A partir de esta carrera se 
inició ya la salida de los niveles 
más altos de atletas. Así se dió 
la salida a los “cadetes“ mas
culinos y junto a ellos a todas 
las restantes chicas. Con gran 
autoridad se impusieron en sus 
respectivos sexos los atletas 
Jesús David Inarejos e Isabel 
Fernández Mayo de Manzanares 
y Tomelloso respectivamente. 
Concretamente Isabel ha parti
cipado en tres ocasiones y ha 
ganado la tres en su categoría. 
Les siguieron en la llegada en 
chicos Javier Machuca y Rober
to Parra y entre ellas, Miriam 
Moreno y Yolanda Fernández. 
Manola Medrano entró primera 
entre las veteranas.

Los mejores, al final

La última carrera encuadraba 
ya a los mejores de las restantes 
categorías. Salieron juntos los 
“junior” “promesas” “seniors”y 
“veteranos”y vimos un alto nivel 
atlético en los má.s destacados 
de cada una de ellas. Como dato 
anecdótico digamos que corrie
ron en esta carrera dos repre
sentantes de la profesión perio
dística; Atanasio Herrera traba
jador de Lanza y José Luis Mur
cia, del diario El Sol.

Los ganadores fueron por este 
orden los siguientes:

Absolutos: Jesús Pastrana,

Trofeo de “pavo”para los campeones.

Juan Angel Leo y Juan A. Gar
cía Tineo, los tres de Toledo 
y de categoría “sénior”

Promesas: Julián Fernández.
Veteranos:Gregorio Núñez.

Juniors:(De 16 y 17 años). 
Diego M. Camacho, de Villarro
bledo; Augusto Arcos Muñoz, 
del CUA Ciudad Real y Deo
gracias Villalta de Tomelloso.

Entrega de trofeos

Terminadas todas las carreras 
se procedió, ya anochecido, a 
la entrega de premios. Subieron 
a la tribuna preparada al efecto 
el alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas Céspedes; el 
teniente alcaide Carlos López 
Camarena y el gerente del 
Patronato Municipal, Enrique 
Barba.

Se procedió a la entrega de 
los distintos trofeos y medallas, 
así como de las cantidades en 
metálico a que se hicieron acree
dores los diez primeros clasifi
cados, premios que oscilaron 
entre las cuarenta mil y las dos 
mil pesetas, según los puestos

HERRERA PIÑA

Atletas participantes.

de llegada en absolutos.

Los mejores de Ciudad Reai

Coparon los premios los atle
tas de Tomelloso y en absolutos 
los seniors de Toledo; pero 
hemos de destacar la gran carre

ra realizada por dos corredores 
de la capital. Atanasio Herrera 
y Augusto Arcos Muñoz, del 
CUA Ciudad Real, que dejaron 
bien alto el pabellón de la capital 
entre atletas de gran categoría 
y de reconocido prestigio. A 
ellos nuestra enhorabuena.

DIRECCION

Déjate ay;

CID DAD.y Código postal

Fotografía cedida por Luis Pancortw. Diseño. Sedan. Agencia. Clak^,

DESEO RECIBIR MAS INFORMACION
NOMBRE................................................................

Apadrínalo
Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
con nombres y apellidos.
Puedes salvar su vida y preparar su futuro 
con un estricto control de tu aportación. 
Pero él puede darte a ti mucho más que eso. 
Puede darte algo que el dinero no puede comprar. 
Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros.

. Déjate ayudar

Españoleto 13. Tel.: (91)4475211
23010 Madrid ■
Travesera de Gracia 8> Tel.: (93) 2021142
08021 Barcelona
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El paraguayo del Olimpia, Raúl Amarilla, fue elegido mejor futbolista americano

Mesa, del Jerez, el jugador más veterano 
de la Primera y Segunda División

El gran salto de Mesa fue su fichaje por el Sporting de Gijón, donde fue titular muchas temporadas

Manolo Mesa, del Xerez 
Deportivo, es, a sus 38 años 
recién cumplidos, el jugador 
en activo más veterano de 
la primera y segunda divi
sión del futbol español. El 
centrocampista, que celebró 
su 38 cumpleaños el pasado 
26 de diciembre, nació en 
la localidad gaditana de San 
Roque, donde comenzó a 
jugar al futbol.

JEREZ DE LA FRONTE
RA (Efe).-Jugó en el San 
Roque, para pasar después a 
la Real Balompédica Linense, 
que militaba en la tercera divi
sión. El gran salto de Mesa fue 
su fichaje por el Sporting de 
Gijón, donde fue titular muchas 
temporadas, e incluso, llegó a 
jugar en el equipo nacional.

Tras su etapa en el equipo 
asturiano, Manolo Mesa volvió 
a la Balompédica Linense, y tras 
recibir ofertas de varios equi
pos, recaló en el Xerez Club 
Deportivo, donde lleva tres 
temporadas a pleno rendimien
to.

El jugador explicó a Efe que 
el secreto de esta prolongada 
vida deportiva se basa en su 
condición física y en su poco 
peso "además de una vida sana, 
dedicada al fútbol y a mi fami
lia, sin extralimitarme en nada”.

Mesa ha manifestado que 
está dispuesto a renovar por el 
Xerez y jugar la próxima tem
porada si la directiva se lo pro
pone “porque me siento per
fectamente para responder y si 
no fuera así no se me ocurriría 
pensarlo”.

Por otra parte, el jugador 
paraguayo Vicente Raúl Ama
rilla, ex-jugador del Zaragoza

Manolo Mesa, en un momento del encuentro Albacete-Jerez del pasado domingojESUS moreno

1*

y Barcelona, con 57 votos, fue 
elegido “Rey del Fútbol de 
América de 1990” en una 
encuesta que organiza cada año 
el diario “El País” de Mon
tevideo.

Periodistas de sesenta medios 
de comunicación de diecinueve 
países eligieron al goleador del 
Olimpia paraguayo como mejor 
futbolista americano del año, 
por delante del uruguayo 
Rubén Da "Polillita” Silva, que 
milita en el River Plate argen
tino, con 32 votos.

Dos colombianos ocupan el 
tercer puesto: el portero René 
Higuita y el centrocampista 
Leonel Alvarez, actualmente en 
el Real Valladolid, ambos con

25 votos.
Según la votación, la selec

ción ideal de América, es la 
siguiente: René Higuita (Co
lombia), Fabián Basualdo (Ar
gentina), Juan Simón (Argen
tina), Daniel Revelez (Uru
guay) y Carlos Enrique (Argen
tina), Leonel Alvarez (Colom
bia), Santiago Ostolaza (Uru
guay), Luis Monzón (Paraguay), 
Rubén Da Silva (Uruguay), 
Raúl Amarilla (Paraguay) y 
Adriano Samaniego (Paraguay).

El uruguayo, que dirige al 
Olimpia, de Paraguay, Luis 
Cubilla, fue elegido como el 
entrenador del año, con 25 
votos. Dos argentinos ocuparon 
la segunda y tercera plaza: Car

los Salvador Bilardo, con 23, 
y César Luis Menotti, actual
mente al frente del Peñarol uru
guayo, con 20, respectivamente.

La encuesta “Fútbol de Amé- _ 
rica” se realizó por quinto año 
consecutivo y Amarilla es el pri
mer paraguayo que resulta ele
gido ”Rey” del fútbol ame
ricano.

En las cuatro ediciones ante
riores los vencedores fueron 
Antonio Alzamendi (1986), Car
los Valderrama (1987), Rubén 
Paz (1988) y Bebeto (1989).

En la lista de la mejor selec
ción americana sólo continúan 
tres jugadores de la elegida el 
pasado año: Higuita, Ostolaza 
y Simón.

Aspar

Martínez 
Aspar inició 
los ejercicios 
para su 
rehabilitación

El piloto Jorge Martí
nez, “Aspar”, cuatro 
veces campeón del mun
do de motociclismo, que 
el lunes fue operado de 
una fractura del húmero 
izquierdo tras sufrir un 
accidente mientras prac
ticaba motocross, inició 
ayer los ejercicios de 
recuperación.

"Aspar”, que fue inter
venido en una clínica bar
celonesa por el doctor 
José María Vilarrubias, 
manifestó que se encon
traba con mucha moral 
tras la operación y que 
deseaba iniciar con pron
titud la recuperación. 
“Cuando me comentaron 
que ya podía iniciar la 
rehabilitación no podía 
creerlo”, dijo. El piloto 
valenciano explicó que el 
accidente se produjo: 
“Estaba entrenándome 
con mi amigo ¡Chama 
Roses, haciendo moto- 
cross, y se engancharon 
las motos.

$ Z

ALMACENES ce REYES 
LES DESEA UNA EELIZ NAVIDAD

-VENTAS AL POR MAYOR 
-OPORTUNIDADES 
-RETALES AL PESO 
c/ Morería, 23 Tel. 212942

CIUDAD REAL

-CONFECCION CABALLERO
-TEJIDOS ALTA FANTASIA 

c/ Gral. Aguilera, 13 • Tel. 253019
CIUDAD REAL

lis

-ROPA DE HOGAR
-CONFECCION
Y MONTAJE DE CORTINAS 
c/ Toledo, 3 ■ Tel. 255519

CIUDAD REAL
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Carreras en el día de San Silvestre

Por delante de su compatriota Ibrahim Kinuthia y el español Abel Antón

El keniano Osoro Ondoro se impuso 
en la XXVI San Silvestre vallecana

Empleo un tiempo de 26 minutos para recorrer los cerca de 10.000 metros

El atleta keniano Osoro 
Ondoro se impuso en la 
XXVI edición de la San 
Silvestre Vallecana por 
delante de su compatriota 
Ibrahim Kinuthia y el 
español Abel Antón, que 
fínalizó en tercera posi
ción. Los dos atletas afri
canos se destacaron cuan
do restaban unos 300 
metros para la meta.

MADRID (Efe).-Los dos 
atletas se destacaron cuando 
restaban unos 300 metros para 
la meta, situada en el estadio 
del Rayo Vallecano, sin que 
los españoles Abel Antón, 
José Manuel Albentosa y Juan 
Crespo, así como el también 
keniano John Ngugi, cuádru
ple campeón del mundo de 
cross y principal favorito para 
el triunfo, pudieran seguir su 
fuerte ritmo.

Ondoro empleó un tiempo 
de 26.00 minutos para 
recorrer los cerca de 10.000 
metros del recorrido de la 
prueba, seguido a 1 segundo 
de Kinuthia y a 13 de Abel 
Antón. Nada mas iniciarse la 
prueba, se destacó un grupo 
de favoritos, en el que ya no 
se encontraba Ngugi. En el 
minuto 10 de la carrera, Onso- 
ro, Kinuthia y los españoles 
Antón, Albentosa y Crespo 
rompieron de nuevo el grupo, 
seguidos de otro comandado 
por Ngugi. En la última cues
ta, antes de la entrada al esta
dio de Vallecas, Ondoro y 
Kinuthia dejarón atrás a Abel 
Antón y disputaron entre ellos 
la victoria final, en la que se 
impuso en un apretado sprint 
Ondoro.

El ritmo de la carrera fue 
bastante rápido, pese a la 
abundante lluvia caida esta 
tarde en Madrid .antes del 
comienzo de la prueba.

Ondoro declaró que la 
mayor dificultad de la prueba 
fueron las "cuestas de los últi-

M

El keniano se destacó cuando restaban unos trescientos metros para llegar a la meta.EFE

mos metros”, en las que tuvo 
que “emplearse a fondo” para 
batir a su compatriota Kinut
hia. Calificó la carrera de 
“fantástica” y elogió la labor 
de los españoles: “ya que estos 
dificultaron bastante en los 
dos últimos kilómetros mi 
victoria”.

Antón, primer español cla
sificado, afirmó , que la prueba 
se corrió a un ritmo muy rápi
do y confesó que este hecho 
le impidió disputar la victoria 
al final. En cuanto a los kenia
nos dijo que “están en una 
gran forma, ya que han dis
putado muchas pruebas este 
año y están más rodados, por 
lo que ganarles era práctica
mente imposible, puesto que 
en España la temporada no 
ha. hecho más que empezar”.

- Clasificación:
.1. Osoro Ondoro (KEN) 

26.00
.2. Ibrahim Kinuthia (KEN)

26.01
.3. Abel Antón (ESP) 26.13
.4. José Manuel Albentosa 

(ESP) 26.18
.5. Juan Crespo (ESP) 26.38
.6. John Ngugi (KEN) 26.40
.7. Rene Goldierb (HOL) 

26.42
.8. John Solly (GBR) 26.44
.9. Martin McLoughlin 

(GBR) 26.51
10. Zico Romeo (YUG) 

27.00
Por otro lado, los atletas 

valencianos Stefan Carapeto y 
Amparo Sahuquillo se procla
maron vencedores en las cate
gorías masculina y femenina 
respectivamente, de la séptima 
edición de la prueba atlética 
San Silvestre de Valencia.

Carapeto invirtió en la 
prueba atlética 16 minutos y 
36 segundos en recorrer los 
seis kilómetros y Sahuquillo lo 
hizo en 20 minutos y 57 
segundos.

Pruebas en 
Valencia

En Valencia, tras el 
vencedor masculino lle
garon a la meta David 
Chuliá, Antonio Cano, 
Ismael Gómez y José 
Antonio, mientras que 
detrás de la ganadora 
femenina lo hicieron 
Rosana Vilaplana, 
Eugenia Folgado y 
Maribel Mir.

Los trofeos a los ven
cedores fueron entrega
dos por el Concejal del 
Ayuntamiento de 
Valencia, Ramón Vilar 
y el Presidente de la 
Federación de Atletis
mo de la Comunidad 
valenciana, Vicente Añó 
que también participó.

El mexicano 
Arturo Barrios 
ganó en Brasil y 
rompió el récord 
de Ronaldo Vera

SAO PAULO (Efe).-El mexi- 
cano Arturo Barrios rompió el 
récord de la maratón de San 
Silvestre y conquistó por pri
mera vez a tradicional carrera 
que se disputa, desde hace 65 
ediciones, el último dia del año 
en las calles céntricas de la ciu
dad brasileña de Sau Paulo.

Barrios venció el último día 
del año 90 con un tiempo 
record de 35 minutos y 58 
segundos, que supera el del 
ecuatoriano Ronaldo Vera de 
36 minutos y 23 segundos, esta
blecido el 31 de diciembre de 
1988 en el mismo recorrido de 
12.640 metros.

En segundo lugar llegó el 
mexicano Dionizio Cerón, con 
un tiempo de 36 minutos y 52 
segundos,

El tercer colocado fue el bra
sileño Delmir Alves dos Santos 
con un tiempo de 37 minutos 
24 segundos, seguido por el 
estadounidense Esteve Plasen
cia, con 37 minutos y 31 segun
dos.

El mexicano Barrios impuso 
desde el inicio de la maratón 
un ritmo fuerte y continuo, y 
se distanció de sus principales 
adversarios a mitad de la carre
ra.

Faltando dos kilómetros para 
terminar el recorrido, el mexi
cano se dio cuenta que podia 
superar el record del ecuato
riano Ronaldo Vera, cuaro 
veces campeón consecutivo y 
gran ausente de esta maratón.

El campeón declaró tras la 
carrera que ahora sólo le falta 
la medalla olímpica, el “gran 
sueño” que espera lograr en los 
Juegos Olímpicos de Barcelona 
de 1992.

Más de 10.000 personas dis
putaron la prueba, que, este 
año, por segunda vez, comenzó 
por la tarde, a las 17.00 hora 
local (19 GMT) en vez de una 
hora antes de la medianoche, 
como era habitual.

Los mexicanos resultan ser, 
con los resultados de hoy, los 
grandes triunfadores de la 
Carrera Internacional de San 
Silvestre, al haber ganado tanto 
en la categoría femenina como 
masculina.

— La Tribuna - 
de Ciudad Real

DIARIO INDEPE-NDIE-NTE
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NOMBRE..................................................APELLIDOS^........................................................
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^M Farmacias ■■ Cines ^H Radio
CIUDAD REAL

' PARA HOY: DON BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR GARCIA-LISON, María

Cristina, 10
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON TOMAS É. GARCIA ESCRIBANO, Avda, 
de Quero, 2

PARA MAÑANA: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Cas
telar, 10

ALMADEN
DEL 31 AL 5: DON MI GU ÉL LÓPEZ OLLERO, E. Cava

nillas, 12
DAIMIEL

PARA HOY: DON RAMON VILLALON, Estación, 7
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 

8
MANZANARES

DEL 27 AL 4: DON SEBASTIAN RÓDRIGUEZ, Empedrada, 
28

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA M" ANTÓNIETA TORNE, Avda, 1" 

de Mayo, 15
PARA MAÑANA: DON MIGUEL GOMEZ BELLO, Plaza 

Alcudia
SOCUELLAMOS

DEL 29 AL 4: DON ÓÓNZALÓ GÓMEZ, Paseo Cervantes, 
15.

LA SOLANA
DEL 28 AL 4: DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA M“ PILAR RUBIO, Santa Rosa, 37
PARA MAÑANA: DOÑA M^ TERESA MENCHEN, Con

cordia, 37
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de 

Junio, 61

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: ,

Hoy, de 4,30 a .7,45, sesión continua.
Pases: 4,30 y 6,20.
“LA SIRENITA” y el Pato Donald en “EL GUARDAFAROS” 

A partir de las 8,30, sesión continua ’
Pases: 8,30 y 10,45

“ROCKY V”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: (Programación en Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE:SALA A. Pases: desde las 5 de la tarde 

“A MI QUE ME REGISTREN”

^M EI tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 715,8 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, calma.
Máxima, 13,8 grados.
Mínima, 7,2 grados.
Humedad, 86 por ciento.
Evaporación, 0,5 mm.

- Teléfonos de urgencia ---- ------

Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos 006 22 11 00 Puertollano 092
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

” ” 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
” Alcázar 54 58 07 Subsector de Tráfico 22 10 81

22 19 85
Tomelloso 
Valdepeñas

51 01 74
092

” ” Almodóvar 48 31 25 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Malagón 80 13 36 Policía Municipal

Seguridad Social” ” Manzanares iC
Ciudad Real” ” Puertollano 42 16 71 092

” ” Socuéllamos 53 14 29 Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83

” ” Tomelloso 51 34 09 Almagro 86 00 33 Almadén . 71 01 80
” ” Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
y Valdepeñas 091 Manzanares 61 10 80 ^.Puertollano 4211 00

■■■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a;
Agudo..................................
Albaladejo............................

Almodóvar..........................

Daimiel...............................

Daimiel-Moral....................
Fte. el Fresno......................

Horcajo...............................
Malagón..............................

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ” ’
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”
11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo....................
Pedro Muñoz.....................

Piedrabuena........................

Porzuna...............................

Puertollano.... .....................

Pllano.-Vald...................... .

Vald.-Pllano................... .

13,30 Socuéllamos........................ 14,00 99

9,30 95 Tomelloso........................... 13,00 99

14,00 59 99 14,00 99

11,00 ” 99 17,00 99

13,00 99 Torrenueva.......................... 14,00 95

15,30 99 Saceruela............................. 18,15 59

18,15 99 99 17,00 ”

19,15 99, 99 19,00 99

13,00 95 Villarta..... ;.......................... 14,00 99

15,30 59 99 18,30 99

19,15 99 Valdepeñas......................... 7,00 99

8,30 99 13,00 99

11,00 99 Villarrubia.......................... 9,30 95

13,30 95 99 11,00 55

16,45 ” 99 14,00 95

19,30 95 99 19,00 99

7,30 99 Vald.-Cozar......................... 12,00 ”

14,00 99 Navalpino............................ 15,30 95

8,30 99 Salidas hacia Madrid:
16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

■■ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinfa Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angcles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago. 
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomas.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Dominaos y festivos
Mañanas
08.00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de Mana.
09,00 horas: Catedral -Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asi lo. Adorat rices. Domini
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los .Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07.00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto ¡ 

Tt^más. j
18.00 horas: Catedral.-San Pedro. ;

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús cOn leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourde.s a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30,-. Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súpcr/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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ARIES
SALUD.- Procure distraerse 

x—*..3? jy TRABAJO.- Sus planes son dema- 
' siado arriesgados; no trate de ponerlos 

práctica o su seguridad económica 
peligrará
AMOR.- Cuidado con el orgullo

LIBRA
SALUD.- Sea prudente si viaja hoy 

Á 4 A en coche
TRABAJO.- Concéntrese más en lo 

/ | j 1 que hace o seguirá cometiendo erro-

AMOR.- Sus sospechas son ridículas 
e indignas de usted

TAURO
SALUD.- No practique deportes excc- 

ÍF r sivamente violentos, pudieran ser per-
judiciales para su columna
TRABAJÓ.- Ningún cambio impor- 

* * tante
, AMOR.-Felicidad

ESCORPION
SALUD.- Excelente 

— TRABAJO.- No sea tan ambicioso
y no se mezcle en un asunto que 

Qcasionarle serios disgustos 
'• AMOR.- Dificultades en el terreno

sentimental

GEMINIS
SALUD.- Evite cualquier tipo de

TRABAJO.- Piense más en su familia 
n y en sí mismo

AMOR.- No cometa una ligereza que 
pudiera costarle caro

.^ SAGITARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Aproveche al máximo la 
jornada; las circunstancias le serán 
niuy favorables y sería una pena que 
no sacara partido de ellas
AMOR.- Bueno

^ CANCER
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Pase revista a sus asun- 
tQS y descarte definitivamente lo que 
no sea rentable
AMOR.- No sea rencoroso y perdone 
las palabras de la persona amada

CAPRICORNIO
SALUD.- Hoy se sentirá cansado 
TRABAJO.- No se deje impresionar 

KJ—^ por nadie y, sobre todo, no se siente
empequeñecido
AMOR.- Si sigue cometiendo estu- 
pidices, dará que hablar a la gente

LEO
SALUD.- Insomnio

,4© TRABAJO.- Acierto importante en 
() ^ ' el plano profesional; su reputación

' aumentará de forma notable
AMOR.- Riesgo de ruptura motivada 
por los celos

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Cuide un poco más de 
su prestigio; podría influir decisiva- Ifl mente en la opinión de cierta persona

^ AMOR.-- Jornada favorable para el
amor

^ VIRGO
SALUD.- Buena

'z>^ - TRABAJO.- Cultive esa nueva amis-
< ' * ^ tad; pudiera ser muy beneficiosa para

su carrera
' ~ AMOR.- El atractivo irresistible de

cierta persona le hará perder la cabeza

PISCIS
SALUD.- Evite cualquier exceso
TRABAJO.- Reunión de tipo social, 

’ 9“^ ^‘^ permitirá establecer iniercsan-
te.s contactos
AMOR.- Diviértase y no piense en 
el pasado

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán sen.sibles, soñadores y muy románticos.
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HORIZONTALES: 1: Antiguo 
enclave portugués de la India. 
Insignia usada por los comen
dadores de la Orden de San 
Antonio Abad. 2: Labrase. Uno 
de los sentidos. 3: Jactancia del 
propio valer u obrar (Pl). 4: Al 
revés, del verbo ir. Nota musical. 
Repetido y familiar, sirvienta. 
Nombre de consonante. 5: Con
junción latina, que significa por 
tanto, luego, pues. De hueso 
(Femenino). 7: Tostar. Fluyo. 8: 
Al revés, letra del alfabeto grie
go. Nota musical. Pronombre 
personal. Nombre de consonan
te. 9. Dícese del aficionado a 
las ediciones de libros originales, 
más correctas o más raras (Pl). 
10: Planta lilácea de cuyas hojas 
se extrae un jugo resinoso y muy

amargo que se emplean en 
medicina (Pl). Halaga a una per
sona con elogios inmerecidos. 11: 
Al revés, labiérnago. Al revés, 
elevo una cosa tirando de la 
cuerda a la que está sujeta.

VERTICALES: 1: Pájara. Del 
verbo ir. 2: Serio. Amontono. 
3: Al revés, embarcación. Gorro 
militar. Cierta serpiente. 4: Al 
revés, manteca o sebo de un ani
mal. Ciudad de Francia. 5: Mar 
del Mediterráneo. Denotas ale
gría. 7: Promesa hecha a Dios, 
a la Virgen o a los santos. Burla. 
8: Arrojas. Agarrado. 9: Adver
bio de modo. Espacio o período 
de tiempo largo e indefinido; 
Claridad. 10: Al revés, tributo 
homenaje de sumisión y respeto. 
Derogué. 11: Tueste. Demostra
tivo.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Boa. Mol. 2: Irene. Soria. 3: Dinosaurios. 4: As. Do. Ba. Se, 5: Aros. 
Ede. 7: Ante. Alta. 8: Es. Ar. Tú. ga. 9: Sublimación. 10: Amole. 
Recta. 11: AAA. Sao.

VERTICALES: 1: Ida. Esa. 2: Brisa. Asuma. 3: ocN. Ron. Boa. 
4:- Anodo. Talla. 5: Esos. Eric. 7: Sobe. Atar. 8: Moral. Luces. 9: 
Orí. Lot. lea. 10: Liósc. Agoto. 11: Ase. Ana.

Anuncios por palabras ^K Guía cultural
mSTRAS OFERTAS SON SIEMPRE MIIY .ilimS AL
PRECIO DEL MERCADO, POR ELLO NEESTRA EFICACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.......................... 8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles ..........8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles ..........8.650.000 TOTAL
Torreón, jardín, trastero...........................................9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
üTodos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel; 21 40 21 CIUDAD REAL

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

Tú que me aclaras toco, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcancse mi ideal. Tú que me das el don divino ae oersonat 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agratlecerte 
por todo y confirmar, una vez más que nunca quiero separme de 
ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo esta^ contigo y 
todos mis seres queridos en la gracia perpetuó 3r;if:ias i.or tu mise 
heordia para conmigo y los míos. (La persona del";-a reza-' la ortimot 
tres días seguidos sin decir el pedido dent-o o» tres días , • i 
alcanzada la gracia por más difícil que sea pi blicar en cuar.jo se 
reciba la gracia). Agradece las gracias elcanzadas

53 ELECTRONICA 
TURRILO.S-A.

SU VIDEO CLUB BETA 
CON: 7.000 PELICULAS. 

0/ POSTA, 4 
TEL. 926-22 38 67 

C. REAL

ORACION SAN 
JUDAS TADEO

■Oh' Glortoso Aposto! San Judas Tadeo 
Siervo fte! y amigo de Jesús. El nombre 
dei iratdor ha sido la causa de que 
fueses olvidaao de muchos pero la Igle
sia te honra y te invoca como Patrón 
especial de las cosas difíciles y deses 
peradas ruega por mi para que reciba 
yo los consuelos y el socorro del cielo 
y en todas mis riecesidades y sufnmien- 
los particularmente (aquí pidaso lo que 
desea) y para que pueda gozar yo en 
el cielo en tu compañía y con los demás 
elegidos en la etermdaa Yo prometo 
Aposto! bienaventurado acordarme 
Siempre de este favor, jamas dejare de 
honrado y de hacer todo lo posible para 
¡Xi^pagar lu devoción
San Judas ladeo ruega por mi y por 
tou'-'s 105 quA pider. lu protección
Su rejub' líes vt ues y se rezan 3 padre 
nuestius Avom.t'his v Glorias
Mucha* giacia- M.M A.

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA 

P.F.H.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y relojes”
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pinturas de Angel 

Novalvo, hasta el día 5.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleo.s de Román Francés, 

hasta el día 5 de enero.
GALERIA ARCHELLES: Muestra de obra gráfica de Joaquín 

Capa, hasta el día 10 de enero.
GALERIA DE LA CAJA DE MADRID: Exposición de pintura.s 

de Mirayo, hasta el día 29.

ALMAGRO

GALERIA SAN BARTOLOME: Exposición de óleos de Fermín 
García Sevilla y Félix Huertas Blanco

FUCARES: Exposición “Artistas todos”
MUSEO DEL TEATRO; Exposición sobre fondos del museo 

y legado de Nuria Espert.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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El día 31 amaneció con una inquietante noticia: la avería del reloj más famoso de España

El reloj de la Puerta del Sol estuvo 
a punto de agriamos a todos las uvas

La Comunidad de Madrid invirtió 14 milíones de pesetas en el espectáculo de luz y sonido

El día 31 amaneció con una 
inquietante noticia para 
muchos españoles: las doce 
campanadas, referencia de 
millones de españoles para 
recibir el nuevo año, peli
graban debido a una ino
portuna avería en el reloj 
de la madrileña Puerta del 
Sol.

MADRID (Lid).- Los 
supersticiosos sintieron enton
ces la presencia del fantasma 
del año pasado, cuando una 
infausta retransmisión televi
siva les privó de tomarse las 
uvas como mandan los cáno
nes, y ya se sabe que saltarse 
la tradición acarrea un año de 
calamidades. Al final las aguas 
volvieron a su cauce, gracias 
a la diligencia del encargado 
del mantenimiento del reloj, 
y los supersticiosos respiraron 
tranquilos. Todos miraban 
hacia arriba. Los transeúntes 
que paseaban el día 31 por 
la Puerta del Sol no daban 
crédito a lo que veían sus ojos. 
El reloj marcaba las doce en 
punto y las manecillas no se 
movían por más que pasaban 
los minutos. Todos los comen
tarios se referían al mismo 
tema: ¿cómo tomarse las 
uvas?. Porque el reloj, en efec
to, es la referencia de millones 
de españoles, que o bien “in 
Situ” o bien desde sus hogares, 
acompañan cada una de las 
doce campanadas con sendas 
uvas.

i

J'
^l

Millones de españoles estuvieron pendientes de la avería

El causante de la “tragedia” 
fue un electricista de TVE, 
cuya misión el día 30 consistía 
en establecer las condiciones 
técnicas para la retransmisión 
de las campanadas. El elec
tricista utilizó unos gatos para 
sujetar los focos a los con
trapesos de la esfera del reloj.

Reloj remolón

El mecanismo quedó 
agarrotado y el reloj comenzó 
a fallar por diversas partes. La 
avería se produjo a las dos 

de la tarde, pero fue a las 
siete cuando se paró, y el páni
co cundió entre los organiza
dores del festejo de bienve
nida del nuevo año. Y es que 
la Comunidad de Madrid 
había invertido 14 millones de 
pesetas en el espectáculo de 
luz y sonido que tenía pre
parado. Potentes focos, rayos 
láser y 36.000 watios para un 
montaje musical que se podía 
venir abajo porque ’el próta- 
gonista se había caído del cár
tel. El protagonista, claro, era 
el reloj remolón. Vicente

Rodríguez lleva 15 años encar
gándose del mantenimiento 
del reloj, y nunca se había vis
to en una parecida. Activó sus 
reflejos y tomó la determina
ción de llevarse a su casa las 
piezas dañadas del reloj. Pasó 
la noche en vela intentando 
reparar los males. Fue su 
noche más larga. Al día 
siguiente se trasladó a la Puer
ta del Sol, subió al campanario 
y se encerró a cal y canto en 
el habitáculo que alberga el 
engranaje del reloj. La repa
ración requería un trabajo 
artesanal y Vicente Rodríguez 
sabía que de su maña depen
día la suerte de los españoles. 
Porque entre las supersticio
nes más arraigadas está la de 
empezar el año con las doce 
uvas y son muchos los que 
recelan de su ventura si no 
consiguen tomárselas con norr 
maliciad.

El día 31, a media mañana, 
Vicente Rodríguez anunció 
que el reloj daría las doce 
campanadas. Si conseguía agi
lizar la reparación, las cam
panadas sonarían de forma 
automática, y en caso contra
rio se activaría un dispositivo 
manual.

Los responsables de la 
Comunidad de Madrid 
comenzaban a ver las cosas 
más claras.

Al final todo quedó en un 
susto, el último de 1990 y 
millones de españoles pudi
mos tomar las uvas al compás 
de las doce campanadas

^H Fin de año h

Los londinenses despidieron el año

1 
I

Nochevieja en Londres
La policía londinense consi

dera un éxito la Nochevieja en 
la capital británica, ya que sola
mente resultaron heridas leves 
35 personas y se practicaron 145 
detenciones. Cerca de 60.000 
personas, 15.000 menos que el 
año anterior, abarrotaron la 
londinense plaza de Trafalgar 
para recibir, sin alcohol, al Año 
Nuevo. Desde primeras horas 
de la tarde del lunes, la policía 
había montado un dispositivo 
especial en todas las entradas 
a la plaza para evitar que acce
dieran a la misma personas con 
bebidas alcohólicas y que se 
produjesen actos de gamberris
mo. De los 35 heridos, que 
necesitaron tratamiento en hos
pitales, solamente dos tenían 
heridas graves, uno de ellos por 
fractura de cráneo durante un 
robo en la escalinata de la Gale
ría Nacional y una joven que 
recibió un navajazo en una pier
na durante una reyerta.

La policía elogió ayer la con
ducta de los 60.000 asistentes.

-' Fin de año h El actor norteamericano acaba de finalizar una cura de desintoxicación alcohólica en Estados Unidos

Incidentes en Alemania

“Batalla campal”
Más de treinta personas 

sufrieron heridas, entre mani
festantes y policías, y varias 
docenas de alemanes fueron 
detenidos en los diferentes 
enfrentamientos que se regis
traron la pasada Nochevieja en 
varias ciudades germanas.

En Bremen. 18 policías varios 
manifestantes resultaron heri
dos cuando trescientos jóvenes 
de grupos autónomos se enfren
taron con la policía después de 
destruir varios escaparates.

David Carradine, célebre por “Kung-Fu”, 
asiste al Festival de Cine de Comedia

Jon APAOLAZA

TORREMOLINOS (Mála
ga) (Efe).- Invitado por el Fes
tival de Cine de Comedia, el 
actor norteamericano David 
Carradine, célebre por su papel 
en la teleserie “Kung-Fu”, que 
TVE emitió hace años y que 
durante el año pasado repuso 
integramente, llegó el pasado 
día 31. lunes a Málaga, para 
asistir al 1 Festival Internacional 
de Cine de Comedia, que se 
inauguró el pasado día 28 y se 
clausurará el 5 de enero.

Nochevieja en España

David Carradine asistió en la 
noche del lunes a la cena de 
Nochevieja que organizó el 
Patronato Provincial de Turis
mo de la Costa del Sol y ayer 
presentó una película protago
nizada por su hermano, el tam
bién conocido actor y cantante 
Keith Carradine.

David Carradine llegó a las 
5 de la tarde del lunes pro
cedente de Lo.s Angeles, acom
pañado por su agente.

Por la noche el popular actor 

norteamericano asistió a la cena 
oficial que ofreció el Patronato 
Provincial de Turismo, dentro 
del Festival Internacional de 
Cine de Comedia de Torremo
linos. El popular actor acudió 
también a la fiesta que organizó 
el Ayuntamiento con motivo del 
final de año y hoy presentará 
la película “Cold Feet” (Pies 
fríos), que protagoniza su her
mano Keith Carradine y par
ticipa en la sección competitiva 
del certamen.

Carradine, especializado últi
mamente en papales de “malo”, 
permanecerá en Torremolinos 
hasta hoy día 2, y podría haber 
cobrado por su visita una cifra 
próxima al millón de pesetas, 
gastos aparte.

En su momento se anunció 
igualmente la presencia de 
“Kung-Fu” en el Festival de 
Huelva, pero la exigencia de 
una cantidad económica a cam
bio de! viaje no fue aprobada 
por la dirección del Festival. 
Fuentes dignas de crédito han 
asegurado a Fax Press que 
Carradine acaba de finalizar 
una cura de desinto.\icación 
alcoh()liea er i Madiu t •nidox.

David Carradine se hizu famoso por su papel en la teleserie “Kung-Fu”

Figuras del espectáculo

El I Festival de Cine de 
Comedia de Torremolinos se 
inició el pasado día 28 y fina
lizará el 5 de enero. Pese a 
cclebrarse en unas fechas espe
cialmente familiares está con
tando con la presencia de 
numerosas figuras del espectá

culo español, entre ellos el vete
rano y carismático actor José 
Luis López Vázquez, Luis Gar
cía Berlanga, Raúl Sender, Juan 
Luis Gallardo, Mirta Miller y 
un largo etcétera.

El veterano realizador nor
teamericano de 90 años Jean 
Negulesco preside el jurado 
internacional.
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La primera cadena de TVE emite la historia del tierno extraterrestre feo, cabezón y sentimental

‘‘E.T.”, una de las películas más 
taquilleras de la historia del cine

El fílme lo dirigió el auténtico Rey Midas de la actual industria cinematográfica, Steven Spieiberg

Televisión Española emitirá hoy en su primer canal 
la película “E.T/\ la historia de un extraterrestre feo, 
cabezón y sentimental que se ha convertido en uno 
de los personajes más rentables de la historia del cine. 
Esta película, estrenada hace ocho años, fue dirigida 
por el auténtico Rey Midas de la actual industria cine

matográfica, Steven Spieiberg, autor de obras tan famo
sas y taquilleras como **Tiburón”, “Indiana Jones”, “La 
Guerra de las Galaxias” o “Encuentros en la Tercera 
Fase”. El protagonista es un pequeño extraterrestre, 
olvidado por sus compañeros en un bosque cercano 
a Los Angeles.

J.L. Fernández Checa

El pequeño se ve obligado 
a refugiarse en la casa del 
joven Elliot, y se esconde en 
su habitación. Elliot, con la 
ayuda de sus hermanos y ami
gos le ayuda a escapar y a 
regresar a su hogar.

La bondad de todos los per
sonajes, que llega hasta límites 
realmente empalagosos, no 
merma el efectismo de la his
toria, hasta el punto que los 
más duros críticos cinemato
gráficos no pudieron refrenar 
sus instintos y aplaudieron 
emocionados su estreno en el 
Festival de Cannes.

Sin embargo, los gurús de 
Hollywood, con su particular 
manía a todos los productos 
Spieiberg, se negaron a reco
nocer la singular magia de esta 
película y sólo le concedieron 
cuatro Oscar menores de los 
nueve para los que estanba 
nominada, los correspondien
tes a la Mejor Música, Sonido, 
Efectos Visuales y Efectos 
Sonoros.

El público, como tantas 
veces ocurre, no siguió los dic
tados de la Meca del Cine 
y aprobaron por unanimidad 

la sentimental historia del 
pequeño extraterrestre.

Cuando en 1988 fue lanzada 
en el mercado del vídeo, tras 
una fuerte resistencia por par
te de su director, había logra
do ya .situarse entre las pelí
culas más taquilleras de la his
toria del cine, con casi 110 mil 
millones de pesetas recauda
das. Todo un éxito conside
rando su escaso presupuesto, 
unos mil millones de pesetas.

Spieiberg, con un sentido 
de la profesionalidad escasa
mente apreciable en el cine 
actual, supervisó personal
mente el pase a vídeo de la 
cinta cinematográfico, con el 
objeto de evitar que perdiera 
calidad la versión para la pan
talla pequeña.

El diseño del pequeño pro
tagonista, una mezcla de 
lagarto y tortuga, fue enco
mendado a Carlos Rombaldi, 
con el encargo expreso de 
Spieiberg de lograr un engen
dro que sólo pudiera ser que
rido por su propia madre.

Rombaldi, autor de los 
extraterrestres de “Encuentros 
en la Tercera Fase” y de 
“Allien”, logró junto a otros 
especialistas un monstruito

.**
.i.
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Largometraje especial con “E.T.” 

realmente adorable con unos 
ojos tiernos y acuosos.

Para los espectadores mor
bosos, Drew Barrymore, la 
pequeña y encantadora her
mana de Elliot, se convirtió 
algún tiempo después, con tan 
sólo trece años, en una pro
blemática alcohólica y droga- 
dicta.

Siempre fascinado por el 
mundo de Walt Disney y sus 

historias para adolescentes, 
Steven Spieiberg logra hacer 
en esta ocasión la mejor de 
sus películas al acercarse al 
mundo infantil con un máximo 
de imaginación y un mínimo 
de tóntería.

De forma que la historia 
del pequeño visitante de otro 
planeta está bien hecha, es 
visualmente atractiva y, sobre 
todo, tiene gracia.

La ópera “Cossi 
Fan Tutte”, en el 
bicentenario de 
la muerte de 
Mozart

El segundo canal de TVE, 
prepara los que no quieran dis
frutar de la película “ET”, ofre
cerá hoy con motivo del bicen
tenario de la muerte del com
positor Wolfgang Amadeus 
Mozart la versión cinematográ
fica de la opera “Cossi Fan Tut
te”.

Realizada por Jean Pierre 
Ponnelle, este largometraje es 
una producción de Unitel en 
asociación de la WDR de Ale
mania, la ORF de Austria y 
Televisión Española.

Compuesta por encargo del 
Emperador José II en 1798, esta 
opera está considerada como 
una de las mejores de Mozart, 
con algunas de sus arias más 
bellas.

“ Cosi Fan Tutte” (Las muje
res son todas iguales) gira en 
torno a la supuesta volubilidad 
de las mujeres.

Dos hombres alaban la fide
lidad de sus prometidas, pero 
un tercero les hace dudar de 
su honradez y les lleva a realizar 
una estratagema en la que se 
pone en evidencia que sus res
pectivas no son tan fiables como 
parecía.

En “Ultima sesión” se ofrece 
el filme “El rey del tabaco”. 
A finales del sigló pasado el 
valle de Kingsmont era una de 
las sedes de las más importantes 
compañías de Tabacos del Sur. 
La más antigua y poderosa per- - 
tenecía a la familia Singleton, 
que había ido eliminando, uno 
tras otro, a todos los rivales 
peligrosos, incluso a pequeños 
cultivadores como los Royle, 
hasta monopolizar todo el nego
cio.

■i Programación ' ~'‘
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
09,15.- EN BUENA HORA
10,00.- LA ISLA
10,45.- TELEDIARIO
U,40.- TELEDIARIO
U,45.- SANTA BARBARA
12.55. - TELEDIARIO
13.00. - MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1330.- TELECOMEDIA
“Viejos a prueba”
14,00.- INFORMATIVOS

TERRITORIALES
14,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

14,30. - NO TE RIAS QUE ES 
PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- LA DAMA DE ROSA
16,30.- ESTA ES SU CASA
17,20.- TELEDIARIO
17,25.- CON LAS MANOS 

EN LA MASA
17,55.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
18,00.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
18,30.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACI0-

“Santa Bárbara".

NAL
19,30. - OBRAS MARAVI

LLOSAS
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR.
Las chicas de oro: "Enferma 

y cansada”
21,30.- TVE PRESENTA (in

formación sobre la nueva pro
gramación)

22,00.- LARGOMETRAJE 
ESPECIAL

"E.T., el extraterrestre"
Director: Steven Spieiberg
Intérpretes: Dee Wallac, 

Peter Coyote
Una noche tranquila, en un 

bosque cercano a Los Angeles, 
aterriza una nave de otro pla
neta, cuyos ocupantes salen 
para inspeccionar la zona.

Súbitamente, irrumpen unos 
hombres en busca de los extra
ños visitantes, quienes rápida
mente vuelven a su nave y des
pegan hacia las estrellas.

24,00.- DIARIO NOCHE 
0030.- PLATOS ROTOS
01,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
08,50.- PISTA DE ESTRE

LLAS
09,25.- VACACIONES DE 

CINE
“La patrulla de los mocosos” 
Dirección: Mollie Miller
Interpretes: Sean Astin, Tim 

Thowerson, Jason Presson
Dos pandillas se disputan la 

copa que anualmente concede 
el Aeródromo militar. Una de 
ellas eski formada por caballe
ros cadetes y la otra por chicos 
de la patrulla de los moc<'sos.

11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- BARRIO SESAMO 
030.- DIBUJA 2
14.00.- KLIP
14,30.- NOTICIAS

14,35.- HISTORIAS DE 
CADA DIA

1530.- PRIMERA SESION 
16,05.- NOTICIAS
16,10.- LARGOMETRAJE
“Infierno en la bahía de San 

Francisco”
Dirección: Frank Tuttle
Intérpretes: Alan Ladd, 

Edward G. Robinson, Joanne 
Dru

17,55.- NOTICIAS 
18,00.- VIDEOMIX 
19,00.- LOS CONCIERTOS 

DEL AÑO
19,50.- NOTICIAS
19,55.- ESTADIO 2

BALONCESTO
COPA KORAC
Montigalá Joventut - Mul- 

house
21,30.- TVE 2 NOTICIAS
22,45.- BICENTENARIO

MOZART
0035.- ULTIMA SESION
“El rey del tabaco”
02,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

11:00.- Dibujos animados
12:00.Largometraje
13:30.- Dibujos animados
14:30.- Baloncesto:
Tsk de Moscú-Guadalajara
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña Soledad“

17:15.- Té o café
17:45.- Programación infantil
18:15.- Cine para todos
“Black Jim el Magnífico“
20:00.- Telenovela
“Angeles BIancos“
21:00.- Informativo local
Flash deportivo
21:30.- Cine en casa
“Si las mujeres mandaran“

23:15.- Cine de noche
“Viaje de novios a la italia- 

na“
01:00.- Ultima sesión
“Ninja Condors-13“
02:45.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.
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Hallan muerto a 
un joven en un 
pueblo de Toledo 
tras su fiesta de 
cumpleaños

El joven Juan Carlos Toribio 
Jimeno fue encontrado sin vida 
en la localidad toledana de San
ta Cruz de la Zarza después 
de festejar con unos amigos sus 
16 años de edad y de ingerir 
“gran cantidad de alcohol”.

Según fuentes municipales, el 
joven fue hallado cadáver en 
la mañana del lunes por un ami
go con el que pernoctó en una 
vivienda propiedad de la familia 
de éste, situada en la calle 
General Pinto, número 10, de 
la citada localidad, quien al des
pertar halló a Juan Carlos sin 
vida.

El alcalde de Villafranca de 
los Caballeros, localidad de la 
Mancha que cuenta aproxima
damente con unos 6.000 habi
tantes, aseguró que aunque se 
desconocen las causas de la 
muerte, “parece que el fallecido 
consumió alcohol en exceso y 
no pudo digerirlo”, lo que pudo 
provocarle un shock que traería 
como consecuencia el falleci
miento.

Recurso contra 
la sentencia que 
absuelve a un 
cura acusado de 
violación

adeIan.2El fiscal jefe de la 
Audiencia Provincial de Cuen
ca, Juan Carlos López, recurrirá 
ante el Tribunal Supremo la 
setencia absolutoria para el 
sacerdote Ignacio Ruiz Leal, de 
36 años, acusado de un delito 
de violación y de dos agresiones 
sexuales a tres mujeres deficien
tes mentales.

El representante del Minis
terio Fical ha señalado que “he 
entregado en la Audiencia el 
recurso de casación que habrá 
de ser remitido al Supremo, por 
entender que en la setencia se 
da un quebrantamiento de for
ma e infracción de la ley”.

Aunque rehusó valorar el 
fallo de la Audiencia Provincial, 
el fiscal agregó que “en la seten
cia se vulneran los preceptos 
aplicables al caso en la forma 
y en el fondo”. El fiscal jefe 
solicitó para el también canó
nigo de la catedral conquese 
una pena de 24 años de prisión.

Maravilla botánica. Ahí está, con decenas de años y una simetría y belleza perfectas, j 
esta encina enana, verdadera maravilla botánica, no necesita el porte y la altura de otras í 
congéneres para ser admirada por todos los que caminan por las inmediaciones de Torralba I 
de Calatrava, localidad junto a la que crece y vive, añadiendo belleza al paisaje. La perfección 1 
de su contorno trazado casi a compás, y la escasa altura desde el suelo a sus primeras i 
ramas, la convierten en un ejemplar casi único en el escaso “bosque”mediterráneo que queda. ’

El Instituto de Estudios 
Manchegos va a recurrir a la 
Junta de Comunidades para 
intentar sobrevivir. La que ha 
sido y es, sin duda, la más 
prestigiosa institución cultural 
de nuestra provincia, en cuan
to a publicaciones y divulga
ción de lo manchego se refie
re, se ve abocada a la muerte 
por falta de recursos.

La historia, larga y dolo- 
rosa, se salda con una nueva 
muestra de la imparcialidad, 
amor por lo nuestro y ampli
tud de miras del equipo socia
lista de la Diputación Provin
cial, encabezada en este tema 
por su presidente, Francisco 
Ureña, y su vicepresidente y 
“superdiputado”de Cultura, 
Manuel Juliá: la subvención 
del Instituto se retira com
pletamente.

* * *
La decisión se toma para 

dar escarmiento aí lEM por 
no haber admitido en su seno 
a dos historiadores reconver
tidos del PCE al PSOE. Es 
seguro que alguno, como de 
otras decisiones de la Dipu
tación y según confesión pro
pia, se entera cuando el mal

■«: * *

está hecho.

Ahora, cuando la petición 
de ayuda llegue a la Junta, 
tiene ocasión de rectificar lo 
mal hecho en la Diputación 
y dejar en su sitio a la ver
dadera Cultura: lo que está 
por encima de emociones per
sonales y actitudes serviles.

^B La astilla ......-fe^

Nunca
CARPINTERO

Tenemos delante la revista 
de “información”de la Junta 
de Comunidades, correspon
diente al pasado diciembre. 
El hecho de que los trabajos 
de diseño, fotocomposición, 
fotomecánica, impresión y 
distribución de la revista se 
hagan en empresas radicadas 
en Madrid se califica por sí 
mismo. No es éste un caso 
aislado: la mayoria de las 
publicaciones de la Junta se 
confecciona en talleres 
madrileños. A veces ¿por ver
güenza? omiten la residencia 
de la sede social de la 
empresa.

Denunciañios algo que 
sería impensable en cualquier 
Comunidad Autónoma: que

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR

Una periodista ! 
de Puertollano 
consigue una 
entrevista con
Sadam Husein

Mana Angeles Rabadán, de 
Puertollano (Ciudad Real), ha 
sido la única periodista española 
en conseguir una entrevista con 
el presidente iraquí, Sadam 
Husein.

Según informó la interesada, 
especialista en el mundo árabe 
y que actualmente trabaja en 
Televisión Española, la fecha de 
este encuentro está por fijar, pues 
depende de la decisión que tome 
Irak sobre la petición hecha por 
las Naciones Unidas para que se 
retire de Kuwait antes del próxi
mo día 15.

La entrevista ha sido conse- • 
guida gracias a la mediación de 
la embajada española en Irak i 
ante el director general de 
Comunicaciones de aquel país. ^3

María Angeles Rabadán, de 36 u 
años, también es colaboradora N 
del centro regional de Televisión 
Española en Castilla-La Mancha. H 

las empresas paguen sus 
impuestos en ella y el Gobier
no que dice defenderías lleve 
sus trabajos fuera de la 
región. ¿Es que aquí no hay 
empresas adecuadas? Si fuese 
así, con tal proceder, no las 
habrá nunca . ¿En qué invier
te la Junta y los Patronatos 
provinciales los fondos des
tinados a promoción indus
trial? ¿Qué fue del Area de 
Expansión, de los programas 
para la introducción de nue
vas tecnologías, de los fondos 
comunitarios?

¿Puede presentarse Bono 
como defensor de Castilla-La 
Mancha si en publicaciones 
“extranjeras'* se gasta cientos 
de millones? ¿Existe algún 
beneficio no presentable?
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